
o TEMPO _ Pressão atmasférk:a média: 1014.1
milibares. Temperatura média do dia: 22.1 g�us
centígrados com um máximo, na maior írsolação,
de 26. 6 graus e um mínimo, à noite, de 14.� graus,

(no planalto, a média rrunima será de 08.1 gra�s).
Estado médio do cêu: cumulos, stratus, de meio a

'enco'berto. Nevoeiros noturnos no litoral, margens
de rios e serras. Estado mêdíodo tempo: com c�u.
vas no planalto e estável no litoral, passando a ms

tabilízar-se, Massa 'fra em curso, 'provocande que

das de temperatura.. Previsão: A. Seixas
Netto.

'

.

'

,
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Embaixadores da
África, conhecem
amanhã a indústria

de Joinville

Núncio Apostólico
chega hoje

. para ordenar
, I

Bispo de Joacaba
�ágillB 9. '_'ágillB 3.

Fusão naGranFp'olis é
defendida'por Pichetti

A · fusão, poli'tica da Capital, rom os muricz'p ias de São José,
. ,

B iguaçu ePalhoça, formando "defato ededireito"aGrandeFb-
. -

'.

rianópolis, foidefendida pelo,deputado .AntônioPichetti {Pg; 3J

Uma íntersa mov�entação de homens emáquinas prepara ainfraestrutura necesshiaà instalação da Ind6striaCarboquâníca

o Governo do Estado e a Arquidiocese de Florianópolis, têm a honra'
I

de convidar as autoridades e a comunidade para participarem da conce-
lebração eucarística presidlda por Sua Excelência Reverendl'ssimo Mon
senhor Dom Carmine Rocco, Núncio Apostólico do Brasil, a ser realiza
da às 19 horas de hoje na Capela do Co!égi9 Coração de -Jesus, n/capital,
cõmo parte da programação de s/visita oficial a S�j,ta Catarina.

CONV.ITE o

No litoral
de Imbituba

nasce

o Pólo

Carboquímico
Um elenco de medidas

normativas e executivas

desencadeado pelo Governo,
e em pleno desenvolvimento,

colocará em operação
a Indústria Carboqutmica

,

Catarinense a partir de 1976.
A decisão do Consider, localizando
a Siderúrgica em Santa Catarina,
e a criação üaCodisc possibilitarão

a implantação do
Pólo Carboquúnico. (Pg.9)

Após cinco dias de penosas negociações, o l!'der.
socialista conseguiu poucos progressos na tarefa de
mediar a aproximação de comunistas e democratas

populares com o novo governo de coalizão de Costa
Gomes, que ainda não formou o Gabinete Azeveào.(Pg.2)

No ano passado o DASP anunciou o rigoroso
cumprimento de normas de h Igienepública, determinando

o fechament-o de matadouros mal aparelhados. Com
; poucos fiscais em atividade é diftcil ao órgão
vigiar � higiene, carente também nos açougues (Pg.16)

Vestibular abre,
inscricões terça

. ,

e aumenta vagas
da área tecnol6gica

PágillB 16.

Figueirense
escala Nilson,
mas Vanderleí
diz que é titular

Ascensão do
professor é

preocupacão do
.

novoEstatuto

Págilla II

PágillB 3.

Pinochet anuncia
sítio menos

rigoroso depois de
2 anos no Poder

PágillB 2.
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Portugal: Azevedo
fracassa e o novo
gabinete não sai

Pinochet: direitos
,h'umanos são restritos

Colômbia: ,governo é

�cusado de corrup�ãa
Bogotá - Continuava

Lisboa, - O vice-almirante José Pinheiro de Azevedo
fracassou em sua tentativa de formar um novo gabinete em

ontem sem solução a crise

Portugal: os comunistas e os democratas populares se negam surgida na coalizão governa
a colaborar num gabinete de coalizão. mental' colombiana, apesar

Em cinco dias de internas negociações, com a presença da confirmação dos minis

de Pinheiro de Azevedo, do Presidente Francisco da Costa tros demissionários em seus

Gomes e vários dirigentes poh'ticos, o lfder comunista cargos pelo presidente Al

Álvaro Cunhal e o chefe democrata popular Erm'dio fonso Lopez Michelsen.
Guerreiro recusaram-se 'até a sentar à mesma mesa. Mário A crise começou com as

Soares" do PS, serviu demediadór.' 'acusaçÕes de corrupção ad
.
Azevedo e, Costa Gomes estão ansiosos para formarem mínistrativa envolvendo 'um

no novo gabinete os três principais partidos, a fírn de que
compartilhem da responsabilidade de enfrentar os proble-

' filho do próprio presidente
mas econômicos que afetam o pais. Masa hostilidade de Michelsen por parte da Se

muito tempo entre os cornunstas e os democratas popula- nadora Bertha.Hernandez de

res, que· englobam as remanescentes forças direitistas da Ospíria, mulher do ex-presi
ditadura salazarista., foi intensificada esta semana pela dente Mariano Ospina Perez
advertência de Guerreiro de que está preparado para e líder do Partido Conserva
"'armar' 'uns 50 mil correligionários" para massacrar qual- dor.
quer tentativa de formar-se umamílfcia comunista.

'

Na noite de quarta-feira,
Por sua vez, o Partido Comunista acusou Guerreiro &

o presidente Lopez Michel
seguidores de manterem contato com o exilado ex-presíden- sen pediu o afastamento da

'

te Antônio de Spínóla, que tenta reunir forças conservado-
ras para derrubar o governo português. O ex-general defxou senadora de seu cargo no

Portugal em março, após liderar urna operação para afastar diretório Conservador, por

comunistas e socialistas, vindo para o Brasil, onde, apesar de considerar que a relação do

.proíbído de realizar atividades pohtcas, contínua manco- governo com esse Partido

munando contra o regime. ,

'

'

será impossível enquanto
Soares manteve reuniões em separado com Pinheiro, nele figurar alguém como a

Costa Gomes, Cunhal e Guerreiro até a madrugada de senadora Ospina, que criti
ontem, mas não conseguiu qualquer progresso em suas

que os atos e programas do
gestões visando a reconciliação entre comunistas e democra-

governo.
tas populares. Mas até ontem a senado-

ra continuava firme. Ao
mesmo tempo em que nega
va deixar o diretório manti
nha suas acusações.

Michelsen reclamou da

imprensa que, segundo ele,

publicou notícias �nexatas e

principalmente, uma not�
da Senadora Ospina acusan.
do, o governo de inepto e

corrompido, e implicando a
,

.

família Michelsen em obscu.
ras transações.

A senadora afUTnou qUe
o filho do presidente Lopez
Míchelsen, embora não o
mencionasse pelo nome, po-
de colher benefícios pesso
ais da compra de uma fazen_
da nos planaltos orientais
valorizada por uma estrad�
'que será construída pelo go.
.verno nessa região. O presi- tdente explicou, '!Iítretanto
que a estrada foi projetad�
pelo governo anterior.

A senadora indicou ante
riormente que renunciaria
ao seu cargo no diretÓrio
rnas advertiu que continua:
ria com suas críticas ao go
verno e que a participação
do Partido Conservador no
governo é por direito const],
tucíonal e não por Um favo
dos liberais.

Por 'mandato constitu
cional, os dois partidos divi
dem o poder, O gabinete
está integrado por seis libe.
rais, seis conservadores e um

militar, que é o ministro da
Defesa Nacional.'

Santiago do Chile - Uma leve re

dução no rigor do estado de sítio que
vive o Chile e a próxima criação de
um "conselho de estado' consultivo
para ampliar as bases de seu governo
foram anunciadas ontem por Augusto
Pinochet, '10 cumprir dois, anos no

poder.
Advertiu que manterá "inflexíveis"

as medidas restritivas quanto ao prin
cípios gerais de liberdade e direitos
humanos,

.

quando forem utilizados
para "ameaçar" seu .governo. Não per
mitir o acesso do inimigo ao controle'
dos meios de comunicação social, de
universidades ou de sindicatos não é

coagir a legítima liberdade de expres-
são, de, pensamento cultural, ou de

organização sindical, mas precisamen
te o' contrário, afirmou.

Disse que "implica protegê-las ao

preser '/ á-I as da -destruição a que es

tão expostas deixando agir livremente
os que pretendem desvirtuá-las"Com
relação aos direitos humanos, tema

pelo qual seu regime é criticado no

exterior, disse o general: "Os direitos

humanos, em si, são universais e in

violáveis, -porém não são irrestritos
nem de hierarquia igual. Afiançar a

maior vigência possível de todos os

direitos humanos é algo que, além
disso, implica em não se permitir que
estes sejam exercidos pelos que deles
se valem para realizar atividades ou

difundir doutrinas destinadas a aboli
los, afirmou.

Disse que "isto obriga a aplicar
tais restrições aos que, desafiam as

normas jurídicas vigentes com t040 o

rigor que as circunstâncias exíjam'".
A,mensagem de Pinochet à nação,

pronunciada ao rneio-diaano edifício
do governo "Diego Portales". Foi um
dos principais atos comemorativos do

segundo aniversário do golpe militar.
A comemoração iniciou-se cedo com

uma missa campal na escola militar.
As cidades estavam embandeiradas e

enfeitadas com fitas ,coloridas, flores
e' outros ornamentos. Os quatro mem

bros da junta assistiram à missa acom
panhados do vice-presidente da Gua

temala, Mário Sandoval, principal
convidado estrangeiro às comemora

ções
Continuando com a evolução nor

malizadora, a partir desta data o go
vemo, resolveu reduzir o estado de
sítio em um grau - disse Pinochet.
"Isto significa quê, salvo para alguns
delitos especialmente graves contra a

segurança do estado, a jurisdição dos,
tribunais militares se exercerá confor
me procedimentos de tempos de paz

e não de guerra".
Acrescentou que com base na al

teração os acusados desse tipo de de
litos poderão "apelar' ante a corte
marcial e em seguida ao supremo tri
bunal. Este recurso de apelação ao '

supremo estava suspenso de fato nos

últimos, dois anos nas causas afetas
aos, tribunais militares. Pinochet disse
que "não é possível ir mais longe por
enquanto (na redução das medidas de
emergência) já que a ação subversiva
continua latente".

'

"INSPIRAÇÃO CRISTÃ"
"Se a partir de hoje podemos di

minuir um grau do estado de sítio,
isso se deve à ação eficiente que o

governo vem empreendendo para de
sarticular os grupos extremistas orga
nizados", declarou Pínochet. Acres
centou, porém, que' "enquanto se

Manifestação contra a junta militaiem Londres

Desmentido no Egito
atentado contra Sadat

, A viúva Allende está'visitandó Londres.'Acima, no Sindicato Ferroviário.

mantiver qualquer forma de ação sub-
versíva considerável, seja aberta ou

clandestina, temos a obrigação de
-manter. 'as restrições, que forem neces

.sãrias para assegurar a paz social e'
impedir o retorno aos caos".

'

Anunciou que seu governo, para
"ampliar as bases", decidiu constituir,
em "data próxima, um conselho de
estado, de caráter consultivo, com o

objetivo de poder dispor de uma opi
nião altamente qualificada nas maté
rias de maior importância para a vida
nacional"

Explicou que esse "conselho de es

tado" será consultado 'cada vez que a

junta de governo ou o presidente
"considerarem oportuno" e que será

composto por ex-presidentes da repú
blica. Um ex-presidente da corte su

prema., um ex-tesoureiro-geral da re

pública, um ex-comandante chefe das

forças armadas e um ex-comandante'
dos' carabineiros (polícia nacional),
além de um "reduzido número de ci
dadãos que, por seu prestígio, inde
pendência moral e conhecimento de
diversos problemas nacionais, permi
tam ao atual governo receber uma

contribuição representativa do melhor
de nossa expressão republicada".

Pínochet comunicou que essas me

didas serão complementadas no próxi
mo ano com a promulgação de três

códigos constitucionais, destinados a

formar a base de uma "nova forma
de democracia, cujas características
serão um governo autoritário, com

profunda sensibilidade social, de ins

piração cristã e clara consciência de

que a tradição e costumes de nosso

povo não consentirão jamais, sob

qualquer pretexto, o estabelecimento
de sistemas totalitários de nenhuma
natureza nem origem". Atacou cerra

damente o comunismo e o que cha
mou de "fraqueza" das democracias
ocidentais em face da "ínfíltração

Es_'anha: de novo

a pena de morte

Protestos II

contra a

junta por EmilioMoya, da AP

Madri - As próximas semanas colocarão a prova
a capadidade de 'manobra política. do governo,
espanhol, que deverá decidir a sorte de um número
de pessoas que foram, ou que poderiam ser conde-
nados a morte.

'

Dois bascos, acusados por uma corte rr:arcial 'pelo
assassinato de um guarda civil, ,esperam a apelação
de seus advogados contra a pena capital que lhes foi
imposto em agosto.

O promotor militar também pediu a pena de mor
te para outros jovens marxistas-leninistas alegando
que estes prepararam e executaram o assassinato de
um policial em Madri, no mês de julho.
Entre mais de uma centena de presos políticos,

há outros quatro contra os quais poderá ser decreta
da a pena de morte.

Um deles é basco de 27 anos Pedro Ignácio Perez i

Botaegui, ou "Wilson ", que será, julgado, entre
<outras acusações, pelo assassinato do chefe de
Governo, almirante Luis Camero Blanco, em dezem-
bro de 1973,

Os outros três, também.marxtstas-leninistas, são
membros da chamada Frente Revolucionária Anti
fascistas e Patriótica (Frap) e são acusados da morte

'de um tenente da guarda' civil, ocorrida há três
-semanas.

Das duas sentenças já asseguradas, !JS cinco

petições de morte e as outras, que poderão ser

impostol pelas .cortes marciais contra os quatro
acusados" parece certo que uma delas -, ou mais -

será executada.
'A opção em mãos do generalíssimo Franco é de

suma importância.
'

Em 1970, enfrentou e resolveu uma situação
semelhante ao comutar as nove penas de morte que
foram impostas a um grupo de bascos julgados em

Burgos por terrarismo.
Desde aquela época, a ação terrorista atingiu

indices sem precedentes na Espanha' de Franco. Em

ações deste' tipo, morreram mais de 30 pessoas,
entre elas o almirante Carrero Blanco.
A exceção de três ou quatro mortes atribuídas a

comunistas anarquistas, as demais foram imputadas
a ETA," a organização nacionalista basca que visei a

independência de sua região do resto da Espanha.
Como entevisão do que poderia ocorrer se alguns

dos já condenados, ou outros que poderão, ser
executados, já estão surgindo reações antifranquistas
em alguns países e na própria Espanha.

O governo está disposto a usa, de firmeza contra

o terrorismo, mas também considera as dificuldades
que o fato acarretaria a Espanha.
Até onde poderia influir a pressão que do

exterior - c do interior - se manifesta contra as

execuções, e uma coisa que ninguém pode prever.
Em 1963, nem a pressão de Nikita Krushev nem

as petições de clemência do Papa, evitaram que o

líder comunista Julian. Grimau fosse executado por
um pelotão de execução por rebelião militar e

,
outros atos do tempo da guerra civil.'

,

,I

Todos os espanhóis" perguntam como reagirá
Franco ante as penas de morte que pudessem chegar
a suas mãos para decidir em última instância.

Franco e seu governo, portanto, encontram-se

frente ti uma encruzilhada e a solução não parece
fácil.

'

Buenos Aires - Apenas declara
ções e pronunciamentos políticos fo
ram registrados na Argentina ontem,
em virtude do segundo aniversário do
golpe militar chileno, em 1973. Se- Sadat com o embaixador norte-americano.
gundo informações diversas organiza-
ções políticas, estudantis e sindicais, Cairo, - Uma versão sobre uma tentativa de essassínato
que haviam organizado um atopúbli- contra o Presidente Anuar Sadat foi qualificada de "falsa,
co num teatro, para repudiar o gover·

,

mentirosa e idiota" porum porta-voz egípcio,
no do general Augusto Pinochet, en-

' .

"A Voz daPalestína", em Bagdá, que o porta-voz
contraram dificuldades em conseguir qualificou como carente de crédito, tinha afirmado, que um
um .local apropriado. A reunião se grupo de pistoleiros abriu fogo contra Sadat no jardim do
realizará no dia 19 de setembro, se- palácio presídencialde verão em Alexandria., poucas horas
gundo informações da Coordenadoria depois do mandatário eg(pcio .assinar o novo acordo com
doMovimento e de Ajuda ao Chile -

Israel
COMACHI -, forte adversária do atual Funcionários norte-americanos em Washington também
regime de Santiago.

'

negaram veracidade versão, qualificando a fonte de Bagdá
de "muito pouco digna de crédito".

,

"A VO'l, da Palestina" é um programa diárió de urna hora
preparado por palestinos emBagdá, Cairo e Damasco, e que
é trarsmítido por emissoras governamentais dessas capitais.

As transmissões do Cairo e de Damasco são preparadas
pelos escritórios locais, da Organização de Libertação da
Palestina (OLP), que é dirigida por Yasser Arafat, mas um c

porta-voz da OLP na capital egípcia declarou que as

emissões de Bagdá eram feitas por grupo de, "mercenários"
que nada tinham a ver com aOLP.
Tanto a OLP corno a chamada"Prente de' Rejeição",

formada por organizações palestinas radicais, se opõem às
negociações e aos acordos de Sadat cóm Israel, já que- não
corseguem que Israel reconheça a criação ·de um Estado
palestirio na margem ocidental do rio Jordão.

,

Especuloí-se que os motivos da tentativa contra a vida
de Sadat seriam os de fazer com que Israel entrasse em

negociações com os demais estados árabes. Entretanto, isso
não teria surtido efeitos.

O prímeiro-minatro Yitzhak Rabin, em declaração feita
depois da reunião semanal do gabinete, declarou que seu

governo está pronto para negociar um acordo final de paz,
com todos os seus vizinhos árabes, mas que nada decidiu
sobre um possrvel acordo provis6rio com a Súia a respeito
das colinas de Golan,

o jornal La Opinion afirmou.'que
"sob aa férrea liderança do general
Pinochet, subsiste no Chile uma agu
da crise econômica, e um clima de
terror", e' -que 'fi igreja cató!icaao
Chile adotou política oposta ao go
verno. Bispos e sacerdotes, recente

mente, lançaram um grito de alarme'
sobre a angustiosa situação dos cam

poneses chilenos e puseram em dúvi- .

da a sinceridade do regime em relação
ao tratamento dispensado à oposição.

,

Nas colunas do La Prensa, um arti

go assinado por Marcos Chamudes de
fende .a junta chilenea e ataca o gover
no _ esquerdista de Portugal. O Chile
impediu a tempo que seu destino fos-
'se o mesmo que o imperialismo do
Kremlin deseja para Portugal, afirma
Chamudes. Dois dos principais jornais
de Buenos Aires La Nacion e Clarin,
não sairam ontem por causa de uma
greve.marxista".

Beba leite.éleite raz bem.
PRODUTORES DE LEITE DE SANTA CATARINA

'

\
'

TRIO. 'BAIANO: ACHADOS E PERDIDOS
• , .<

HOJE:
,No C'ORUJÃO LAGOA ÀS 23 HORAS
No CORUJÃO CENTER À_ oi' HORA DA MANHÃ
Av. Beira Mar Norte "" Lagoa d� Conceição
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Líder da Arena quer
fusão de Florianópolis,

Biguaçu, São
José e Palhoça

medida poderá trazer

ao desenvolvimento in

.tegrado da área atual
mente abrangida pelos
quatro rnunicfpios,

- Não seria a ane-

cerca de 1.500 km2,
um imperativo até de
ordem geográfica, para
que a nossa Capital
surja, breve, como uma

metrópole e como cen

tro, não só administra
tivo e político, mas

também lndustrial.. Es
ta atividade, em princ(-.
pio, deverá situar-se,
por razões várlas, ao

longo da BR-101, ro

dovia que atualmente
não atinge Florianópo
lis" ..

próprias leis. Com B i

guaçu, Palhoça e São
José, que vivem tão
interligados com a Ca

pital que com a mesma.
se

. confundem; seria
possível fazer de F 10-
rianópoJis não.s6 uma

bela e proqresslsta Ca
pital, mas uma metró
pole.

O líder da Arena

argumentou principal
. mente com o aspecto
popu lacional. Lem
brou que com 142 mil

habitantes apenas, Flo
rianópolis é a 18a..ca
pital brasileira em po
pulação, e ainda é su

plantada por outras 17
cidades brasileiras, não
cap itais. Com a' fusão,
a Capital passaria a

300 mil habitantes,
passando a ocupar o

10. lu_gar entre as Ca
pitais.

"Entendemos ser a

fusão destes quatro
munic(pios", afirmou,
"que juntos somariam

Em. verdade -

prosseguiu Plchetti -

Florianópolis, São Jo
sé, Biguaçu e Palhoça
vivem de tal forma in
terligados que, ao es

tranho que para cá
aporta, e mesmo para
alguns de seus habitan
tes, toma-se, na práti-
'ca, . dif(cil saber onde
um munict'pio termina

. e outro começa. Ouço
dizer mesmo que a

própria geopolt'tica,
ciência criada pelo sue-

.

A fusão política da

Capital com os mu nict'

pios vizinhos de São
José, Biguaçu e Palho
ça, formando de fato e

de di reito a "G rande

Florianópolis", foi de
fendida ontem na As-

co Hudolf Kjellén, fa
vorece meu ponto de
vista. A referida disci
plina visa, primordial
mente, o estudo dos
fatos decorrentes das
condições geográficas.

Considera o Estado co
mo um organismovivo
que procu ía ocupar
uma reqiao natural,
harmônica. Tal princf
plo, até certo ponto, é
também apl icável aos

munict'pios, e daf invo-

cá-lo em abono à tese

que defendo. Polêmi
ca, sem dúVida, mas de
'alta valia para os inte
resses da Capital e de
Santa Catarina. De fa

to, os quatro rnunic(
pios compõem um só.
Pela região natural que
ocupam, pelo rabalho
de sua população na

Capital e por outros

fatores. Deseja-se que

também, de direito,'
. formem uma só unida

. de administrativa.

xação de três munict'
pios ao da Capital -

explicou - mas todos

passariam a ser a Capi
tal. Seria um só Poder
Executivo e Legislativo'
municipal, e não qua
tro, como atualmente,
cada qual fazendo suas

sernbléia pelo deputa
do Antônio Pichetti,
líder da bancada da
A rena, que ocupou o

horário dos partidos
polfticos para jusstifi
ca r os benef(cios que a

Núncio Apostólico chega

hoje para sagrar bispo
Ribas diz

que estatuto
está voltado
para futuro

Procedente. de Brasifia, Após pernoitar na Arquí-
chega às 14h30m de hoje a diocese de Florianópolis, o
Florianópolis o monsenhor Núncio Apostólico no Brasil
Carmine Rocco, Núncio A- integrará a comitiya gover
postôlíco no Brasil, que do- namental que. se deslocará
mingo estará presente às ce- por via terrestre, às 8 horas
rimônias relígiosas de orde- de sábado com destino a

nação episcopal e posse do Joaçaba, com chegada pre
frei Henrique Müller, no car-

.

vista para as 19 horas.

go de bispo da diocese de"Estamo; tentando elaborarum documento voltado para influência, numã r�ião que abrange II munícrpios.."Dàdas
o futuro; tão perene quanto possível. Não temo; a . as características basicas da região e havendo embrionaria
pretensão de legar um documento definitivo, _mas teIl}o;. a mente algo semelhante ao que pretendemos,

é

Iâ que Iremos
firme convicção de apontar as melhores soluçoes pcssrves. .

começar. Nessa área estão 185 unidades escolares da rede
O documento devera ser ainda aperfeiçoado pela Assem- estadual, 19 das quais em estado precaríssimo, na! muníci
bléía Legislativa". . ,pios de Araquari, Guaramirim, Joínvãle, São Francisco e

A afírmaçâo é do-Secretário da Educação e se refere ao Corupã",
.

Estatuto do Magistério, cuja remessa ao legislativo não tem·' "Dos professores dependeremos basicamente para 9ue.�
prazo "rnas o regime de urgência existe. De urgência Proeoo .se efetive". Segundo o secretano da .Educaçao'Jatambém é a detenninação do Governador". O Estatuto, estão recolhidos alguns dados, através do programa e

segundo Salomão Ribas, "enfatiza a não dlscrímínação . integração Escola-Comunidade, que deu um treinamento
entre o professor e o especialista em educação, que ambora específico no setor, especialmente para os professores
em carreiras distintas terão tratamento igual A idéia do responsáveis por atividades complementares. Esse curso,
Estatuto é que ele dê a estrutura da carreira, casa que.hoje afirmou, já produziu um resultado satisfatório em J oínvílle,
não existe, sem possibilidade de acesso. Como o estatuto;o Ele entende que algumas iniciativas nesse campo, entre a

professor .poderã avançar dentro da classe. Põr outro lado, o escola e a oomunidade, embora 'de urna maneira desordena
estatuto permite o enquadramento dos chamados designa- da, não tiveram resposta ainda do ]?oder público. "Apá! a

d� e, pela especializaçao formação, terá trê� ruveís em c� conclusão do projeto piloto em Joínvílle e sua pós-avalia
sene: normefsta, PF 7, 8, 9 e assim sucesswamente. Serao ção, o Proeco se estenderá .ao Estado. Urna Vf2 obtidos os

enquadrados, de acordo com a habilitação, por tempo de 100 milhões pleiteado; ao Fundo Assistência Social para
, selViro e aulas ministradas os designados, para efeitos de recuperações, Q plano será aplicado estadualmente nos

classificação e reclassificação". . mesmosmoldes",
Sobre os designados, o Secretário da Educação firmou

novamente sua posição já conhecida: "Nada obsta a

liquidação da sentença A ação não irá resolver o problema
do; designados, cuja solução será, isto sim, dada pelo
Estado. Para haver urna solução da ação, depende de cada
designado. De acordo com amanifestação de cada um é que
saberemos qual a soluç,ão a ser dada, inclusive quanto ao

montante indenizatório
'

..

A acusação de um advogado do; designados de que
"estariam havendo pressões para a retirada dos professores
da ação", Ribas respondeu que "desconheço uma intenção
qüalquer de pressão. Se ocorreram desistências, devem ter
sido por motivos de ordem pessoal Sobre as declarações
dos advogado; de que dispõem de 2.000 declarações, em

Vf2 de.as usarem à guisa de argumento pela imprensayara
um possível ingresso na Justiça, tenho duas observações a

fazer: primeiro, se os advogados foram procurados por
2.000. pessoas ·para defesa, devem cumprir o seu dever e não
utilizar essas procurações numa tentativa de ameaça. Se não
foram procurados, mas as procuraram, é uma questão de se

'resolver pelo código de ética". .

. Segundo ele, o Estado não irá propor nenhum quantum
de pagamento "pois depende da manifestação de cada
professor, não havendo critérios pré-estabelecidos ou fixa
do;". .

REDE ESCOLAR
A situação da rede es-colar estadual, para o secretário da

Educação, "apresenta sob muito; aspecto; condições precá
rias. Nos últimos 15 anos, a Secretaria da Educação
conseguiu atingir uma.posíção excepcional para atender a
faixa etária de 7 a 14 anos, Hoje frequentàm () primeiro

_ grau, 750 mil crianças, o gue equivale a 87% dessa faixa
etária. Para atingir essa posição houve um trabalho intenso,
de esferas e recurso; na expansão quantitativa do 10. grau,
que deve prosseguir'. .

.

Entretanto, Salomão Ribas reconhece terhavido, dentro
da expansão do sistema das oportunidades, a geração de
algumas disfunções. ''Perfeitamente caracteriZada é a situa-
ção das atividades de reçuperaç_ão, reforma e conservação
dos prédios escolares. No quadrienio 70/74, foram construí
d� 1.563 salas de aula, havendo, em. contrapartida, 589
unidades escolares que sofreram a recuperação .e reforrna,
que? considerando que a rede estadual é composta de 4.280
unidades escolares, pode-se verificar que de 71/74, uma em
cada sete unidade foi atingida".

Dependendo obviamente do tipo de rnaterial empregado
e das caracten'sticas de uso durante <) ano letivo e a não Em requerimento aprovado na sessão .de ontem da
ocupação durante o período de férias, diz o secretário da A'ssembléia, os deputados que compõem a Comissão diEducação, as unidades escolares necessitam de conservação 8ducaçãJ e Saúde da Casa solk:ltaram o envio de co.nvim aoEermanente e de recuperação e reforma a cada 10 anos.
(Juanto à expansão da rede escolar, seria ilusório pensar-se Secretário da Educação, Salomão Ribas Júnior, para que
em seccionar a expansão. Devemos construir no penodo compareça perante aquele órgão técnico "com o objetivo de
75/79 idêntico n(unero de salas de aula (1.563)". - esclarecer e debater assuntos referentes ao Estatuto do

PRESSUPOSTOS Magistério e pr.oblemas da Educação em Santa Catarina':
Segundo o Secretário da Educação, "estamos realizando 8mbora 'afigura regimental indicada fosse a da �'convocaçãoesse trabalho partindo de alguns pressuposto;: primeiro, a de Secretário de Estado': OS deputados preferir.am ooferta global de educação é uma tárefa que deve ser convite, por ei1tendê-lo mais apropriado.ooncedida a seis entidades diferentes e cuja ação no O presidente da comissão, deputado Menezes Lima,momdento � vem processando c?m.mais ou menos grau de

expli'cou que-"o convl'te ao Sec"eta'rlO' da Educação éparf1coor �naçao, sem contudo a tingrr um ponto ideal de ' ..,

envolvunento. Constata-se esse reduzido envolvimento den- principalmente, .debater com ós deputados da Comissão os
tro das comunidades, das fanu1ias e das empresas. A União problemas referentes ao ensino e educação no Estado, e a
o Estado e o; �unic{pios são responsáVeis, no momento: elaboração do projeto de.lei sobre o Estatuto do Magistério,
pela quase totalldade nesse envolvimento". constituind�se assim uma ação harmôráca e dinâmica com

Para obter esse envolvimento das seis entidades co-res- beneficio para os estudantes, professores efuncionários quep�nsáveis pela oferta �e educação, o secretário da Educação atuam no setor educacional ':
.

dlsse que a Secretana .elaborou um plano espect'fico, o •
.

.

Proeco - Programa ESéola-Comunidade. nesse projeto que
- Desta forma - acrescentou - tambem mOVlmentqremos

envolve. sob co,?rdenação �c� e planejada, entidades os parlamentares, na rosca de teses e soluções que
estaduaIS, federal> e comunltánas, pretende-se atingir o . posteriormente. serão transformados em projetos de lei
envolvimento em índice ideal das entidades responsáveis Queremos também incentivar a realiz�ção de mesas redon
pela oferta global da Educação: famlliá, comunidade das com a presença de outros secretarias de Estado, no

empresa,município, Estado e União.
'

intuito de debater problemas catarinenses, num entrosa-
. O Proeco, oob a fonna de um projeto-piloto,começará a menta entre Legislativo e Executivo, para permitir que os

set:_ tes tado na região norte doEstado! Joinville e sua área de parlamentares participem das [Tovidências do Govenp.

Pareies: At� fins de 76 teremos entregue 14 hospitais a Se.

No domingo, o gover
nador Konder Reis,' junta
mente com assessores e ?

monsenhor Carmine Rocco,
estará participando à 8h45m
da .ordenação episcopal de
frei Henrique Müller, seguín
do-se a posse do bispo e

instalação da Diocese de
J oaçaba. Às 13 horas, após
as cerimônias religiosas, as

autoridades serão recepcio
nadas com almoço no Clube
10 de Maio.

J oaçaba. -Às 15 horas, o

visitante. será recebido pelo
governador Konder Reis,
cumprindo; em seguida, pro
grama de audiênci�:Q:.tt)toco
lar. ao deputado "Epítãcio
Bittencourt.: presidente da
Assembléia Legislativa, e ao

desembargado r Eugênio
Trornpowskí Taulois Filho,
presidente do Tribunal de
Justiça

Funrural doa a Cricíúma

novo ônibus-ambulatório

O diretor regional do Funrural, Sr. Augusto Pareias, {fim
a entrega de um ônibus-ambulatório à PrefeituraMurácipal
de Criciúnui, em cerimônia que será realizada às ].J horas de
hoje naquéla cidade do Sl4 do Estado. O ônibus, equipado
com ambulatórios médico e odontológico, custou ao

Funrnraz'300 mil auzeiros e deverá prestar assistência
médica e odontolágica aos trabalhadores rurais de Criciúma,
Sideràpolis; Nova Veneza, Morro da Fumaça e Içara.

.

Juntamente com o ônibus ambulatório, o Funmral
estará doando também uma caminhonete "pick-up" emais
um gerador, para que o atendimento aos ruralistas possa ser

feito mesmo em localidades onde não existe energia
elétrica. Para manutenção do carro e [Xl$ámento dos
médicos e dentistas; o Funrural dará -um SÚbSI dia mensal de
20 mll cruzeiros.

MAIS HOSPITAIS
Segundo informou ontem o diretor regional do Funrural,

a diretoria nacional do órgão vai realizar licitação para a

construçõo de mais dois hospitais em Santa Catarina, para
atendimento exclusivo ao homem do campo. Os novos

hospimis serã» construtdos nos munictpios de Caxambu do
Sul e Rio Fortuna, cada umcom 20leitos. .

O Funrural já construiu e equipou cinco hospitais em .

Santa Catarina, os quais se encontram em funcionamento
nas munidpkis de Nova Erechim, São José do Cerrito,
Ponte Alta do Sul Timbé do Sul e Rio Fortuna. Deverá
inaugurar até o final. 40' ano mais quatro hospitais nos

munictpios de Luiz Alves, Treze deMaio e na localidade de
Cachoeira do Bom Jesus, em Florianópolis, além do
munictpio de Vidal Ramos. Informouo Sr. Augusto Pareias
que mais três hospitais serão construidos no ano que vem,
com localização ainda a ser definida. Âté o final do
próximo ano, o Funrural já tem constnada e equipado 14
hospitais, destinados a atender exchtsivamente a população
rural do Estado.

Às 16h30m, o monse-'
nhor Carmine Rocco fará
visitas ao município de São
J osé e também ao Instituto
Teológico de Florianópolis,
sediado na Trindade. As 19
horas, celebrarámissa na Ca
pela do Colégio Coração de
Jesus e � 20h3Om será re

cepcionado com jantar pelo
Governador Konder Reis,
no Palácio da Agronômica.

O govemadot Konder
Reis retorna domingo à tar
de com destino a Cabeçu
das, onde pernoitará, en-

. quanto que o monsenhor
Carmine Rocco vem para
Florianópolis, por via aérea,
� 8 horas de segunda-feira
embarcando às 12h30m de
regresso a Brasflia.

.

SALARIOS
Sobre o salário do professor catarinense, ele enfatizou

que a "estimativa é vàiíãvel. Pode ser também irrisório,
dependendo da qualificação. Teriam que ser veriflcados de

. folha em folha, avarços trienais, aulasministradas. UmPF 7
ganha. 761 ,00 e o PF 21 Cr$ 3.113,00. De. acordo com a

habilitação, os índices vão de 12,87 por aula ministrada até
17,16 cruzeiros. Para o professor licenciado é um índice,
diria eu, regular". Sobre as probabilidades de melhora no

ganho do magistério catarinénse, o secretário da Educação
afirmou que elas dependem dos aumentos, "aqueles que o

Tesouro comportar. Em relação a outros estados da
Federação, eu diria que hã melhores e' piores remunera-.

çõ�io há problemas na rede escolar para colocação da
demanda de 10. grau, faixa de ,competência estadual.
Segundo Ribas "quem procura escola, acha. Ha escola para
todo mundo, no lo. grau. Há um único caso, Santa Rosa de
Lima e exceç,ão feita a zona rural", .

Em relaçao à rede particular de ensino, o primeiro grau é
de responsabilidade estadual, "mas não há pre!eIJ,são.de se

tomar integralmente toda a oferta de educaçao , disse o
secretário". .

Finalizando, o secretário da Educação disse gue o prazo
fixado para implantação das carreiras pelo Estatuto do

Magistério é 76. "Acredito que até lá ele tenha implantado
a carreira. Tenho escutado manifestações de toda ordem e

sei que a classe o espera".
.

_,.:
.

Ele considera também que em .,relaçao a lei 5.692 que
estabeleceu a reforma do ensino, Santa Catarma está uns

passos à frente. Pode-se dizer que também há as verificações
antecipadas do; problemas que uma implantação dessa
ordem acarreta".

Colonização' do Estado

'analisada em simpósio
Sob o patrocfnío da Se-

.

cretaria do Governo, o Instí-
.

tuto Histórico e Geográfico
de Santa Catarina estará rea

lizando de 19 a 21 deste
mês o "I Simpêsío Sobre
Povoamento e Colonização
de Santa Catarina - Balanço
e Perspectivas", em homena-
gem ao 10. Cente n á-
rio da Coloniza-
ção Italiana.

A s conferências serão
•

proferidas no auditório da
Reitoria da Universidade Fe
deral de Santa Catarina e I'

obedecerão o seguinte pro
grama:

'

Dia 19, sexta-feira: àss 9
horas, abertuta; às 91130m,
oonferência do prof. RuyC�
Wai'chowics, da Universida
de Federal do Paraná, intitu
lada "A Colonização Polo
nesa no Sul do Brasil". Os
debatedores serão o profes
sor Aires Gevaerd e os srs.·
Vitório Ledra e João J o;é
Leal. .

•

Dkl 20, sábado: às9 ho
ras, conferência da professo
ra Helga L. Pioollo, da Uni
versidade Federal do Rio
Grande do Sul, sobre "A
Colonização Alemã no Sul
do Brasil". Os debatedores
serão o; professores Nelq Os
ti e Andrieta Lenard.
Dia 21, domingo: âs 9

horas, conferência do prof.
Walter F. Piazza, da Univer
sidade Federal de Santa Ca
tarina, intitulada "A Coloni
zação Italiana no Sul do
Brasil�'. Os debatedores se

rão os professores Celestino
Sachet e Andrieta Lenard.
Das i4 às 18 horas, COlJluni-

cação e depoimentos. Ãs 17
horas será encerrado o sim
pósio. .

.

"

..

DIRETOR PRESIDENTE DA 3M DO BRASIL
•

LTDA. CHEGOU A. FLORIANOPOLIS

Assembléia formula convite

para esclarecer comissão '

Com a finalídade de dinamizar o mercado de vendas em Santa Catarina, chegou a Florianó
polis na manhã de antem Mister Damon S. Vitale que acaba de assumir a Presidência da 3M do
Brasil Ltda., desembarcando às 8 horas e 30 minutos 1')0 Aeroporto Hercllio Luz, acompanhado
do Diretor·SÓcio para o.Brasil sr. Robertd Marchiori. .

.

Foram recepcionados pelos sr9.' Faical K. Farran. gerente regional pãraná-Santa' Catarina e
Silvio A. Vice"i, gerente da filial Florianópolis, rumando em seguida para Blumenau com a

finalidade de conhecerem o Centro Industrial do Estado, o�de almoçaram, seguindo' posterior
mente para a cidade de Joinville, chegando à noite em Cl;ritiba.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

ESCLAREÇIMENTO
Senhor Diretor: Fiquei sur

preso quando li na sessão de
"Cartas" página 4 da edição do
dia 9 de setembro em que .

citava o meu sobrenome como

sendo signatário de uma carta

publicada há dias atrás envol

vendo, pelo qual deduzo, pois
não li a mesma, o nome e

matéria de um estimado jorna
lista do qual sou até assíduo
leitor e apreciador da atualida
de com que focaliza as matérias
do seu e nosso interesse.

,

C onfesso que nunca escrevi

qualquer carta a esse jornal
abordando tal assunto, urna vez

que � meu relacionamento com

esse prestigioso órgão de im

prensa da nossa capital tem

sido quase que exclusivamente
relacionado com o Magistério e,

ALISC ,da_ qual sou presidente.
Que me acarretou alguns

problemas e mal-entendidos foi
a não especificação do nome

do dito signatário nas cartas

aludidas o que é muito desele

gante ou mesmo deseducado

por parte de quem o fez cons

ciente ou inconsciente, uma vez

que a família Wiggers é muito

grande e, fi zmente cada Um é
livre em opinar sobre o que
quer. .

Gostaria Sr. Diretor que
Vossa Senhoria tornasse bem

claro esse assunto porque não

posso pagar por pecados alheios

quando os meus próprios já são

'suficientemente pesados.
Mui grato. Renovo meus

protestos de estima e admira

ção por todos que labutam
nessa 'nobre missão de infor
mar. Professor Júlio Wiggers.

IBDF'
Senhor Diretor: No exercí

cio de minha profissão, viajo
constantemente para o sul do

Estado, há anos, e nesse perfo
do tenho constatado um fato

que está a clamar por uma

providência urgente: em alguns
trechos, à margem da estrada,
caboclos meninos, 'marmanjos e

até velhosoferecem à venda, em
minúsculas gaiolas e alçapões,
os pássaros que povoam nossas

matas .e estão desaparecendo
como azulões, sabiás, 'coleiros e

,

gaturamos.
Conhecendo a gente do cam

po, posso afirmar sem medo de

errar que jamais a fiscalização
do IBDF ou do Serviço de

Caça 'e Pesca ou quem for o

responsável, puniu alguém; pois
quando 'o fizerem uma, só vez,

quebrando umas gaiolas e sol

tando, pássaros, a notícia se

espalhará célere e esses abusos

terminarão logo. Será possível
que em todos esses anos fiscal

algum passou por ali? B óbvio

.que passaram dezenas deles. Se

rá que os serviços de fiscaliza

ção só funciona - quando fun

ciona - se alguém denunciar

infrações e abusos que eles têm

obrigação de descobrir, corrigir,
punir e coibir? Atenciosamen
te, Hercflío Guimarães.

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Adm ínístração, redação
.e oficinas: ma Felipe
Schmidt, 116 -, CP
139, CEP 88.000, ende
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e 22-1403 (redação),
22-5403 (publicidade)
e 22-6792 (administra
ção), telex 0482177 -
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Chapecô, Crícíüma e
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Representantes: Rio de
Janeiro e São Paulo -
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ra de Souza & Cia Ltda:
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Polo, carboquímico para SC.�
A Assembléia Legislativa do

Estado, em sessão especial, deba
teu o assunto referente à reivindi
cação no sentido de que seja ,

sediado em áreas do sul catari
nense o Projetado Palo Carbon í

fero, ora em estudos no Ministé
rio das Minas e Energia.

Uma palestra do professor Al
cides Abreu, ouvida pela Casa do

Legislativo com merecida aten-·

ção, motivou os debates que se

seguiram, em abono da justa
causa do nosso Estado:

Da troca de' opiniões' e abun
dância da argumentação sobre o

caso saiu bem evidenciada a justi
ça da aspiração catarinense, .qua,
segundo ficou deliberado, será le
vada ,à consideração do Ministro
das Minas e Energia, fundamenta
da pelo ampla e persuasivo pro
nuncíamento da Assembléia Le-'

gislativa.
Santa Catarina tem, incontes-

tavelmente, motivos para insistir.
nessa reivindicação, que, afora as

razões expostas durante os deba
tes, possui a de ser, na explora
ção do minério carbonífero, o

Estado em que decisivamente se

firmou a indústria extrativa do
carvão, conquistando a expansão
que hoje a situa entre as mais fe
lizes iniciativas de tão considerá
vel valia econômica para o País.

Na base da argumentação le-
. vada a debate .pelo conferencista,
o documento que deverá ser en
caminhado ,à apreciação do Mi
nistro e que está sendo elaborado
pela Comissão Parlamentar, :IS ra

zões que militam em prol da pre
tensão catarinense são de três or
dens: pai íticas, econômicas e so

ciais.
Dentro desse esquema, se de

senvolvem as' conclusões de acu

rados
.

estudos do problema da
Carboqurmica, nas áreas da pro-

dução do minério, no Sul de San
ta Catarina. Trata-se, pois, de um
detido e profundo exame das
'condições que favorecem, ante
um critério verdadeiramente
construtivo da pai ítica do carvão
nacional, a esperança catarinense,
assente, como se vê, em argumen
tos objetivos e irrecusáveis.

Reunindo, assim, as simpatias
de toda a gente de Santa Catari
na, representada na tenacidade
com que, sobre inegáveis real ida
des reqionais que a legitimam, a
propugnação da preferência de

'localização do .Polo Carboquími-
co em solo. do nosso Estado não
constituirá favoritismo e sim obe
diência ao mais elevado critério,
sobre o resultado de pesquisas
técnicas e racionais do assunto.

. Presuma-se, portanto, com

fu ndados motivos, que Santa Ca
tarina seja bem ouvida, nessa cau

sa.

/

o Super prefeito
para a Granfpolis

Desembar.gtidor,�'Ve8 �edros"
Com a aposentadoria. do

Desembargador Severino Ni
comedes Alves Pedrosa o

Tribunal de Justi ç a do Es
tado se privará da colabora
ção ,

dum dos mais dignos
magistrados que contribui
ram, por indesviávellinha de

procedimento e por amplo
cabedal' de cultura jurídica,
para dar continuidade' às
honrosas tradições da mais
alta Corte de Justiça de San
ta Catarina, tão nobremente
servida pelos valores mentais
que sucess ivamente a inte

gram.
Depois de brilhante car

reira que teve a dignificá-la
o próprio espírito iluminado
pelo saber jurídico, - e de

pois de haver, em outros im
portantes setores de ativida
des públicas sempre exata e

cintilantemente exercidas
em prol das causas públicas,
o Desembargador Alves Pe
drosa acaba de despedir-3e
d0s trabalhos' do 'Egrégio
Tribunal de Justiça, para en

trar no gozo de sua aposeri-
. tadoria.

.

Homem de sentimentos,
sabendo conciliar com a se

veridade da lei a lhaneza du
ma perfeita compreensão

humana, o emérito Magistra
dó conquistou não somente
a amizade de seus ilustres

.pares e de todos os compo
nentes do Poder Judiciário, '

:'mas a admiração popular, a

simpatia do homem do povo
e (), respeito geral da comu-

nídáde,
'

Nunca lhe faltou, em to
do o curso de seus 26 anos

de excelentes serviços à Ma

gistratura ,CataFinense, a

qualidade que completava,
na sua inteireza pessoal, '''a
energia moral e o conheci
mento das normas jurídi
cas", - aquele "sentido jus
to", ao qual aludiu, falando
por ocasião de sua primeira
presença nos trabalhos. do
Tribunal de Justiça .:

Foi assirii.que se mante

ve, sem deslíses, no cumpri- .

mento dás funções, de que
agora se afastaengrandecido
na.' própria .' consCiência de
sua vida fttncicinaI.

Entra, pois, o Desembar-
, gador'Alves Pedrosa para, o

quadro dos que, através da

evolução da Justiça Catari�
nense, cimentaram mais ain
da as tradições' de integrida
de jurídica daqueles sobre
cuja pessoa se apo'iavam as

'linhas do indestrutível pres- ,

tígio que sempre cresceu, in- ,

descontinuadamente, na hís-
'

tória da Magistratura de,
Santa Catarina.

Individualmente sensível
às aspirações comuns do po
vo, nunca.deixou de -recor

dar os seus dias de jornalis
movem que aplicava 'à defe
sa de reivindicações coleti
vas' o vigor de sua inteligên
cia e, a limpidez de sua pala- ,

vra clara e precisa. A estima

geral que lhe acentuava ii su

perioridade das atitudes
também o acompanhou, aa
sua carreira de Magistrado,
valorizando-lhe os gestos e

juízos,
Tomando parte em diver

sos movimentos 'de assistên
cia filantrópica ou de senti
do progressista, o. Desembar
gador ,Alves Pedrosa soube
integrar-se nas aspirações e

nos sentimentos catarinen

ses, impondo-se, pela sua

imensa capacidade afetiva,
ao r�conhecimento grato da
nossa sociedade.

A sua aposentadoria não

po.derá passar, 'de certo, sem

Gustavo Neves

o Sr. Douglas Mesquita já está sen

do conhecido como o "Bravo Alcai-
de".

'

das mais altas autoridades civis e mili-
tares. .

TV Tupy
A Assembléia Legislativa fará uma

sessão especial segunda-feira, durante
e Grande' Expediente, em homenagem
ao 250. aniversário da Televisão Tupy,
pioneira na América Latina. A data a

ser comemorada em todo o Brasil é
'dia 1:;' de setembro, 'e representa tam
bém o aniversário' da implantação des
te sistema de comunicação no país:

Deverão fazer uso da palavra o

líder da Arena" Antônio Pichetti, e o

do MDB, Murilo Sampaio Canto.
***

Para os próximos dias, já está pre-'
vista uma outra sessão de homenagem,
desta vez ao desembargador Alves Pe
drosa; que, ao completar 70 anos ter

ça-feira, 16, irá se afastar de suas fun
ções do Tribunal de Justiça do Esta
do. A sessão foi solicitada pelo depu
tado Delfim Peixoto Filho.
Remembramento

O presidente da Câmara de Joinví
lle, vereador' Aderbal Tavares Lopes,
encaminhou expediente à Assembléia
em que apela para que seja homologa
do o decreto-legislativo daquela Casa,
no. 3/75, que remembra o distrito de
Boa Vista ao distrito sede do Munícf
pio. Tavares revela que 80% da popu
lação local manifestaram-se favoráveis
ao remembramento, e que este é justi
ficado pelo fato de Boa Vista recla
mar uma sub-prefeitura, j� que a atual
intendência não corresponde ao está
gio de adiantado .desenvolvímento de
Boa Vista.

Irdormacão geral
IJm discurso 'Oportuno ,

Mesmo que inspirado no propósito
de corrigir rumos, o discurso que o

presidente Geisel fará no próximo dia
21, tendo como pano de fundo as

convenções nacionais dos partidos,
não deverá introduzir modificações
substanciais no trânsito político·institu
cional. Nem por isso.:o discurso deixa
de s er .interessante. Ele justifica-se
até mesmo pela simples reiteração das
regras, que o correr do tempo muitas
vezes pode dar a falsa impressão de
relaxamento e caduquice.

'

* * *

Em seu último pronunciamento, no

dia primeiro de agosto, Geisel referiu
se à distensão, numa homenagem à
expectativa que se cr i ara sobre a pa
lavra, considerada a chave para enten
der a ação politica de seu Governo.
Era então a reabertura dos trabalhos
do Congresso" e o presidente prefe
riu o estilo direto para explicar que a

distensão não deve ser apenas politica,
mas lia atenuação, senão eliminação,
das tensões multiformes, sempre reno-.

vadas, que tolhem o progresso da
·

Nação e o bem estar do povo". Essa
interação dos fatores politicos, econô
micos e· sociais, aliás, foi considerada
coerente com as doutrinas clássicas da
Escola Superior de' Guerra, e em

sintese reproduziu conceitos, do II
PND.

***

o Bravo\�.;
Os percalços qu;e têm condecorado,

·

os destemidos gerentes do Paço Muni
cipal, missão que seguramente se so

brepõe ao missionário, são 'agora res

ponsáveis pelos brasões que assínala-.
ram os seus últimos cavaleiros, e o

que já abençoa o futuro.
Assim, o Sr. Nilson Severo da Cos

ta, ostenta o cobiçado título de "Jo-
vem Alcaide".

'

**,*

O valente vereador, Waldemar da
Silva Filho passa para 'a história como

o "Breve Alcaide' .

.
'

***

***

A .pelítica será conduzida, então,
. pelos dirigentes da Arena na Capital.
Essa idia já ganhou furso entre os

líderes partidários municipais, e o pró
prio presidente, deputado Bulcão Via
nna, acha que a dicotomia será benfa-
zeja.

.

***

A nova performance do Governo
ilhéu pode ser exprimida per uma sa

,hedoria multisecular: "Cada macaco

no seu galho". _

Eflcontro. das Indústrias
.

Às 20h30min de hoje, no Centro
de Convenções do Hotel Plaza Itape
ma, será realizado o V Encontro das
Indústrias de Santa Catarina, uma: inj
çiativa do jornalista Lázaro Bartolo
meu, e tendo como patrocinadores ;1
Secretaria da Indústria e Comércio, a

Federação das Indústrias de Santa Ca
tarina, o Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, o Banco do
jEstado de Santa, Catarina, e o

Fundesc.
O encontro contará com a presença

* * *

Poderes separados
o voto sincero de toda gen- A se confirmar a investidura do Sr,

te, que lhe augura felícida- Douglas Mesquita na prefeitura, o no-

des pessoais como prêmio
vo 'período de Governo municipal será

da gratidão dqs,·"C,-,.a,t,arinenses caracterizado por uma separação entre
as ações administrativas e as de cará-

II .quemAân;to�'f,ez:(pela· gran- ter político. Como o' indicado não
deza moi'â1, tle:"SMt)(;Catílri- brinca nas onze, a sua posição .será
na. '

.

y .

'

,\�} " essencialmente administrativa; ao con-
A Justiça de Santa:�atai ';�'" trário do que tem, acontecido com pre-

.

" ��djl1.'t: i.: ,\
rina e, em particular, t)it�gi��' feitos forjados nas .têmperas partidá-

. ,

gio Tribunal de Justiça.vte- nas.

rão acrescido o acervo mo

ral, i��luindo na galeria' dos
que,

.

lhe vêm consolidando
o 'conéeito tradicion� m�s
Um notável propugnador da
inviolabilidade do Direito.

Velho antigo que sou do

Desembargador Pedrosa" a

quem me aproximou, ainda
.

em dias de minha mocidade,
a admiração que ambos de
dicávamos, a Nereu Ramos,
sou dos que o cumprimen
tam mais, calorosamente,
não só por haver ele chega
do ao merecimento da jubi-
'lação, mas. principalmente
por havê-lo feito com a to

tal integridade de caráter e

de espírito com que,ingres
'sou, auspiciosamente, na

. mais alta Magistratura do
Estado.

.

As especulações de agora estão re

lacionadas com o chamado "impasse"
institucional, previsível. na medida em

que o pleito de 1976 venha a inviabi- Dias atrás, o deputado Nelson Pe
lizar a Arena como partido da Revo- dríno havia lançado dúvidas de orem

,lução, e enfraqueer a equação do sis- legal. sobre o pretendido remembra
'tema bipartidário. A esse respeito, o .mento, inclusive quanto aos reflexos
presidente, nas conversas reservadas na organização. judiciária do Estado,
com os políticos, tem expressado em uma vez que implicará em extinção
tom otimista a sua posição, que é de de escrivaninha de paz e possível cria
um homem crente na recuperação do ção de novo cartório.
partido do Governo e na manutenção A, decisão cabe à comissão de justi
do arcabouço politico vigente, sem ça dá Assembléia. O presidente da Çâ-•

ameaça de impasses. mara de Joinville, no entanto, adian-
**'i; b d rd

'

, tou um argumento, tam ém e or em
O fato de se decidir a ampliar o legal, segundo o qual cabe à 4�e)ll:

seu auditório, revela que o Chefe. da bléia homologar a decisão, por se tra-
· Nação sentiu a necessidade de levar tar de "peculiar interesse" do Munici-
esclarecimentos a níveis amplos de .

pIO.
'

opinião politica, ao mesmo tempo em

que terá preferido fazer algumas ad
vertências pertinentes, Estas, por cer

to, estarão destd vez circunscritas aos

limites da ação politico-partidária, e

'voltadas quer para as eleições de 76,
quer para a própria revitalização poli-
tica. .

'

O que dágrande atualidade às pa
lavras do presidente.

***

A propósito, t) deputado Miraci
Deretti esclareceu ontem na Assem
bléia 'a, dúvida levantada pelo deputa
do Nelson Pedrini sobre a semântica'
da expressão "remembramento". Pelo
Caudas Aulete, remembrár é antônimo
de desmembrar.
Consolo
A título de consolo aos, acadêmicos

do Centro Bio-Médico da Ufsc, há
mais 'de oito anos vendo apenas o es

queleto do hospital das Clínicas, que
até já mudou de nome, mas não de
forma: o Hospital das Clínicas da Uni
versidade Federal de Pernambuco, ini
ciado 'há' 25 anos, está com as obras
paralisadas desde 1955.

***
\

Como o daqui, o de lá também te
ve anunciada sua conclusão. Segundo
o reitor da UFP, professor Marcíonílo
de Barros Lins, convênio' nesse sentido
já foi assinado com Q Programa de
Expansão do Ensino .Superíor.

***

'Se forem mantidas as devidas pro
porções ...
Táxi em P,Rlhofa ,

Acabou-se o que era doce, para os

táxis de Palhoça: o -Instítuto de Pesos
e Medidas informou que todos 'os car

ros deverão, de agora em diante, ter
como forma de cobrança o taxímetro.
A partir da semana. que vêm, quem
não tem deverá instalar, ,e quem já
tem, sofrerá aferição iniciai.

***

Os de Florianópolis, São José e Bí
guaçu, também não escaparão da vis
toria do INPM. Não será admitida
qualquer diferença quantitativa, além
de toleradas pela lei que regula a ma

téria. Quem for encontrado funcionan
do irregularmente será autuado. Penas
maiores sofrerão quem tiver alterado
o lacre do taxímetro.

.

M,orte Severina
Em exibição em diversos palcos do

país há mais de' oito anos, a pela
"Morte e Vida Severina", de João Ca
bral de Melo. Neto, foi proibida pela
Censura Federal para a cidade de
Anõpolís, Goiás. O que é mais estra
nhável ainda, além de' ter sido exibida
normalmente durante tanto tempo no

país, é que foi uma peça. provavel
mente uma das túnicas, a fazer
enorme sucesso na Europa.

***,

O fato foi denunciado pelo deputa
do Henrique Santillo, na Assembléia
Legíslativa de,Goiás, que aproveitou
para destacar o Dia da Imprensa,
ocorrido quarta-feira: "é atrávés de
uma imprensa sem censura prévia que
se conhece a realidade da nação, no

combate às injustiças, às distorções,
aos desmandos, e à éorrupção".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MobraI comemorou'.', .

PrIeto anuncIa
.

.

, .

nova estrategla
do governo para

.

o campo social

Carneiro:

correção
monetária
dó BNH é

desumana

'ontem cinco anos

de atuação no País
Rio - Presidindo as comemorações dos cinco anos de

atividades do Mobral e a doação, por empresários,' de cinco

"Mobraltecas" - caminhões dotados de bibliotecas, equipamentos
fotográficos e discos - o ministro da Educação e Cultura, Nei

Braga, disse ontem que "o trabalho do órgão é um orgulho para
todos os brasileiros, pois 'reduziu a percentagens mínimas o

analfabetismo no país, sendo um pioneiro em todo o mundo '.
A partir do dia 23, quando a primeira "Mobralteca' será

instalada num bairro de Belo. Horizonte, o Mobral inicia o

" programa definitivo de utilização dos caminhões, que percorrerão
a maior parte das cidades brasileiras. Às solenidades de on tem

estiveram presentes o presidente do BNH, Mauricio Schulman, :I

secretária da Educação e Cultura, professora Mirtes Wenzel P. o

pr.
r

, nte do Mobral, Arlindo Lopes Correia.
Os caminhões doados por empresários ao Mobral percorrerão

todo o país - com exceção da Amazônia, Pará, o Norte de Mato

Grosso e os territórios, por não terem condições de acesso � e

levarão a população um circuito fechado de televisão, um 'projetor
de 16mm., uma pinacoteca, com quadros de pintores nacionais e

-

estrangeiros, e material de pintura à óleo.
As ' Mobraltecas", que custaram Cr$ 319 mil cada uma, serão

entregues as cordenações estaduais do Mobral no Ceará, Pernambu
'co, Minas Gerais, São Paulo e Rio.Grande do Sul. Unia outra será

entregue ainda este mês, atenderá aos municípios do grande Rio e

a projetos especiais que venham a ser desenvolvidos. '

Durante a solenidade dos cinco .anos de criação do Mobral e da

doação das Mobraltecas - que 'constou de um almoço oferecido

pelo presidente da Block Editora, Adolpho Bloch, no Edifício da

"Manchete', na praia do Russel - o ministro da Educação e

Cultural, Nei Braga, .elcgiou o trabalho do órgão, "que reduziu os

índices de analfabetismo e se tornou a primeira grande experiência
do gênero em todo o mundo'

Bras(Jja - O ministro Ar

naldo Prieto anunciou on
tem que, para a efetivação
dos programas do Ministério
do Trabalho, sobretudo no

campo de emprego e treina

mento, o governo decidiu
aumentar em c-s 70 mi

lhões os recursos deste ano;

passando de Cr$ 352,7 mi

lhões para Cr$ 422,7 mi

lhões, bem como proceder
aumentos de 100 e 110

por cento para os recursos

previstos para 1976 e 1977

em relação ao anteriormente

definido para 1975.

A nova estratégia do go
verno para o desenvolvimen
to social redefine O' papel
que 'cabe, de acordo 'com o

II Plano Nacional de Desen

volvímento, ao Ministério
do Trabalho desempenhar
na preparação do homem

para o trabalho, bem como

na promoção de emprego e

de remuneração adequada,
visando a incorporação efe

tiva da 20, básicos .da ação a

ser desenvolvida na força-de
-trabalho ao processo de de

senvolvimento e à elevação
do padrão de vida e bem-es

tar da população brasileira.
Disse o ministro que "a

criação da aplicação de uma

nova estratégia a ser desen

volvida na área do trabalho,
que garantirá a utilização
em' 1 976 de um montante

de Cr$ 714,5 milhões e

Cr$ 744,2 milhões em

1977,' foi aprovada na reu

nião do Conselho de Desen

volvimento Sodal de ante

ontem e marca as diretrizes
e pontos básicos da ação a

ser desenvolvida na área do

trabalho, notadamente em

Campos Novos como os de

emprego e treinamento, no

período de 1975-1979".
AS METAS.
- A estrutura do Mínstê

rio do Trabalho - assinalou
- está voltada hoje para a

consecução de uma tríplice
tarefa: preparar o homem

para o trabalho, cuidando
da formação de mão-de

-obra; fixação da retribuição
justa pelo trabalho executa-

do, como prática, de justiça
social; e coordenação das

relações do trabalho, através
da físcalízação e do incenti

vo das atividades sindicais.

Após afirmar que o MTB

está empenhado em ampliar
sua ação no campo' do em

prego, buscando não somen

te assegurar postos de traba
lho produtivos aos que in

gressam na força-de-traba
lho, como também aos a

tuais desempregados e su

bempregados, dísse Arnaldo
Prieto que tem-se corsciên
cia de que não compete ao

Ministêrio "driar" direta

mente empregos, mas inter

vir, em maior ou menor

escala, nas decisões de polí
tica econômica e social rela
cionadas com a tecnologia a

adotar, a distribuição seto

rial e espacial dos investi

mentos, os custos relativos
da mão-de-obra e do'capital,
as formas de organização
das unidades produtivas e

outros elementos que inci

dem diretamente sobre a

criação de empregos.
Revelou ainda o Ministé

rio que até 1979, as metas

previstaa para o setor visam

treinamento intersívo de
. 360 mfl trabalhadores na

corstrução civil e obras pú
blicas; treinamento e aper
feiçoamento de 260 mil tra

balhadores e conscritos para

ocupações do setor primá
rio; tteinamento de cerca de

3 mil trabalhadores para as

atividades da pesca; aperfei
çoamento de 750 mil traba

lhadores e conscritos para a

indústria, o comércio e os

serviços; trinamento de 40

mil adultos para o trabalho

BrasrIia - U presidente do Banco Nacional de Habitação,
Maurício Schu1man, comparecerá quarta-feira à Comissão
de Legislação Social do Senado, presidida por Nelson
Carneiro, para debater, entre outras coisas, a aplicação da

correção monetária do Sistema Nacional de Habitação.
.

Para o senador oposicionista, a correção nonetária
imposta pelo BNH é algo de desumano, da mesma forma, as
ações de despejo e o abandono de conjuntos habitacionais

que ocorrem diariamente e até esta data nenhuma providên
cia foi tomada pelas autoridades responsáveis.

Ressaltou Carneiro que, recentemente, perante a Escola

Superior de Guerra, o ministro do Interior, Rangel Reis, ao
focalizar o BNH, reconheceu a necessidade de uma reformu
lação, para atenuar o. ônus insuportável imposto a todos os

assalariados que adqwrem a cesa propria.
- Neste clamor público sobre o assunto - esclateceu o

senador -, temos recebido apelos de sindicatos, associações
de classes e cartas de pessoas angustiadas com a correção
monetária abusiva e inconformadas com o fato de que
quanto mais se paga mais se deve. As prestações são
aumentadas continuamente e; na maioria dos casos, atingem
de 40 a 50 _por cento dos salários dos trabalhadores,
quando, no cálculo para composição do salário rmnlmo,
parte referente à habitação não pode ser superior a 25 por
cento.

.

Assim, do' debate com o presidente do BNH poderá
surgir uma solução para o problema, de modo a não

prejudicar a instituição e, ao mesmo tempo, permitir aos

mutuários a compra de casas sem os sacrifícios a que estão
hoj � compelidos.

prestação desse tipo de ser

viço.
Quanto à promoção da

segurarça: e higiene do tra-

balho, o Ministério preten
de ampliar suas atividades

nas áreas de treinamento de

especialistas em higiene e se

gurança do trabalho, campa
nhas de prevenção de aci
dentes do' trabalho e pesquí-

'

sas sobre acidentes do traba

lho.
A tê 1979, são as seguin

tes as metas anunciadas pelo
ministro Arnaldo Prieto.
Treinamento de 600 médi

cos' do trabalho, 600 enge
nheiros de segurança do tra

'balho; ,1.600 inspetores de

segurança do trabalho e

1.200 auxiliares de enferma

gem do trabalho.
Além disso, previu-se ain

da treinar 1.500 assistentes
so CIaIS especializadas no

campo do serviço social do
trabalho, bem como reali

zar, anualmente, à semana

de prevenção de acidentes. e
o Congresso Nacional de
Prevenção de Acidentes do

'Trabalho,

doméstico e de 90 mil arte
sãos para a produção utilitá
ria, de arte popular e da

pequena indústria; adapta
ção para o trabalho de cerca
de 17 mil acidentados ou

deficientes e treinamento a

celerado para 16 mil estu

dantes que abandonaram o

sistema educacional sem

conclui r o curso superior.

,Presidente aprova iei
reformulando incentivos

,Alencar Furtado reage

· ás afirmações de Mariz
Brasília - O presidente Ernesto Geisel assinou ontem

decreto-lei estabelecendo que serão beneficiados pelos
fundos de investimento de que trata o decreto-lei no.

1.376, de 12 de dezembro de 1974 - reforrnulação do
sistema de incentivos fiscais - some nte os projetos
aprovados a partir de sua vigência, inclusive. os de.

expansão, modernização, adequação ou reformulação fi
nanceira.

E stabelece o documento assinado pelo presidente da
.

República que, no caso de projetos aprovados antes de 12
de dezembro do 'ano passado, os fundos de investimentos

. poderão subscrever ações preferenciais de classe A que
esteja assegurada, no mínimo, prioridade na distribuição
,
de dividendo mínimo e participação, sem restrições, :10

aumento de capital decorrente de correção monetária.

ASSISTÊNCIA
Em seguida, afrrmou o

ministro Arnaldo Prieto a

, existência de um programa
de assistência ao subempre
go (trabalhador marginal ur
bano), através da transfor

mação em postos de traba
lho produtivos de muitas
das atividades que atualmen
te reelízam.
.' Esse programa será exe

cutado assim que forem i

de ntífícadas as atividades

do� subempregados urbanos,
promovendo-se a organiza
ção dos subempregados em

forma de cooperativas ou de

empresas privadas para a

Brasília' - O deputado Alencar Furtado deplorou ontem que

alguma figuras do primeiro px no da Arena, corno Q senador
Dinarte Mariz, agora. invadam as hostes de seu partido para'
apontar uma infiltração comunista que não existe. Sustentou que,
nenhum partido político pode viver sem a guerra ideológica, que é
tão importante para a: natureza orgânica dos partidos como o

oxigênio paraos animais.vivos.
'

Ninguém tem carteira de' comunista para exibir ao primeiro
elemento interessado em descobrir o grau da infiltração comunista.
Os adversários do MDB deveriam estar mais preocupados com seus

,próprios problemas, deixando que nosso partido viva a saudàvel
experiência que só o entrechoque das idéias consegueprovocar,

Os agentes provocadores, como o senador Dínarte
'

Mariz
utilizam, a velha e conhecida técnica da intimidação para nos fazer
calai, para fazer com que nossas hostes, apavoradas, recuem até o

ponto ideal do qual podem assestar suas baterias. Mas, nós não
vamos recuar. Iremos enfrentar o inimigo em campo raso ou na

estacada.
. Infiltração comunista existe' onde o comunismo poderá se

desenvolver até se transformar num monstro. Dentro do MDB isso
não existe até porque, dentro de. nosso partido não existe uma

guerra entre os democratas e os comunistas.
- O que existe é que aqui se, instalou uma saudável frente

ampla dentro da qual convivem liberais e .conservadores; democra
tas e centro-esquerdistas. Nesta frente ampla não 'há lugar para os

comunistas, para os que desejam assestar o último golpe contra os

anseios da democracia-liberal.
'

A decisão presidencial atendeu a exposição de motivos
dos ministros do Planejamento, Reis Veloso; da Indústria
e Comércio, Severo Gomes; da Agricultura, Alysson,
Paulinelli, e o interino da Fazenda, .T osé Carlos Freire.

.

Afirmam eles no documento que 0_ decreto-lei nO.1

1.376, que trata da reformulação do sistema de incentivos
fiscais, "teve por escopo básico a correção de distorções
ensejadas pelo desequilíbrio entre a oferta e a procura de
incentivos, sendo a' procura de recursos superior à oferta,
os projetos se frustravam nos atrasos de seus cronogramas
de investimentos, enquanto as taxas de corretagem e de

captação corroiam oa já insuficientes recursos captados".

.

Auto Viação São Cristóvão SIA.
FLORIANÓPOLIS-ESTAÇÃO RODOVIÁRIA ... -

-FONES: 2�-5003 - 22-1468
ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,

300 - FONE: 44-1768
I HORÁRiOS

P/LAGUNA - Às 5,15-7,00-19,00-·21,00
,P/TUBARÃO-CRICIÚMA e ARARANGuA Às
5,15-7,00-9,00-11,00-13,30-16,00-19,00-21,00
PORTO ALEGRE -- 5,15-7,00-19,00 e 21,00 horas

PORTO ALEGRE:_ 23:15.- DIRETO S/ESCALA
PORTO LAGRE - 22,45 - CARRO LEITO

PREMIO BANORTE DE ,JORNALISMOEm função desta realidade - continua a exposição dos
ministros da área econôrriica - "as empresas beneficiárias
de

. incentivos se ajustaram em seu esforço de captação,
segundo as distintas características do mercado fmanceiro,
representado pelos contribuintes-investidores. Este ajusta
mento se .refletia em sua composição acionária pela
emissão de classes diversificadas de ações preferenciais,
receptaria dos incentivos, atribuindo-se a cada qual partici
pação distinta nos resultados".

O objetivo do decreto-lei assinado ontem pelo chefe
do Governo, 'linda de' acordo com o documento dos

ministros, é adequar a sistemática do decreto-lei no. 1.376
às situações pré-existentes, eliminando determinadas situa
ções legais e operacionaís.

O artigo 10. do decreto-lei assinado pelo presidente da

República mantém inalterado o dispositivo do parágrafo
20. do artigo 80. do decreto-lei 1.376, apenas _

excluindo
os projetos aprovados antes da .data de sua vígência,
para os quais, todavia, exige preferências mínimas de

resguardo dos valores aplicados.
O artigo 20. visa eliminar óbices de caráter legal para a

criação de classes de ações preferenciais, de modo a

viabilizar a solução proposta, no caso dos projetos
aprovados anteriormente.

FINANC:EIRO 1975
Para os que estão ajudando a traçar.
o perfil da economiabrasileira
,O Prêmio BANO'ATE de Jornalismo Financeiro está sendo lançado este ano - justamente no

dia consagrado ,à imprensa, 10 de setembro -.com o objetivo de incentivar a informação
econômica como parte _indispensável no processo de desenvolvimento. .

.

Para tanto, ele vai oferecer uma passagem de ida-e-volta aos Estados Unidos, e mais mil dólares

para a viagem, ao autor do melhor trabalho publicado em revistas ou jornais brasileiros, no
. perfado de 10. de janei ro a 31 de dezembro de 1975.
Afinal, o noticiário econômico representa um papel muito importante dentro da economia de
um pals. '.

Através da notfcia pode-se colocar lado a lado empresários de todas os setores, executivos,
investidores, consumidores, c os homens que decidem no governo.

.

.

Por esta razão, concorrem todos os trabalhos que, em termos de micro ou macro economia
, tenham suprido essa finalidade de integrar idéias e opiniões. Ou que tenham contribu [do para'
uma análise precisa, mediante a comunicação rápida e fiel dos fatos.'

.

Para isso é Que agora existe o Prêmio BANORTE de Jornalismo Financeiro.
.

'Para dar' uma pequena recompensa ,a esses prof.issionais que, em cima de máquinas de escrever,
balanços, rndices e estat ísticas, empregam diariamente o seu esforço e toda a sua inteligência no

interesse de todos nós.

Francelino anuncia hoje
nova Executiva da Arena FEDERAÇÃO DO COMÉRCIO DO ESTADO DE SANTA' CATARINA

SERViÇO SOCI'AL DO COMERCIO' - SESC
,

,22-6814 - Residencia
_-_::: do Gerente

Brasflia O deputado Francelina Pereira vai se avistar em
audiência oficial com o Presidente Ernesto Geisel, e após o

encontro oficial com o chefe do governo, o deputado
Francelino Pereira fará o anúncio oficial da chapa da'
comíssão executiva nacional da Arena, que terá ummanda
to de dois anos e a missão de reestruturaras bases da Arena
em todo o território nacional

.

-, C0t;�nua sendo 0bieto de especulação a escolha do
secretano geral da Arena, para o qual se acha mais
credenciado o senador Vírgilio Távora, cujas qualidades de
organizador são agora pos tas em relevo.

ADMINISTRACÃO REGIONAL DO E�TADO DE SANTA CATARI'NA

,

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
O SERViÇO SOCIAL DO COM� RCIO .; SESC, Administr�çiío Regional do Estado de S�nta
Catarina, leva ao conhecimento dos interessada; que abriu Inscri;:ão para o registro de ernpreses

que queiram se habil !tar para a construção de um prédi o com área de 979,05m2m, na ciclade de
Lages, cujo prazo de constrl!Ção não poderá ser superior a 365 dias e no valor de

Cr$ 1.500.000,00 (HUM MILHAO E QUINHENTOS MIL CRUZEIROS). .

.

Os Interessados dev�rãd apresentar os segui ntes doc::umentos:
'a) - Contrato Sodal ou Certidão fornecida pela Junta, Comerciai, comprovando o e�lt�
registrado e integralizado que deverá ser'gual ou superior a CRr$ 600.000,00 (seissentos mil
cruzeiros). .

b) -:: Prova 'de idoneidade flnarcelra constlturda por atestados fornecida; por pelo menos dois
barcos, datados com menos de trinta dles da apnisentaçã� ,

)
c) - Certidão negativa dos Cartórios ou Ofícló de Distribuição de Protestos de Tftulos referente
a 5 (cinco) anos anteriores a datada apresentação. ,

d) - Prova de quitação com a Previdência Social, ,

,

e) - Prova de quitação com o CREA relativa a firma e a seu técnico responsável.
f) .- Prova de idonei?ade. tflcnica e financeira cons titufdepor atestada; de entidades p6bllcC6 ou
prlva�as para C6 quae a f lrrna tenha executado obrada mesma natureza e de área equlvàlente ou
superror.

'

g) - Ap611ce de seguro de acidente de trabalho.
h) - Prova de quitação da Contribuição Sindical.'

. j) - �s firm<s. concorrentes deverão faier, antes da entrega dC6 prooostes, um dep6sito, em
qarantta da esstnatura do contrato, correspondente a 1% do valor estimado para a obra pelo
SESC, e que. serâ devolvido às firmes não clesslfjcadas, ap6s homologada a concorrência. '

Todo o projeto �omo qu�isquer outros esclarecimentos poderão ser obtidos na sede daErrtlda
de, sita a rua Fehpe S chrnldt, 117 -_20. and�r, ém FIorian6po IIs, das 12,00 ds 1 8,30 horas. '

As propostas e. toda, a documentcr;ao deverao ser .entregues em duasviC6, em em.elope fechado,
no e�:;€ÇO aCIma clt,:do e sua abertura sem no dia 10 de oútubro pr6ximo, às 15,OO.horas pela
Coml5sao de Construçao.e na presença dos Interessados.

. Dr. Cllfudio Alexandre Fullgraf
Presidente da Comissão

I!CI SESC .:
.

a:\:I, Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
I)

Geisel nomeia Augusto
Pereira para a Imbel

AVISO, - SECOM- N � ]·51005Brasília - O presidente da República designou ontem
o representante da União dos, atos constitutivos da Imbel
-. Indústria de Material Bélico - que será o general de
divisão Augusto de Oliveira Pereira, atualmente comandan
te da 2a. Divisão de Exército, sediada em São Paulo.

C orno a sede da Imbel ficará em Brasí lia, o general
Augusto de Oliveira Pereira deverá deixar seu' atual
comando, transferindo-se' para a capital. Dentre os atos
constitutivos está a regulamentação da Imbel, que deverá
estar pronta em outubro, a organização e estruturação.

.

Caberá também ao general responder pela empresa até
que seja nomeado seu, presidente efetivo. O regulamento
d� Imbel deverá conter previsões quanto a formação da
diretoria, çontratos internacionais e as possibilidades e

limitações que' a indústria terá para sua atuação visando

a�ender os objetivos de criação, proporcionar a auto-sufi
ciência brasileira no campo de material bélico.

o BANCO DO ESTADO .DE SANTA CATARINÀ S/A - BESC ,

torna público que receberá propostas até as 17:00 horas do dia
23.09.75, para prestação de obras a serem executadas no prédio de;
agência do BESC - JOINVILLE (SC):

10. - Reforma do prédio
20. - Confecção de balcões em fórmica

OBS.: - As pastas contendo os projetos, ooderão ser adquiridas no

Departamento :4dministrativo - Praça XV de Novembro, no. 1 - 60.
�ndar, ou na própria agência de Joinville.

Florianópolis, 08 de setembro de 1975
Departamento Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ibagesc organiza viagem
A Bolsa

-'

ontem
(São Paulo)

!ÇuES E;I ALTA

PARANAl'ANEMA PP
FUNDIÇÃO· TUPI pp
PARANAl'ANEMA .cp
COPAS PP
r,lANAR OP

NIDGOCIÇl2_l;1!AJ,JZAJ?_ºª
NOME DA COI�ANHIA TIPO fI?F� !',�IH llPJ� !J:ECli QTJMTT
ACESITA OP 1,55 1,48 1,55 1,48 239.000
AÇOS VILLARES OP C/06 1,30 1,30 1,30 1,30 1.000
AÇOS VILLARES PPll C/06 2,00 2,00 2,00 2,00 39.000
ALPARGATAS OP C/27 2,66 2,66 2,68. 2,68 77 .000
ALPARGATAS PP C/27 2,16 2,16 2,22 2,20 161.000
AMAZON:lA ON .0,75 0,75 0,75 0,75 2.000
AND CLAYTON CP C/06 0,78 0,78 0,78 0,78 88.000
ANTARCTICA OP C/28 1,10 1'10 1,10 1,10 2.000
ARNO PP C/56 1,80 1:80 1,80 1;80 51.000
ARNO. PP C/57 1,63 1;63 1,63' 1,63 10.000
BANDEIRANTES PP 0,65 0,65 0,65 0,65 22.000
BELGO lflINElRA OP 3,62 3,60 3,70 3,60 559.000
BRAD. INVESTIMENTO PN 1,05 1,05 1,05 1,05 94.000
BRADESCO PN '1',09 1,07 1,09 1,09 227.000
BRAHMA PP 1,42 1,42 1,49 1,45 109.000
BRASIL PP

. C/07 6,73 6,55 6,75 6;55 840.000
BRASIL rn 5,25 5,25 5,33 5,30 153.000
CACIQUE' PP 0,71 0,70 0,71 0,70 94.000
CASA ANGLO CP C/14 1,35 1,33 1,35 1,33 93.000
C.E.S.P. PP C/12 0,61 0,61 0,63. 0,62 315.000
CONSUL OP C/30 1,35 1,35 1,35 1',35 22.000
CONSUL PPB C/30 1,50 1,50 1,50 1,50 9.000
.CREIAER . PP c/02 1,35 1,35 1,35 1,35 97.000
DOCAS SANTOS CP C/OI 1,50 1;50 1,50 1,50 31.000
ERICSSON OP Clll 1,47 1,47 1,49 1.47 104�OOO
EST S PAULO PP c/05 1,01 1,01 1,02 1,01 216.000
EST S PAULO rn ·0,91 0,91 0,95 0,91 41.000
EST S PAULO PN 1,00 1,00 1,00 1,00 20.000
ESTRELA PP C/69 1,20 1,20 1,20 1,20 53.000
FUND TUPI PP d/56 1,32 1,32. 1,40 1,40 47.000
IND HERING PPA C/23 0,.92 0,92 0,92 0,92 10.000
IND VILLARES PPB c/08. 1,36 1,36 1,40

.

1,38 273.000
ITAUBANCO ON 1,25 1,25 . 1,25 1,25 6.000
ITAUBANiJO PN 1,00 1,00 1,00 1,00 314.000
MESBLA PP 0,93 0,93.0,93 0,93 8.• 000
MOINHO SANTISTA OP C/41 1,40 1,38 1,40 1,38 122.000
NORD BRASIL pp C/06 2,32 2,32 2,32. 2,32 1.000
N CR]) BR.W IL ON 1,57 1,51 1,57 1,51 54.000
PET IPlRANGA OP 0,95 0,95 0,95 0,95 52.000
PETROBRAS pp C/15 4,32 4,24 4,35 4.26 . 2.090.000
PETROBRAS ON

C/37
2,87 2,85 2,92 .

2,85 438.000
PIRELLI CIP 1,83 1,83 1,87 1,87 55.000
REAL pp 0,80 0,80 0,80 0,80 16.000
REAL ON 0,85 0,85 0,85 0',85. 69.000
REAL PN 0,85 0,85 0,85 0,85 116.000
REAL CIA INVEST . PP 0,80 0,80 0,80 0,-80 26.000
REALCIA nlVEST ON 0,85 0,85 0,85 0,85 10.000 -Ó,

REAL CIA INVEST PN 0,85 0,85 0,.85 0,85 21.000,
REAL DE INVEST PP C/04 0,64. 0,64 0,64 0,64 48.000
REAL DE INVEST ON 0,68 0,68 0,68 0,68 17.00Q
REAL DE INVEST PN .

0,69 0,.69 0,69 0,69 63.000
SADIA CONCORDIA OP B/S 1,75 1,75 1,75 1;75 45.000
SID NACIONAL EPB 1,06 1,05 1,06 1,05 15.000
SID RIOGRANDENSE pp C/19 1,07 1,07 1,07 1,07 7.000
SOOZ<\. CRUZ CIP DIEV 2,56 2,55 2,56 2,55 101.000
TEK/). OP C/09 '1,00 1,00' 1,00 1,00 253.000
TEKA PP C/09 0,90 0,90 . 0,90 0,90 20.000
UNIBANCO PP 0/12 0,70 0,70 0,70 0,70 16.000
UNIBANCO ON 0,66. 0,66 0,66 0,66 19.000
UNIBANC'O PN 0,66 0;66 0,66 0,66 . 2.000
VALE RIO DOCE PP 3,22 3,12 3,22 3,12 484.000
VARIG PP 0,48 0,47 0,48 .0,48 151.000
VARIG ON 0,38. 0,38 0,38 .0,38 40.000
VARIG PN ·0,42 0,42 0,42 0,42 4.000
LIGHT CIP C/18 1,00 1,00 1,03 1,01 58.000
LIGHT ON 0;93 0,93 0,94 0,94 21.000
srn MANESMANN PP 2,35 2,35 2,35 2,35 4.000

COTAÇÃO DE CÂMBIO
O Banco' do Brasíl operou o dolar ontem nas seguintes taxas:

compra: Cr$8, 31,0 ven:da: CrS8,'360

-/OSC.
5,6
3,2
3,1
2,0
2,0

esc

+

+

+

i

+ 2,1
2,0

+ 0,9'
-: 1,4

1,4

+ '3,4
/

2,0
+ 1,-0
+ 1,1
+ '1,0

+. 6,0

+ 2,2

+ 3',3
1,4
1,2
5,6

0,6

+ 2,1

+ 1,7.

0,9

/

+ 1,5

3,1

+ 2,1
/

I'

'CORUJÃO CENTER

.JL.
3,2

1,0
0,7
1,8

1,7
2,8

i,3

2,4
1,1

1,5

Brasil pode retómar r·

liderançamundial. de'>
produção de borracha

O Brasil retomará, em

menos de 15 anos, a posição
de maior produtor de borra
cha natural, superando a

Malásia, que produz 41%
[das 3 milhões 900 mil tono
anuais dos países do sudeste

asiático, disse ontem o Su

períntendente da Superin
tendâcia da Borracha - -sr.

Stesio Guittom.
O Sr. Stesio Guitton co

locou em dúvida a futura

posição do sudeste asiático
como fornecedor mundial,
,

porque os atuais movimen
tos políticos naqueles países
os levarão à uma situação
-onde o comércio será exerci
do por uma política ideoló

gica e não comercial" .

Para o superintendente
da Sudhevea o sudeste asiá

tíco só vai ter condições de

suprir os mercados dos paí
ses comunistas, principal
mente o da China, grande
consumidor. Explicou que o

Brasil passará a fornecer
borracha natural aos países
do ocidente, principalmente
aos do continente america

no, enquanto os produtores
africanos produzirão tam

bém para a Europa.
O Brasil, contudo, <;Ó

produz atualmente 0,5% de
toda a borracha natural e

por isso a Sudhevea, Sudam
e o Banco da Amazônia

passaram a incentivár o

plantio e a recuperação dos

seringais nativos e de culti

vo, com o objetivo de asse

gurar a continuidade da ex

pansãó da heveicultura no

país.

O superíntende da Su
dam e o' presidente do Ban
co da· Amazônia, Srs. Hugo
de Almeida e Francisco Pe

nha; manifestaram-se com

otimismo sobre as possibili
dades brasileiras na produ
ção da borracha, hoje, du
rante um encontro com cer

ca de 50 empresários com.
projetos agro-pecuários na

Amazônia, região que o go
"verno pretende ver incenti
vada a cultura da borracha..

Os dirigentes da Sudam,
Basa e Sudhevea ficaram

surpresos com a disposição
dos

.

empresários. paulistas
em Incluir nos seus projetos
planos bastante amplos para:
o cultivo da borracha na

Amazônia. Tomaram conhe
cimento através da Associa-

·

ção dos Empresários Agro
pecuários da Amazônia, que
várias empresas pretendem
financiamentos para o plan-

.

tio de 30 mil', hectares, '1

partir do próximo mês,
O programa da borracha,

que inicialmente visava o

plantio de 18 mil hectares,
elevaria este total para 50
mil hectares. Devido ao inte
resse dos empresários pelos
projetos no setor, o governo
deverá fixar um novo plano
para o plantio de 50 mil
hectares,

.

excluindo os' 18
mil hectares iniciais.

Um grupo de' trabalho
criado pelos Ministérios' do
Interior, Indústria.e Comér
cio e Agricultura, através do
Conselho Nacional da Borra

cha, coordenado pelo coro

nel Igrejas Lopes - conside-:
rado .0 maior entusiasta da
borracha no país - entrega
rá nos . próximos dias um

relatório sobre as perspecti
vas da borracha no Brasil.

Segundo o coronel Igre
jas Lopes, haverá condições
para o plantio de 100 mil
hectares do produto, a par
tir de 1976; mas será neces

sário procurar recursos no

exterior. Estes recursos po
deriam; afirma o especialis
ta, ser fornecidos pelos paí
ses ocidentais que vão se

tornar os maiores consumi
dores da borracha brasileira,
futuramente.

SNH tem crédito especial para
atender flagelados de Recife
Um contrato de finan

ciamento entre o Banco

Nacional da Habitação e o

Banco do Estado de Per
nambuco foi assinado on

tem, estabelecendo uma li

nha especial de. crédito de
30 milhões de cruzeiros,
que o Banco Estadual desti
nará ao' fínanclamento de
obras de reconstrução e re

forma de habitações parcial
ou totalinente destruídas

pelas enchentes.
Os recursos serão. aplica

dos com juros de 3 a 5 por
cento num prazo de oito

anos, com mais dois de ca

rência, visando especialmen
te as famílias de classe mé
dia cujas habitações não te-

·

nham sido financiadas pelo
sistema financeiro da habi

tação. O presidente do Ban
co do Estado de Pernambu
co informou que esses re

cursos deverão beneficiar
6!l0 famílias residentes nos

municípios de Recife, Olin
da, São Lourenço da Mata,

Vitóriade Santo' Antão, Es
cada, Palmares, Água Preta,
Limoeiro,

.

Pau D'Alho e

Goiana, que foram. as mais

atingidas pelas enchentes.
Luis Alberto Madeira Coim
bra disse que, para as famí-.
lias de baixa renda dessa
área, o governo estadual es
tá montando um programa
de

.

habitações populares'
que deverá significar uma

.

oferta de cinco mil casas

até princípio do ano que
vem.

-Ueki convocado p�/a Camara
.

.

.

..
..

.

para falar do acordo nuclear
.
o Ministro de Minas e

Energia, Shigeaki Uekí, foi
convocado ontem; pela co

missão de Minas e Energia
da Câmara para prestar es

clarecimentos sobre o acor-

Foram efetuados 1.600 l1Gg,JClOS com 16.036.359 títu'los e vo Iuroe e.:
Cr�i34. 963 .211, 13 ,inf'erior ao d o pra.Q'''o an t.e r-í.o.r .Entre as ações mais nc.:«
1ÜP_lbs destacou-se. PETROBRAS PP coupoN' 15 " com Cr� 8.973.460,00 '}�!'IJrosentar:do ! 16, 24 do movímon to de o:pcrnçõos à vista ..

l}iDICE BOVESR.:�-:EECJIE1ÇNTO 80 AÇOES DO nmIC:§
Ant.or í.or 2.060 22' subiram
t:o�c 2.044 28 estáveis
Evo1.Peyc. -0,8 16 baixaram
Osc s Pcn t.oa . -16 00 s/f8cho.mento anterior

14 s/negÓCiO hoje
:IAIORES OSClLA,ÇOES-FECllAEENTO

+/OSC. AÇOES EN BAIXA

C/07 10,0 B NORDESTE BR ON
c/56 6,0 ACESITA CIP
C/07 4,0 VALE RIO DOCE PP
c/06 3,7 B BRASIL PP C/07

3,5 ERICSSON OP C/11

.�

_ •
Ministério dasComunicaçOes

TELESC/telElcomunicacões de santa catarina s;a
.

Subsidiária da Telebrás •
'--- .

WIS'KERIA
A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS,

, PRECISAVA
PIZZARIA.-- RESTAtJRANTE - CHOPARIA

Ambiente Seleto e agradável
Música ao vivo com:

Jacó' trio
Mirandinha ao Piano

Show com o trio
ACHADOS E PERDIDOS

CORUJÃO CENTER ., Av. Beira-Mar Norte
A DIRETORIA

SINDICATO DOS TRABA:LHADORES NAS'
INDÚSTRIAS DE ENERGIA HIDRO E TERMO

_

EL!:TRICAS EM FLORIANÓPOLIS
ASSEMBL!:IA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De conformidade com a legislação em 'vigor e com as dis

posições estatutárias, são convocados todos os associados qui
'tes deste Sindicato, bem como os demais integrantes da cate

goria profissional, para a Assembléia Geral Extraordinária, à .

realizar-se no .próximo dia 16 do corrente mês (Terça-feira),
às 19,00 horas em primeira convocação, � não havendo núme

i'O legal, ficam �onvocados para às 20:00 horas, tendo por
local a Sede do Clube 12 de Capoeiras, nesta Cidade, para
deliberarem sobre a seguin:J,

ORDEM DO DIA
. 10.) Discussão, votação por escrut(nio secreto, da· renovação
do Acordo Salarial da Classe;
20.) Outorga de poderes à Diretoria, para firmar AcordO,.Ou
se necessário, a impetrar o c0F!1petente Diss(dio Coletivo;
30.) Fixação do percentual para desconto a favor dos cofres

do Sindicato, sobre o reajuste salarial, para fins de Assistência
Social.

Florianópolis;10 de setembro de 1975.
JOSt FRANCISCO BENTO

PRESIDENTE

do nuclear firmado entre o nado em 27 de junho deste
Brasil e a Alemanha, em ju- ano, em seu artigo nono,
nho passado, em Bonn. O. tem expresso que "as obrí
seu comparecimento, segun- -gações da República Fede-

.

do informou o' presidente ral da Alemanha decorrentes
do órgão técnico, ·deputado dos tratados que
Lysaneas Maciel,. dar-se-á instituiram a comunidade
no próximo' dia 24. econômica européia e a co-

. '.
. ... munidade . européia de eneI-

Numa outra proposição gía nuclear não serão afeta
apresenta�a pelo s�. !-ysa- das pelo presente acordo".
n�as �acIel, a. comissao de Que obrigações são es
Minas e Energia ,aprovou a. sas? Quais os textos dos

�olicit:ÇãO ao M�listro das tratados? Essas indagaçõesRelações E�!e�Iores, Sr. é que deverão ser esclarecí
�eredo da Silverra, d� có- das pelo Ministro Shígeakí
pias de todos os acordos \

Ueki, que, hoje pelo telefo
firmados anteriormente e

ne, confrrmou ao parlamen-.

que, pela exposição de mo- tar oposicionista sua díspo-:tívos do texto assinado em
síção de à co-

Bonn, tem correlaç ão dire- cOJ?paxecer
missão.

ta em vários ítens dessa
..'

proposição do governo.

O deputado Lysaneas
Maciel explicou que rio tex
to do acordo que foi assí-

'. .

Com relação às cópias .

dos outros acordos firma- .' Procurar a progressiva desestatização das empresas subor
dos pelo Brasil e que exer- dinadas ao Estado a longo prazo, na medida em que a

ceram grande influência pa-
iniciativa privada melhor se desincumbir. de sua gestão, além

ra a assinatura desse último de fiscalização rigorosa dos resultados obtidos pelas empre:
tratado internacional _ ob- "sas estatais, são alguns objetivos do governo paulista, disse
servou o. deputado Lysa- ontem o secretário da Fazenda, Sr. Nelson Teixeira.
neas Maciel - o órgão técni-

.

co, através da presidência
da Câmara, já encaminhou
ao Ministério das Relações
Exteriores o pedido.

S/fl. CORRETORA DE VALORES MOBILÁRIOS .

para novo. curso em Turim

O Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial à Pequena
e Média Empresa de Santa Catarina - Ibagesc - está
organizando a viagem de oito catarinenses que, juntamente
com outro; empresãríos da região Sul, vão participar do 60.
Curso de Administração Superior para Quadros de Direção,
em Turim, na Itália.

Dados fornecidos
pela Bolsa de Florianópolis.

TRANSFERENCIA DE TELEFONES
"

AVISO AOS .USUÁRIOS,
.•A. TELESC, com o intuito de respaldar os seus usuá

rios, sobre eventuais preju rios que venham a sofrer no

processo de transferência de seus telefones, comunica
que a rRANSFER�NCIA DE TELEFONES só se efe

tiva legalmente, '1uando realizada nos escritórios 10-

eais da TELESC, 'com anuência e assinatura das partes'
envolvidas.

CONSELHO DELIBERATIVO DO.
LIRA TENIS CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Por ordem do Presidente do Conselho Deliberati

vo, senhor Ody Varella ficam convocados os senhores
conselheiros, !')ara r.eunião ordinária, a ser realizada no

dia 25/9/75, às dezenove e trinta (19,30) horas em

primeira convocação e às vinte (20) horas, em segun
�a convocação com qualquer número, conforme de
termina o ar�. 27, letras de A a E, com a seguinte'
ordem do dia: "

10.) Eleição nOva Diretoria e Conselho Fiscal;
20.) J.ulgar cóntas da Diretoria;
30.) Discutir e julga_[..o parecer do Conselho Fiscal;
40.) Deliberar 'Sobre a proposta do orçamento Or-

ganizado pela Diretoria;
50.1 Tr�tar de assuntos gerais.

.

.Aproveitamos·o enseio !"?�;; reiterarmos nossa esti-
ma e consideração

.

.

Cordialmente
Sadi Lima

10. SeCretário

Membro no. 8 da Bolsa de FI�rianópolis
Membro no. :; da Bolsa de São Paulo

.. AÇOES - RENDA FIXA
CUStODIA - OPEN MARKET
OBRIGAÇOES ELETROBRÁS

RUê Felipe Schmidt, ,'7 - 10. andar. Sala 116

[d. Oias Velho - Fone 22·4906 - Fpolis
:"ça. Antonio'Prado_'33 --150. ando Salas 1506/12

Fones: 32·4404 - 34·4404 - 32-6598 - 37·3874 _. São Paulo.

• •
, �
Saiba investir seus incentivos fiscais.
Temos os melhores projetos da área .

dó FUNDESC.

O curso será realizado de 6 a 31 de outubro no

Centro Internacional de Aperfeiçoamento Profissional e

Técnico das Nações Unidas, sendo seu programa e metodo-

logia dirigidos para elemento; que ocupam posição de
destaque na administração de empresas,' com objetivo de.
possíbílítar sua reciclagem e atualização com modernas
técnicas de administração geral.

As inscrições poderão ser feitas na sede do Ibagesc, com
preço fixado em Cr$ 17.000,00. Neste valor estão incluídos
as passagens, alojamento, refeições e outras despesas.

Porta-voz de Simonsen

fala a administradores
o representante do ministro da Fazenda, Sr. Luciano

Mauro, disse 'ontem na V.Convenção Nacional de Técnicos
de Administraçãc que "a antiga falácia de que o nível de
eficiência do setor privado jamais poderia ser alcançado pela
administração pública vem sendo derrubada na prática pelas
novas formas de ação direta do Estado no dorrnnio
econômico, resultante do; novo; reclamos do desenvolvi
mento".

Isto de certa 'forma compreende a assimilação do
conceito de que as diferenças clâssicas na gestão de

.

organismo; governamentais e 'particulares no capitalismo
moderno implicam na admissão da identidade de caracteri

zação dos seus objetivos. Aliado a isto a ação direta e

indireta do Estado, a explicitação dos objetivos de cresci
mento da -economía e o surgimento de empresas de grande
porte tendem a induzir um relativo grau de semelhança e

interrelação entre os resultados das atividades de ambos os

setores - conduíuoSr, Luciano Mauro.

Para o Sr. LucianoMauro, que sustítuíú o rnínstro Mário
Henrique Sírnonsen falando sobre "administração de empre- .

sas públicas e privadas", "os esforços para aprimoramento
da capacidade gerenci-al são fundamentais à elevação do
nível de eficiência global do capital fi'sico e humano e

-

obviamente ao alcance de resultados crescentes na adminis
tração-do processo de crescimento".

Betim tem em breve 50

fábricas de autopeças,
-O .presidente em exercício do Sindicato Nacional de

Autopeças, Sr. Pedro Eberhardt, disse acreditar que "possi
velmente -se instalarão em Betin, Minas Geras, umas 50
fábricas de autopeças, com mais íntersídade no penedo de
1977/78. Disse também que "nunca houve manifestação do

presidente do sindicato, Sr. Lus Eulâlío VidigalFflho,
contra a implantação de empresas em quaisquer pontos do
país e que isto já era do conhecimento de todos, pois o

sindicato tem base nacional", ·

Lembrou, em seguida, que a diretoria da entidade nunca

pretendeu centralizar o parque de autopeças em São Paulo,
e que vê com boas perspectivas a formação de um novo

parque em Minas Gerais".
.

Ressalvou, entretanto, "a concessão de irsentívos fiscais
a projetos com investimentos externes, quando as empresas
já instaladas no país tenham capacidade suficiente para
atender a demanda das montadoras";

. Disse também o conselheiro fiscal da entidade, Sr. Walter
Strobell, que "não se delineia nenhuma crise - pelo menos
que possa ser detectada a curto prazo - no fornecimento de
autopeças. O que ocorre, no momento, é uma mudança na

política de estoque das montadoras, provocando um certo.

remanejamento na produção das indústrias fornecedoras de
.

peças",

• Felipe Schmidt. 58 - coni. 300
Te!. 22-4170 e 22 - 587.1

... ·Florian6polis. ...
.,�........�........��

Desestatízação a longo:

.prazo é meta de S.Paulo

O Sr. Nelson Teixeira fez um pronuncíamento no ciclo
dos estudo; da Associação dos Díplomados da Escola
Superior de Guerra, em Campinas, quando afnniou que a

arrecadação real do ICM no Estado, "embora irsatísfatóría
no segundo trimestre do ano, tende a elevar-se em face do

_
bom nível de tramações entre maio e julho".

O secretário da Fazenda informou também ,que foram

registradas em maio contínuas quedas na oferta de empre- .

gos na Grande São Paulo, más que � junho último sucedeu

.um acréscimo de 5% em relação ao mês .anterior.'
.

Até que os resultados de uma anal i<; e mais profunda nos

forneçam n0VO; elementos, com relação aOs efeitos econÔ
micos da geadà sobre a economia, são válidas as óbservações
de que, no tocante a renda agn'cola .a curto prazol se o

problema do desemprego for contornado, os ganhps com a

comercialização do café, a recuperação dos preços interna
cionais da soja compensarão, a m"vel de macro-economia os

problemas com perdas em outras culturas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MADORISMO

Eleições. na Fac: Aloisio está

irritado. com interferências
COm a presença de clubes e ligas miadas a

entidade, será eleita esta noite a nova direto-
.

ria da FederaçãO Atlêtíca Catarinense, com a

eleição sendo realizada no auditório da Ce

lese, com início previsto para as 8 horas.
Duas chapas disputam as eleições: uma Aloy
sio Soares de Oliveira tenta a reeleição e na

outra, mais uma vez, Lauro Soncini é candi
dato.

Aloysio Soares de Oliveira, que confia na

sua reeleição, tem em sua chapa Luiz Carlos
Machado, como vice; para o Conselho Fiscal
- Hamilton José Berreta, Mario Laurindo,
João Lúcio da Costa Baracuhy e oss suplen
tes Flávio Montenegro Dacampora e Mário

Evangelista; Milton Rubens Capela como se

cretario e Enio Selva Gentil para tesoureiro.
A outra chapa tem Lauro Soncíno como

presidente; Orlando Pessi, vice; para o Conse
lho Fiscal (efetivos), José Mussi, Fausto Bo

telho, Rozendo Wasconcellos Lima; para su

plentes, Gilberto Nahas e Moraci Gomes:
Segundo Aloysio, deverão estar presentes

todos os presidentes de Ligas e Clubes catari
nenses miados e entidade. Fazendo uma pre
visão da sua reeleição, o dirigente conta co

mo certo os votos do Instituto de Educação,
Clube Universitário, Colegial, Clube 6 de Ja

neiro, Lira Tênis Clube, Liga A. Norte Cata-

INTERIOR
.

. ,

.
'

Nilson Fiuzza diz
que é candidato

à presidência da FCF

rinense, Liga A. Blumenauense, Liga. A. Re
gião Serrana de Lages, Liga Riosulense, Liga
Chapecoense e Liga Tubaronense; Comerciá
rio E.C., S.G. São Bento, Tipso e a Socieda
de Sadia são votos cujos diritentes já se ma

nifestaram favorável a Aloysio.
POLtMICA

"Sou candidato por imposição de todos
os companheiros da diretoria, fiéis e anôní
mos trabalhadores do esporte amador
catarínensé que condicionaram a continuida
de de seus trabalhos à minha permanência na

presidência da FAC".
Ontem pela manhã o dirigente estava irri

tado com boateis que sua Federação poderia
sofrer intervenção. "Isso só aceito por deci
são do CND. Por todo o trabalho da equipe
para que se pudesse realizar e desenvolver o

esporte, como aconteceu nestes dois anos,
não se justifica o tratamento e a inteferência
de entidades e pessoas completamente dísvín
culadas do eSl.'0rte amador e que não repre- .

sentam nada para o amadorismo catarinense.

Não se pode admitir que gente do futebol'
venha a interferir também no esporte ama

dor, quando deveriam deixar para os homens

que entendem e vivem disso. Não tenho nada
contra ninguém, embora Giuliari esteja apoi
ando o outro candidato' .

Itajaí -(Sucursal) Em declarações prestadas ontem em

Itajaí, o presidente da Liga Serrana de Futebol, Nilson
Fiuza' de Carvalho, afirmou que concorrerá à presidência
da Federação Catarinense em março próximo, porque en

tende que "chegou a hora de mudar os detinos do nosso

futebol". Embora sendo amigo de José Elias Giuliari, o

dirigente da Liga de Lages não concorda com muitas
coisas que estão ocorrendo atualmente no futebol catart
nense, achando que a culpa é do próprio presidente que

. prefere fazer turismo com o Figueirense no Nacional, do
que ímpertar-se com a Federação que vai de mal a pior.
Para confirmar o que está dizendo, Nilson Fiuza de Carva-
.Iho exigiu documentos de vários clubes do oeste, num
total de 10, que manifestam apoio à sua campanha. Reve
lou que como coordenador no oeste catarinense da pri
meira Taça Governador, os clubes quando consultados
decidiram apoiá-lo, garantindo que já é candidato hámui
to tempo, pois, como bom mineiro "venho trabalhando
em silêncio". Referindo-se ao seu companheiro de chapa
(vice presiente), Nilson Fiuza de Carvalho garantiu que
será do Vale do Itajaí, pois assim teria condições de obter
maior êxito dos clubes e ligas da região. Fazendo cálculos
e enumerando os clubes e ligas que irão apoiá-los, o

presidente da Liga de Lages afirmou que a Federação
possue 27 filiados em todo o Estado, e' para elegê-lo serão
necessários 17 votos, o que considera fácil se levar em

conta o prestígio que desfruta.' Hoje Nilson Fiuza de
Carvalho visitará vários clubes e ligas do Vale e sul do
estado, com o objetivo de conseguir apoio para sua elei
ção. Enquanto isso em Lages e na região oeste, está sendo
desencadeada uma campanha através da colocação de de
calques plásticos em veículos onde se lê 'Ninson Fiuza
em 76 na FCF"..

Público saiu do estádio.
Jogo estava 'ruim -",

,

Itajaf (Sucursal) - Num jogo em que nada de bom foi.
apresentado, devido a impraticabilidade do gramado e as

condições técnicas dos jogadores, o Marcílío Dias venceu
quarta-feira em seu estádio a equipe do Internacional de
Lages,. por um a zero. O único gol da partida foi assinala
do por Taino, aos 20 minutos da primeira etapa, aprovei
tando um lançamento de Sérgio Mafra. Depois disso nada
de bom ocorreu com as duas equipes se igualando em

erros e defeitos. O público, devido ao baixo índice técni
co do jogo,. abandonou o estádio a partir dos 35 minutos
do segundo tempo. Marcflío Dias, venceu com Celso;
Nico, Wagner, Aldo, Reginaldo, Wilson (Carlinhos) e Ser
gio Mafra, Taino, Vadinho, Wilmar e Zenildo. Internacio
nal perdeu com Luiz Fernando; Eduardo, Catarina, Vilela,
e Norival, Luia Carlos e Ricardo, Ademir Moura, Alberi e
Beto. Laudino Pedro da Silva foi um- bom juiz, auxiliado
por Arno Storino e Alexandre José Lino. A renda foi
fraca, como o público que teve coragem de àssistir ojógo,
Cr$ 2.480,00. Devido as condições do gramado, e as chu
vas que caíam em Itajaí, o jogador Idésio foi poupado,
deixando para outra ocasião sua reapresentação à torcida
marcilista.

Paysandu prepara time

para TaçaGovernador
Brusque (Correspondente) - O Paysand(l que nó últi

mo domingo teve apenas coletivo, joga dia 21, em Brus
que contra o Baependi de Jaraguá do Sul. A diretoria está
tentando outros amistosos para o clube, afim de prepará-
10 para a Taça Governador do Estado.

"Estamos treinando todos os dias da semana, nas 3as. e
5as. fizemos coletivos,' e às 4as. e 6as. física e aos sába-.
dos, um bate �apo com os atletas e dirigentes, e depois
recreação. Os Jogadores estão entusiasmados e com o
decorrer dos jogos vamos avaliar o grau de aproveitamentode cada ��. Espero mais algumas contratações, tudo den
tr� das limitações do clube, é claro' , diz o técnico Esnel
Miralha Lopes.

Outro que está, satisf�ito com, � repercussão que teve a
volta do Paysandu no futebol, e Ruy Queluz. "O nosso
trabalho e desinteressado, mas nos confortam muito os
telefonemas e manifestações que estamos recebendo dos
associados .·e simpatizantes do clube, pelo seu retorno ao
futebol. Tudo haveremos de fazer para manter com um
bom time. Nossa intenção é melhorá-lo aos poucos e

.

formar um grande time".

Chile já começa a desistir de jogar contra a Suécia

ta, acrescentou, será c, enviada
imediatamente" para Londres,
pedindo novamente a mudança
da sede.

Agora temos os elementos
para pedir essa mudança, até
uma carta anônima que chegou
esta semana à casa de Fillol em
Santiago, ameaçando de morte
todos os jogadores da equipe
chilena.

Adiantou que, se o pedido
não for aceito, certamente se

ordenará a desclassificação do
Chile, porque o Chile "não tem

tempo de inscrever uma nova

equipe", explicou Basagoitia.
O dirigente chileno disse que

o prazo para novas inscrições
acabou ontem e só se pode
substituir um dos titulares já
inscritos. De início, pensou-se
em mandar uma equipe de juve
nis para a Suécia, mas esta hi
pótese também foi descartada.

naux".
O veterano massagista

Mário Vinotti, que acompa
nhou Edson desde o início

Santiago do Chile - O Chi
le desistirá de jogar com a Sué
cia pela Taça Davis. Se a Fede

ração Internacional de Tênis
não aceitar mais um pedido pa
ra mudar a sede do encontro.

Essa decisão foi anunciada
ontem pelo presidente da Fede
ração Chilena de Tênis, Herman
Basagoitia. É motivada pela re

cusa do melhor tenista chileno.
Jaime FilIol, em VIajar para a

Suécia. Fillol encontra-se nos

Estados Unidos e resolveu não

participar dos jogos programa
dos para os dias 19, 20 e 21
deste mês em Baastad, Suécia,
porque recebeu ameaças de
morte.

Basagoitia disse também que
fo i informado "extra-oficial
mente de que Patrício Cornejo

\ e Belus Praioux, os outros inte
grantes da equipe chilena, tam
bém não viajarão.

Cornejo está participando de
um torneio em Curação e Pra
joux encontra-se em Miami.

Ontem de manhã, o dirigente
,

da Federação afirmou que esta
va redigindo uma nota para a

Federação Internacional. A no-

1 - A carta anônima que
chegou na casa de Jaime Píllol,
ameaçando de morte todos os

integrantes da equipe chilena .

2 - Declarações do chefe de
polícia de Estocolmo, que não
garante a integridade física dos
tenistas chilenos, afirmando que
poderá haver desordens com

vítimas.

3 - As declarações do secre

tário geral da Federação Suéca
de Tênis, Tomas Halberg, feitas
em Estocolmo a uma jornalista
chilena, em que externa opi
niões políticas alheias à compe
tição esportiva.
A carta anônoma entregue

na casa de Fíllol é a segunda
dessa natureza quê se tem co

nhecimento. Anteriormente, um.
'cleríco suéco anunciou em Baas
tad que receberá uma nota ame
açando a vida de Fillol. Apesar
dessa primeira ameaça;' a Fede
ração Chilena, decidirá na última
segunda-feira compatecer a

Baastad e jogar "pelo bem· do
esporte mundial e chileno e não
aceitar pressões políticas".

No entanto, os novos antece
dentes obrigaram Basagoítía e

Basagoitia referia-se a uma

entrevista feita com Halberg em

Estocolmo, pela jornalista chile
na Maria Teresa Donoso e pu
,blicada terça-feira passada no

jornal "EI Mercurio" de Santia
go.

Briga em Brusque:
Renaux 'não aceita

Paysandu no estadual
Brusque (Corresponden

te) - O Carlos Renaux,
queno seu último jogo ven

ceu .ao União de Botuverá

por 5 gols á 1, marcando
Edson (3) Rení e Ademir,
descontando Valentim para
o União - tem compromis
so para este domingo no

Estádio Augusto. Bauer,
frente ao Caxias. de Joinvi
lle. Esta partida também in

tegra as festividades de ani
versário do Renaux,

Na tarde de ontem Vini
cius Bado e Nilo Debrassi
conversavam na' Sede do

. Renaux sobre os festejos e

Debrassí alertava: "Veja
quanto o cll;lbe vai perder,
por não, querer" se incomo
dar um pouquinho. Se os

demais Diretores quisessem,
exploraríamos as barraqui
nhas de Churrasco, cachor
ro quente, bebidas, rodas
da fortuna e outras típicas
destas ocasiões 'Como em

sive seu treinador é de opi
nião 'que "o Edson não vai
trocar de clube assim não.

É um moço muito inteli

gente e acima de tudo agra-'
decido. Aqui ele tem tudo,
é ídolo e não sairá tão fá
cíl, Eu me lembro quando
o

.
Coritiba veio buscá-lo e. e

quando o Hélio Pimentel

quis levá-lo para o Iguaçu
por um bom dinheiro e

também recusou. Ele gosta
daqui e não sairá tão fácil,
tenham certeza. Só se a

propos� for muito boa, o

que hão creio".

O Diretor de Futebol,
Nilo Debrassi, fala de Ed
son e do Paysandú. "Bom,
o Edson me procurou na

semana passada e queria sa

ber como ia ficar o time

para o ano que vem. Foi
onde falei que vamos fazer
um grande time e ele me

disse que tinha interesse em
'

ficar no clube. Embora ee
anos anteriores' e o clube lhe tenha alerta que iremos
faturaria no mínimo uns 10 trabalhar tempo integral
mil cruzeiros".

com os atletas. Ele sorriu e
O C�O EDSON

\ "",' disse: "a gente dá um jeí-
"". �om' as deç};lliJ���S ,,�e.. ", i.�".' Retruquei que "não
dingentes d� Pays�du, que haverá �li)blemas". É estra
Edson estaria praticamente nho que o Paysandéqueíra
contratado, houve contra- entrar na parada, Tem �ais
riedade no Carlos Renaux e

um detalhe, o Paysandú es
até ameaças. O presidente tá muito confiante fiá' SIJaArno Gracher disse que volta. Para assegurar o see
"tudo faremos para que o

Edson continue em nosso direito, terá que disputar a

É Taça Santa Catarina, ser
time.

.

um craque e nos
campeão de sua zona.

fará muita falta se sair, es-

pecialmente agora que espe
ramos montar um super ti
me para 76. 'S�eramente
não vejo motivos para o

Edson sair e creio mesmo

que ele continuará no Re-

Para justificar sua' opi
nião, Nilo Debrassi esclare
ce: "Para o Carlos Renaux,
é prejudicial que o Payssan
dú entre no Estadual, pois
as firmas que colaboram
com o Renaux, terão de di
vidir as verbas, como tam

bém a Prefeitura. Porisso
estamos defendendo nossos

de sua carreira, e foi inclu- interesses".

sua diretoria a mudar de idéia.
A carta recebida esta semana

pelo pai de Fillol, o advogado
Jaime FilIol, ameaça todos os

tenistas.
"Ninguém melhor do que ele

pode decidir se expõe sua vida
ou não", disse o pai de Fillol
ao serentrevístado por um jor
nal. "E muito arriscado ele ir à.
Suécia, uma pressão psicológica
terrível, pensem em seus fami
liares" para nós seria uma angús
tia insuportável".

Basagoitia declarou: "sem
dúvida a Suécia e outros países
têm a intenção de margínalizar
o esporte chileno das atividades
mundiais exclusivamente por ra
zões políticas. O presidente da
Federação Suéca chegou a dizer
que não viajaria ao Chile por
motivo algum. Isso é uma decla
ração política".

MUDANÇA E SEDE·
A federação chilena emitiu

uma nota ontem de madrugada,
afirmando que seu pedido para
mudar a sede baseia-se agora em

três novos antecedentes:

...!l ,;'_.�

Tomar Iogurte todOIOIdIcv_eO
grande IegredodoImper.hetÕII.

8ebG1elte.�leite razb.....
PRODUTORES. DE LEITE DE SANTACATARINA

1ft

Nos momentos mais decisivos
do Cam�onato Brasileiro

ela estará sempre junto de
você. Nos lances mais

",: . importantes. Nas jogadas
mais sjms cc icnci s, a,

RADIO GUARUJA
acompanhará a bola e

oferecerá as sensações e

todas as grandes emoções do
Campeonato Brasileiro.
Lf RÁDIO GUARUJÁ sempre
com a bola .. E sempre bem

perto de você

\
I

�

\'
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* * *

Zenon e Veneza não fica
rão em Santa Catarina. Serão
emprestados a um clube ca

rioca, em princtpio o Fla
mengo. O assunto estd sendo
tratado entre João Salum e

Ja;i Matusalém Comeüi e,
para que o negócio seja con

cretizado, basta apenas uma

definição sobre o emprésti
mo deAdemir ao Nâuticq jd
que o jogador pertence ao

AI'ai que ainda não liquidou
uma dtvida de 70 ma cruzei
ros com o Flamengo.

* * *

Eleições na Federação A
tlética de S anta Catarina ho
je. Ontem pela manhã.o as

sunto foi bastante discutido
no Ponto Chie. Aloysio Oli
veira, atual presidente e can-·

didato
.

a reeleição,. estava
preocupado com os boatos
sobre intervenção na sua en-

1idade. Lauro Soncini apare
ceu na conversa com a no1Í
cia de que as eleições na Fac
estariam suspensas por deter
minação superior. Aloysio
saiu trrltadúsímo do grupo
afirmando que "mi minha '

entidade só quem pode me- I

ter a mão é o Conselho
Nacional de Desportos". Em
seguida surgiu o nome de
José Elias Giulíàri, comoum
dos participantes na inter
venção na Fac. A verdade em

tudo isso � que tem muita
gente metendo o nariz onde
não deve. G iul iari é presiden
te d e uma entidade li!ue diri
ge o futebol. Cronistas espor
tivos devem ficar res tritos às
suas funções pois, quando
começam a misturar, o resul
tado ê o pior possível. E
Alo ysio, cas o seja reel eito
hoje, bem que poderia iniciar
um .trabalho que não desse
mais motivo para tanta espe
culação e Interferências. Nos
so esporte amador já está
muito prejudicado por tudo
que vem acontecendo. Ve
jam, por exemplo, em que
situação se encontra Rubens
Lang, presidente da Comis
são Municipal de Esportes.
Sem dinheiro, sem treinado
res e praticamente sem a

rn1'niina condição de organi
zar os treinamentos pará os

Jogos Abertos do mês que
vem em Chapecõ, a CME de
Florianópolis teta que fazer
milagre para evitar um fra-
casso total.

* '* *

Natanae1 Ferreira, ex-têc
nico do Palmeiras, profissio
nal dedicado c competente,
está sem clube para traba
Ihar.·

* * *

Os presidentes dos sindicatcs
de classe e da Casa do Jornalista,
reunidos ontem à tarde, decidi
ram tomar posição arntrária �
utilização indevida do nome de
Adolfo Zigelli parao Torneio de
Incentivo, p7!omoção da Federa
ção Catarinense de Futebol
Correto. Pela irttenção que en

volve a idlia da Federação, o.
fato está muito longe de repre
untar, uma homenagem a

.

um

colega recentemente fa,�ido.
.

Ivo fez nova sirie de exa

mes em Porto A legre e o lau
do mlditXJ, assinado . por oito

rspeda6stas, './á foi netrege a

Ildo Nejar, diretor do A mlrica.
O jogador foi tXJnsiderado em

plena capacidade pllra o eJ<jerd
cio de qua'lquer tipo de ativida
de esportilla, inclusil1e, o. fut(J>
boi. sem qua'lquer dano � sua

saúde pessoal ou risco de pida,
Mas Ilda Nl'!jar ainda quer levar
Ivo a São Paulo, pam novos
exames com a equipe de Eun
ckdes de Jesus Zerbini. O :jogfr
dor não gostop mlàt da idéia.

I .

Depois de examinado pelo acadêmico Claudio Bley, o goleiro garantiu <,Iue domingo sem eScalado para jogar CC?m o Náutico

SÉRIE A

10. Coritiba
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Atlético MG
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90. BotatoQo
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20. Atlético PR
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Para o ex-campeão mundial sü venceu o quarto campeonato
de xadrez e Marina Stcher-· sul-americano de tênis de mesa,
batcheff a questão agora não é a disputado em Medellín, na Co-

permissão para entrar ou sair, lômbíav na categoria masculina

propriamente, já que ela é secre- 'juvenil por equipes, e saiu vice
tária da embaixada francesa em campeão nas categorias fernini
Moscou, mas o espírito do acor-: nas juvenil e infantil. Nestas
do está sendo colocado a prova. últimas duas categorias o cam-

Depois que Marina começou peão foi o. Chile.
a morar com Spassky os soviéti- Os resultados da última roda-
cos levantaram subitamente a da masculina juvenil foram os

questão de um acidente autorno-. seguintes: Uruguai 3, Venezuela
bilístico em que o carro dela 1 - Equador 3, Curação O -

emprestado a um amigo russo, Colômbia 3, Perú
'

1 - Brasil 3,
esteve envolvido. Argentina 1 � Colômbia 2, Bra-

Os franceses, porém, eviden- sil 3 - Perú 3, Curação O -

. temente .pressionado's pelos so- Equador 3, Veneiuela O e Chile
viéticos, concordaram em que 3, Uruguai 1. !

",""

ela saísse do país em fms de
.

O Brasil mereceu C; t;ttM� ao
setembro, limitando-se a dizer a derrotar a Colômbi.'a, graças a
Marina que ela devia ir .embora Eloy de Barros e A.:cistides Nasci-
de Moscou porque era o melhor mento, na' fina!., Foi preciso
para ela, segundo' informações contudo, lança} :não da difere�-
de Paris. ça de "sets" ;orque ambos os

"A 'embaixada francesa não países fizen'l� iguàl número de
.

me defende., ao contrário, me pontos::-i:l Brasil obteve 43
expulsa", de.clarou Marina. A ,"Sets" J{ositivos e perdeu 24,
embaixada, contudo; recusa-se a contra rl-25 da Colômbia, com
discutir o caso dando. a impres-' difer�ça de 16.
são de que não quer ofender os

.

\. /6; j�gadores colombianos
soviéticos. fíõ�am Humberto. Valencia e Má-

Nem Spassky nem �arina .;.. Jrlo Bedoya.
'

acreditam que ela recebera per- r
.

missão para regressar para o { PELÉ/C9PA DO MUNDO
casamento em novembro, se

j:' Oslo _. Pelé, afirmou, em
for embora agora. I

Oslo, que ainda nto está total

mente convencido de que a Ar-
TÊNIS DE MESA ..:1 gentina será a sede do Campeo-
Medellin, Colômbia - O �ra- nato Mundial de Futebol de

. 1

v
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3
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2 2

2 3
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SOU tltula'r e
jogo do�i�go
[VanderleiJ

Ivo não aceita neg,ócio com

Atléti·co. Fica rio América

Mais uma tarde fria e chuvosa atrapa
lhou os planos do Figueirense. O .COI�tlvO
programado para as 15 horas fOI adiado
para hoje - ontem, apenas umamaratona de
uma hora foi o treino dos jogadores. O
clima era tranquilo no clube, como vem

acontecendo desde li chegada do time de
MaCeió.'

'

,

Apenas Wanderley, ontem à tarde, dava
um tom diferente ao ambiente. EmMaceió,
o goleiro pediu ao técnico que não o

escalasse - tinha dois dedos machucados, e

não poderia jogar. Substituído por Nilson,
Wanderley, .desde a partida contra o CSA,
tem temido ficar na reserva Ontem, não
aguentava', e disse, na enfermaria, depois da:
maratona:

I

- "Quem é que disse para vocês que não
jogo domingo? (Voltando-se ao acadêmico
Cláudio Blei) Doutor, não estou bom?
Estou. Então tenho condições para jogar
domingo. Meu chapa, pode colocar no

jornal, 'l,ue quero ver - donungo, eu estou
escalado '.

'

Repetindo constantemente as palavras
"domingo quem joga sou eu, porque tenho
condições", Wanderley mostrava-se bastan
te inquieto. Era observado pela; colegas,
que o olhavam com ares de curiosidade.
Iberê '

Com o constante mau tempo, os jogado- '.

Resultados de ontem Flamengo 3 x 1 Alagoano; Náutico O x O Gremio

Próxima rodada
A x B - Sábado: América RJ x Atlético PR, América MG x Remo;, domingo: Cruzeiro x

Palmeiras, Coritiba x Coríntians, Guarani x Botafogo, Moto Clube x Fluminense, Nacional x
Atlético MG, Paissandu x Fortaleza, Ceará x Rio Negro.
C x D - sábado: Ceub x Vitória; domingo: São Paulo x Flamengo, Vasco x Portuguesa, Esporte x

Grêmio, Internacional x Santos, Americano x Santa Cruz, América RN x Bahia, Figueirense x

Náutico, Alagoano x Goiânia, Goiijs x Campinense, Desportiva x Sergipe.
,

PG GP GC SG

14 13 2 11

XADREZ/KARPOV
Milão - O campeão mundial

de xadrez, o soviético Anatoly
Karpov, passou a ocupar o pri
meiro lugar na final do torneio

Internacional de Milão com

prêmios de 12 mil dólares, ao

derrotar na manhã de ontem o

húngaro Lajos Portisch, em uma

extenuante partida de sete ho
.ras.

Com esta vitória de Karpov
obteve ).,5 pontos na final de «,

seis partidas. Portisch tinha
meio ponto, que conseguiu em

seu' primeiro encontro, um em

pate.
Os dois finalistas suspende

ram sua partida· após cinco horas
de jogo: O campeão, de 24 anos,

. teve que empregar outras duas
. horas para VenCer seu oponente.

XADREZ/SPASSKY
Mosc.ou � O casamento. de

Boris Spassky com uma francesa
pode vir a ser um te-ste,revelador
de como os SQviéticos pensam
cumprir a promessa feita em

Helsinque de que facilitarão ma-.

trimônios en tre seus cidadãos e

estrange·iros.
No, capítulq de maior liber

dade de movimento de pessoas e
idéias. O acordo de· Helsinque
compromete os Estados a "exa
minar favoravelmente, com base
ém consideração humanitária, os
pedidos de entrada c saída'

daqueles que desejam se casar.

1978, em vista da instabilidade

política do país: "Entendo que
Espanha e Brasil vem sendo
considerados corno alternativas"
- disse o jogador de 34 anos, .

durante
.

urna entrevista' a im

prensa as vésperas de uma parti
da amistosa do Cosmos de Nova

Iorque, na Noruega. f.,II' e:'

"

MOTO/VELHA, I"';
São Luis - �'/diretoria do

Moto Clube ll;�õ"teve outra alter
nativa tfiã� insistir junto a�

t��Y.Ció· "Velha" para �l.e ficar. E
alSinm bastante' prestIgtado, <;)Ie

{inudou de idéia e aceitou conti
nuar dirigindo o time e ontem'

dirigiu um treino individual de

30 minutos e mais um de 40
minutos de dois toques. Milton
Menezes e Zé Luis, contundidos
n'ão treinaram e estão fora de

cogitaçõ�s pa:ra a partida de

domingo contra o Flflminense.
Antes do treino .houve prele

ção do novo diretor de futebol,
o ex-coronel Pereira dos Santos,

que pediu o máximo empenho
dos jogadores na partidá de do

mingo, afirmando' que o impor
tante ,é lutar e - "tentar a

vitória com·esforço. Perder, mas
com esforço' e amor à camisa".'
Pediu também um melhor en-'
tendimento entre o treinador e

os jogadores, conseguindo até.
uma reconciliação entre o golei
ro Ney e o técnico .

Porto Alegre - Depois de correr durante 19
minutos sobre uma esteira móvel no Instituto
de Pesquisa do Exercício da UFRGS, registran-

e
do 180 batimentos cardíacos por minuto - c

normal para um atleta, segundo os médicos, IVQ
·disse e lido Nejar que não aceita mais ser vendi
do ao Atlético de Madrid.

Não. 'há dinheiro que pague o que eu sofri -

afirmou Ivo ao finalizar o teste de ergoespiro
rnetria, o último da série que realizou com urna

equipe de oito. médicos gaúchos que o conside
raram .totalmente apto para continuar jogando
futebol. Ivo retornará ao Rio amanhã, em com

panhia de lido Nejar, reintegrando-se em seguida
aos treinamentos do América para recuperar a

forma física até o dia 21 e jogar contra ci
América mineiro.

Apoiado por seu pai, Ivo afirma que nem

. seguer cogita da possibilidade de retornar ao

Atlético: 'agora, eles só me comprariam para
manter a palavra e eu não aceito isso. Nem se

eles dobrassem a oferta de Cr$ 700 mil para 1
milhão e 400 mil eu concordaria. Eles erraram

comigo, embora eu não possa afirmar que foi
por má fé. O fato é que me examinaram como

se eu fosse uma pessoa comum e não um atleta.
Agora, não há dinheiro que me faça ir para lá,
apenas para ficar esquecido; 'la reserva, em tro
ca de urna compensação financeira que já não
me atrai. Prefiro ficar ficar aqui, disputar a

Copa Brasil com o América e recuperar meu

lugar na seleção brasileira", garantiu Ivo com

determinação.
Ouvindo o jogador, o diretor de futebol IIdo

Nejar apenas concordava' com· a cabeça. Depois
reforçou a decisão: "o América está- mesmo pre
cisando de Ivo para disputar a Copa Brasil. Já
havíamos feito planos com o dinheiro de' sua
venda, pois pretendíamos contratar um ponta
de lança e até jávisávamos o argentino Kernpes,

. Mas respeitamos a decisão de Ivo".

Logo que retornar ao Rio, Nejar entregará o

laudo dos médicos gaúchos à diretoria do clube,
que elaborará urna nota oficial para esclarecer a

opinião pública. Além disso, urna cópia do lau
do será encaminhada ao presidente da CBD,

"

res tem trabalhado mais, com O treinador. A.
Iberê coube', ontem, "tapar o buraco" do
coletivo. Como uma solução de emergên.
cia, ele submeteu os atletas a uma marato.
na de' cinco quilômetros. I?uranté uma
hora, quase todo o plantel fOI do Scarpeni
ao Bom Abrigo e voltou, correndo Com
ritmos diferentes, e intervalos para ginásti.

, ca.

"Fiz uma maratona dentro de um siste.
,

ma sueco" - disse Iberê - "com os jogadores
sendo submetidos a esforços graduados e
variados". Orcina não treinou, pOrque qus],
xou-se de dores na cocha direita, devido a
uma pancada. Luiz Everton foi outro'que
não treinou -. alegou que na faculdade
devido às suas atividades, já havia feito
exercícios.

Segundo Iberê, �'o planteI pode ser
consider-ado em plenas condições, e domino
go, o técnico poderã dispor de quem quer
que seja na partida". A disposição corn qt.e
todos encerraram a maratona parecia ates.
tar de fato essa condição dos atletas, Sérgio
Lopes aparentava estar plenamente recupa.
rado da leve gripe que o acometeu no fím
de semana, e que segunda-feira ainda mos.
trava seus sinais. Nilson treinou muito, com
Casagrande e Tonho fazendo os chutes a

gol, As 16h30m, estes eram os poucos
Jogadores que estavam no Figueírerse,

. almirante Heleno Nunes, que mostrou interesse
pessoal pelo caso.

MEDIDA LEGAL
; �

O teste de ergoespirometria realizado ontem
serviu apenas para mediar a capacidade de con

sumo de. oxigênio de Ivo e pata provar que ele
é um atleta normal, capaz de realizar qualquer
esforço. Com fios presos ao tóxax e aos braços,
Ivo movimentou-se muito sobre a esteira móvel,
cercado por complicados aparelhos de aferição e

por urna multidão de fotógrafos, repórteres e

cínegrafistas.
.

Os médicos Eduardo de Rose e Belrnar An
drade, que coordenaram o último teste, afirma
ram ao' final que as condições de saúde de Ivo
são perfeitas. O jogador precisa apenas recuperar
a forma física, pois demonstrou um pouco de
fadiga' muscular. Isso; segundo os especialistas,
se deve à tensão nervosa e ao desgaste físico
que ele teve nos últimos dias, desde que. retllr-
nou da Espanha.

O reinício de seus treinamentos no América
poderá ser retardado até a cicatrização de uma
sutura que o jogador sofreu no braço direito, a

fim de exteriorizar urna artéria no exame de

sinecoronariografia.
Aliviado do temor de ter o coração afetado,

Ivo não está pensando em tornar qualqier medi-
da legai imediata contra o Atlético, mas não
afasta a possibilidade de ainda fazer isso: "tão
cedo eu não esquecerei 'o que me fízeram, afir- :#,
mou entrentanto, primeiro vou tratar de minha

recuperação completa e de reconquistar meu

prestígio no futebol brasileiro. Depois pe que
vou me aconselhar com pessoas mais experientes
para decidir o que farei".

.

É provável qU,e Ivo nem necessite tomar qual
quer medida pessoal com relação ao Atlético,
pois algumas autoridades jáse interessaram pelo
caso: "o presidente da CBD quer saber o que
houve comigo e manifestou seu in teresse ao.

América - explicou Ivo. Além disso, o ministro'
da Educação telefonou para o Dr. Eduardo de
Rose para esclarecer o que realmente houve.
Diante disso, talvez seja melhor que eu apenas
aguarde' as consequências do caso", finalizou.

Áureopede amistosos e reforços
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Como o gramado do estJ!dio Adolfo Konder torne realidade.
continua impraticável e mo foi providenciado REFORÇOS
um ginásio coberto para 0& treinos, a soluçã» Apôs a liberação dos jogadores, o treinador
encontrada por 'Ãureo e Dacica, foi trabalhar examinou a tabela do Torneio Incentivo, orga
mesmo dentro do vestiário. em precdrias condi- nizado pela Federação Catarineme de Futebol

çães. .

.
Gestou do grupo do Ava� sentiu as possibiãâo-

Enquanto Dacica orientava trabalhos de re- âes de classificação, mas deseja reforços. ,

silftêncio, bcalizado e abdominal, Áureo, mais - Este Torneio � melhor do que ficar
uma vez, iameni'ava a ausência de jogo neste [X1rado, pelo menos.o Avai vai se movimentar

final de semana: "Assim é duro ,da gente um poutXJ. EstiJ tudo c'erto, bonitinho, só que
trabalhar. O: time não pode parar de jogar e do preciso de pelo menos dois reforços. Acontece
jeito como as aJifK1s estão indo, o.pessoal vai que Juti e Ademir foram emprestados e não foi
acabar rICando sem nenhuma condição, embora tXJntratado ninguÉm para preencher os buracos.
a gente trabalhe diariamente Já senti que mais Preciso de um ponta direita e de um ponta de

uma vez o time ficará de folga, já. que o nosso lança. A diretoria tem que entender que o Avai

campo não tem condições e não foi providen. vai se apresentar tXJmo campeão estadual e por
ciado nenhum ámistoso pelo interior. Está isso tem .que zelar pelo nqme e defender o

ficando ruilfl mesmo". ... tftulo.
Dacica exigiu bastante do plantel; que rlCOU Quanto a' Carlos, ·acha o treinador, que

durante toda a manhã na expectativa da chega- dificilmente ele retornará ao A va� jd que,
da de. João Salum, para que ele rTZesse o embora ele pedisse a contra.tação do jogador, a

pagamento dI? prêmio pela conquista do cam-
.

diretoria não se mexeu. Carlos retornou a Porto

peonato. MasSalum não apareceu. Os jogado�s Alegre e de lá, foi para Campinas, onde estd
só rlCaram wntentes, quando IKJuberam que o fazendo testes na Ponte Preta. :

pagamento será feito hoje, impreterivelmente, e - O que a diretoria tem de entender, é que o
com o sonho de Vado: "Foi um sonho incrfveL Avai precifK1 delliefd pensar em reforços, não só

Nós estJ!vamos trabalhando /isicamente tXJm o para este torneiozinho, como também para o

professor, quando apareceu o presidentepedin- campeonato regional e nacbnal.· t. preciso
do para interromper o treina. Ele abriu uma tXJmeçar a contratar desde jt!, para queo$ novos

[X1sta e'fez o pagamento de Cr$ 5 mil cruzeiros se adaptem ao éilquema e para que o Avdi já
para cada .um pela conquista do dtulo. Me entre no campeonato embalado.
[em hro bem que alguns acharam que era pouco, . Hoje haverá apenas trabalha; fi'sicos no

jd que ele prometera de CrS 7 mil a Cr$ 8 mil pen'odo da manha, dentro do vestiário nova

calKJ fosse realizados três jogos na dec#ão".. mente, já que o gramado do Adolfo Konder

Todos riram e f!Speram que o sonho de vfído se. tXJntinua alagada
{,

t'. .

.

'..
.

VAVlaRAR;TORCER EGRITAR
n' .'

COMO FIGUEIRE'NSENONACIONAL.
.
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C/�DERNETA DE POUPANÇA
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A área do projelO abrangerá mais 11 prqetos industriais.

O Governo do Estado , iniciou contatos com empresas
nacionais e estrangeiras visando a negociar projetos indus
triais destinados ao aproveitamento das matérias-primas
que esrão proporcionadas' a partir do 'próximo imo pela
Indústria Carboquímíca Catarínense - ICC. O projeto
"fertilizantes", elaborado pela empresa de consultoria En

gevix, já conta com cinco empresários nacionais e um

estrangeiro interessados pela sua execução.
, Os empresários nacionais - Diomício Freitas, Zadroz

ny, Cacique de Café Solúvel, Hoepcke e Camargo Corrêa,
iâ mantiveram contatos com a Secretaria da Indústria e'

Comércio visando a composição de capitais da qual parti
cipariam de' forma equitativa. A Codisc - Companhia de

Desenvolvimento Industrial do Sul do Estado - já enviou

a um grupo empresarial belga dados e informações adicio
nais .vísando sua participação na 'execução do projeto
"fertilizantes".

'

O projeto "blcquetes de gesso" também se encontra

em fase de negociação com empresas nacionais, entre as,

quais a' Gupsalíte (Rio-SP), Han�n (Joinville) e Emaco

brás (Imbituba). Esta última tem ligação com um grupo
industrial italiano.

mSTÔRICO
O primeiro acordo fírmado entre o Governo do Estado

e a Sudesul, em 26 de junho de 1972 objetivou o desen

volvimento de um programa no sentido da criar um pólo
industrial, ª'. partir dos recursos naturais, transformando-o'
em elemento indutor do progresso do litoral Sul de Santa
Catarina.

Em outubro do mesmo ano" foi firmado um acordo

complementar visando a execução do subproieto de água
e do projeto Útoral Sul, objetivando a realização de
estudos da hidrologia da região, determinando as condi

iões dos mananciais formados pelos rios Capivari, d'Una e

Lagoa do Mirim- e estabelecendo correlações entre os parâ
metros hidrológicos da Bacia do d'Una com a do Càpivari,
Este estudo deverá apontar a solução mais apropriada para
o suprimento de água potável para a região delimitada no

termo, de referência. Consta ,nesse acordo a realização de
estudo de viabilidade técnico-econômica par a a captação,
adução, tratamento e distribuição de água potável à cida-

I
.

_ .

·1

Cultura e esporte têm
novo órgão em Itajaí

Itaja( (Sucursal) - l) Prefeito Frederico Olíndío de
Souzaassinou decreto regulamentando a criação do Depar
tamento de Cultura, Esporte e Turismo, que tem por
finalídade promover e divulgar a cultura em seus vários

aspectos: artes plásticas, teatro, música, diversões e l ítera
tura.

O novo órgão terá ainda a função de desenvolver a

prática li atração pela educação física e esportes, promoven
do competições e torneios, além de traçar programas de
incremento, ao turismo da cidade através' de .inícíativas
próprias e amparo ãs ínídatívasprívadas,

'

ESTRUiURA
o Departamento de Cultura, Esporte e Turismo, da

Prefeitura Municipal de Itajaí, possue' a seguinte estrutura:
Diretoria, Divisão de Cultura, Divisão de Esporte e Divisão
de Cultura. t

Compete a Divisão de' Cultura: promover, divulgar,
coordenar e documentar atividades artrstíeas de interesse
cultural, promovendo espetáculos, conferências e cursos;
zelar pelo acervo e patrimônio histórico e artístico do
município, manter serviço de divulgação de obras inéditas
tanto nacionais como estrangeiras, promover atívídades
culturais e recreativas para crianças" amparar, promover e

divulgar as manifestações de arte popular, pesquisar, premo
ver e divulgar o folclore regional, amparar os grupos
folclóricos existentes e estudar a criação de novos, promo
ver o desenvolvimento das artes e esporte� coordenaÇão dos
centros esportivos recréativos; atuar junto às e�olas e

centros comunitários _estinrulando as práticas esportiva�
incentivar o desenvolvimento dé valores novos, amadores ou�
profissionais nas diferentesmodalidades, organizar e realizar
torneios, administrar as praças, de esportes e centros
esportivos educacionais do município, realizar promoções
em conjunto com a Escola Superior de Educação F{sica e

Desportos, elaborar calendários de promoções esportivas.
Compete a divisão de turismo: Divulgar a cidade de

Itajaí, criando guias especiais, mapas, roteiros e publicações,
promover o levantamento das atrações e potencialidades,
bem como dos problemas relacionados ao desenvolvimento
'do turismo em Itajaí, estudar os meios para implantação de
cursos especiais de turismo nas escolas, agências viagens,
polícia de trânsito; e$timular a criação e o desenvolvimento
de sociedades, agremiações e clubes que venham fávorecer o
turismo no município.

'

....,...

Municípios
nos planos
daSudesul

permanecer em Santa Cata
rina durante dez dias, com o

objetivo de conhecer os

principais núdeos indus
triais do Estado, principal
mente os de Blumenau (se
tor téxtíl), CriciÚIna(explo
ração'do carvão), Lages (fá
bricas de celulose), I tajaí
(i ndústrias díversífícadas),
Tubarão (usina termoelétri-

,

\ _

Encontro afro-brasileiro
,

.

reúne hoieõ embaixadores
,

,

Cinco embaixadores africanos
chegam hoje a Joinvillepara
participarem do Encontro'
'afro-brasileiro, no Sesi.

Cinco embaixadores afri

canos confirmaram sua pre

sença amanhã em J oinvil1�,
para participarem do Segun
do Encontro agro-brasileiro
que terá início amanhã no

auditório do núcleo regional
do Sesí, Nesse encon tro de

verão ser debatida; assuntos

ligados com o processo de
desenvolvimento econômi-

co, sodal e poh'tíéo dos
países africanos e suas rela
ções diplomáticas com o

Bl1.asil
'

Os Srs. S.Q.:Gumdele, da
Nigéria, Kofi Baah Aido, de
Ghana, Ousmane Camara,
do Senegal, Seydon Diarra
da Costa do Marfim, e Asal
Bolumba Idzumbuir, da Re

püblea do Zaire, deverão

Objetivando uma maior integração entre a comunidade
jovem dos municípios de Santo Amaro da Imperatriz,
Palhoça e São José, os grupos JERC (Juventude Esportiva
Recreativa e Cultural de Santo Amaro), POP (Palhoça) e

JOCRI (São José), vão realizara partir de amanhã a 2a.
"Gincana da Integração". Desenvolvida em três etapas -

dia 13 em São José; dia 20 em Palhoça e dia 27 em Santo
Amaro, a gincana constará de competições esportivas e

torneio cultural, cujas provas e tarefas serão delineadas e

julgadas por três comissões compostas de representantes
dos.municípios participantes.

!

A equipe vencedora será entregue um valioso troféu, e
prêmios de cOl\solação ao 20. e 30. colocados.

Para o bom êxito da promoção os presidentes das, três
entidades pedem a colaboração de todos os jovens inseri
tos para que a gincana alcance seus, objetivos de integra-
ção. ,

,"' ;:. ','
?"

Centro de
treinamento.
de professor
com obras

paralisadas
desde 1967

nuidade, ou mesmo que
ela fosse destinada a urna

outra finalidade, Todos os

esforços foram inúteis.

As 'autoridades �tão
reivindicando, atuahnente,
junto aos órgãos respons�
veis, a sua transfonnação
em Escola Agrícola de
IÚvel médio, já que a sua

função primordial está su

perada; e 'dentro dos pIÓxi- ,

ma; dias, estarão reunidas
para elaborar ummemorial
'llle será enviado ao Minis
,tério da Educação e Cultu
ra, contendo todo os deta
lhes de sua paralisação.

JustiflC'am as autorida
des, que sendo o Oeste
Catarinense a região agrí
cola mais importante do
Estado, não vem receben
do as, atenções por parte

ca), Laguna (turismo). Em

Florianópolis, os diplomatas
serão recebidos em audiên

_

cia pelo governador Konder
Reis no dia 21. Esses conta

tos, segundo informações
prestadas pelo gabinete do

prefeito de Joinvílle, visam
o estreitamento das relações
comerciais entre o Brasil e

países africanos.

Concurso de 'contos:
inscreve ca·ndidato
até 31 de outubro

Itaiaí elege seu

operário padrão
-Itaiai' (Sucursal) - Ari Domingos da Cruz, marceneiro

da empresa Reunidas de Madeiras - Ermasa - representa
rá Itajaí no concurso "Operário Padrão" 'de Santa Catari
na, promovido pelo Serviço Social da Indústria.

Casado, com 54 anos, Ati foi admitido na empresa em

1968, tendo anteriormente desempenhado funções na Fá
brica de Tecidos Itajaí Ltda.

Ao ser escolhido para representar a cidade de Itajaí no
concurso de âmbito estadual, Ati Domingos da Cruz,
disse, sentir-se honrado com a sua indicação é irá procurar
divulgar o nome da sua empresa e da SUa cidade.

As obras foram iniciadas há oito anos.

rI CPl investiga centro'
,

de emprego que não

Imbituba temmaisllprojetos' Jm����:������::vi��n�:gue,
_

I boou
líder do MDB, denunciou na última sessão da Câmara Blum9l�au (Sucursal) - O Uepartamento de Cultura da

, para O C·omp, e'x'o Côf o'qulmlco Municipal"a;atosdedi�riminaçãoracia1praticadospelo Fundação Educacional Regíão de Blumenau receberã ate
Centro de Oportunidades de Emprego de Joinville". Justífí- o dia 31 de outubro; as inscrições de trabalhos para
cando sua denúncia, o vereador leu na ocasião, uma carta participarem do II Concurso de Conta; Para Universitários

de de Imbítuba e ao complexo carboquímico. encaminhada ao legislativo por Dalva Tomé, de cor morena. Catarinenses, promovido pelo prõprío Departamento, jornal
Em sua missiva, a a jovem que "ao chegar em Joínvílle "Universitário" da Âi'Sociação dos Diretórios Acadêmicos

Em agosto de 1973, foi assinado o s,egundo acordo
procedente do sul do Estado, começou a procurar emprego, da FURB e Livraria Universitária. '

entre õ Governo do Estado e a Sudesul para a execução p_ois necessitavà de �':i�opara_custearminhas despesas", De acordo com o regulamento, cada autor' deverá
do subprojeto do complexo carboquímico, definindo as Não encontràndo, se dirigiu então ao Centro de Oportuni- apresentar 2 contos originais e Inéditos, identificados

seguintes atividades básicas: a) constituição e implantação dades de Emprego onde preencheu extensa ficha Ao somente por pseudônimo. Os trabalha; serão acompanha-
di Ó' retomar, ap6s quase um mês, OUVi,'U a resposta de que dos por um' envélope menor, fechado, contendo uma folha

de uma entidade com personalidade jurí ca pr pua, com fi d"estava difícil de arrumar' emprego", pois as irmas e com o pseudônimo e o nome do concorrente, endereço
o objetivo de implantar o complexo; b) desapropriação da

Joinville dificilmente admitem pessoas de cor. particular, o nome da Universidade onde estuda, curso' e

área necessária à implantação do complexo; c) execução Diante da denúncia do vereador emedebista, o líder da ano que frequente. Cada conto deverá ser encaminhado em

do termo de referência visando a realização de estudos de Arena na Câmara solícitou a constituição de uma comissão 3 vias. em papel tamanho offcío, datílografado e em um só
viabilidade técnico-econômica das unidades iridustriais se- Parlamentar de Inquérito, para apurar os fatos, pois tal lado da folha. Poderá ainda ser enviado em cópias xerogra
guíntes: 1 - Fertílízantes NPK e DAP; 2 - Sulfato de atitude fere a Constituição Brasileira. fadas. Não há limite m.áxinlo ourmnimó para o número de

A CPI, após uma rápida sessão extraordinária, ficou páginas ou' palavras de cada trabalho, nem pescrições quantoCobre; 3 - Bloquetes de gesso; 4 - Coquería; 5 -

assim constituída: Elmar Zímermarm, João Norberto Coe- a forma ou conteudo.
_

Alumínia; 6 - Criolita Artificial; 7 - Ácido, Fluorídíco; 8 lho Neto e Violantíno Rodrigues, todos do MDB e Marcos, Ao primeiro colocado, será conferida a importância de 2
- Fluor Elementar; 9 - Fluoreto de Alunínio; 10 -

Antônio e Nagib Zattar da Arena, que terá um prazo de mil cruzeiros e ao segundo'; 1 mil cruzeiros, De acordo com
Proteína Artificial; 11 - Siderúrgica; d) elaboração 7 do , trinta dias para apurar a denúncia contra o CEO. a Comissão Julgadora poderá ser atribuídas 'Menções Honro-

, -'

ORDEM DO'DIA sas, Os direitos autorais dos contos serão transferidos à
plano diretor e do anteprojeto da área industrial.

, Foram aprovados em 3a.' votação, os projetos que Livraria Universitária pelo prazo de 2 anal, na; termos da
Em 12' de julho deste ano, o Governador Antônio

concedem incentivos flscaís aos proprietários de casas de legislação vigente, a qual publicará em livro os contos dos
Carlos Konder Reis constituiu a Companhia -de Desenvol- enxaimel em 2a. votação, automação ao executivo em cinco primeiros colocados. A Comissão Julgadora do II
vimento Industrial do Sul de Santa Catarina com o objeti- alienar ,v'eícula; usados e em 1 a. votação o projeto do Concurso de Contos Para Universitários Catarinenses será
vo de àcompanhar os trabalhos da Sudesul no que se vereador 'Aderbal Lopes solicitando a refonnulação de composta por 3 nomes especialmente convidados pela
relaciona ao projeto lítoral sul. nomes das principais ruas da cidade. J

Comissão Organizadora e ligados ao meio Iiterârío barriga-
,

-verde, Tanto os membra; da Comissão Julgadora como da
O problema da captação e adução de água para o

Comissão Organizadora não concorrerão. Os trabalhos
abastecimento da cidade e da Indústria Carboquímica Ca-

Gincana da integração deverão ser remetidos para o seguinte endereço: Departa-
tarinense está a/cargo. da Casan, que vem tomando 'as mento de Cultura da FURB ou Jornal Urãversítãrío, Rua
medidas necessárias à conclusão dos trabalhos no prazo , ,.. • , • Antônio da Veiga; 140, Caixa Postal 7-R, 89100 -'

estabelecido. No tocante ao fornecimento de água para reune tres mumcipros Blumenau - SC.

todo "õ complexo, 'foi realizada no último dia vinte e

quatro em Florianópolis uma reunião na qual' ficou decidi
da que a Sudesul firmará novo convênio com o Departa-,
mento Nacional de Obras e Saneamento visando a realiza -

,

ção de estudos e execução das obras de captação e adução
de água, envolvendo um desvio do rio Tubarão. Estas
obras deverão ser executadas em dois anos sem contar

com as obras de barragemíe adução; que necessitarão de

mais dois anos.

A Codisc vem desenvolvendo contatos no sentido Ide

que sejam elaborados os projetos a serem submetidos à

apreciação -do BNH e BNDE" com vistas à obtenção de
recursos para as obras de infra-estrutura da área industrial
de Imbítuba, Tais projetos serão realizados no escritório
da representação da empre sa em Florianópolis,

, .

Ararangúá (Correspon-
dente) - Os municípios de
Sombrio e Araranguá foram
enquadrados nos planos da
Sudesul como sendo pólos
de turismo. O Prefeito de

Araranguâ, Celso Bertonci-
1:I.i, diante da medida agra
deceu, através de telegra
mas, ao Governador do Es
tado eà Sudesul.

PLACAS
O Prefeito Celso Berton

cini, dete r minou que fos
sem arrancadds todas as '

placas de anúncios comerei

ais na curva do acesso Má
rio David Andreazza por
não se enquadrarem nos

planos paisagísticos da cida
de.

Além de ferirem a Lei

482/70 em seus artigos e

ítens, ne1:lhuma placa', ali
afixada tem cobertura legal
do Departamento de Obras
,do Município, acrescentou

o Prefeito.

FUNDO "

Os municípios de Araran·
gUá, Maracajá, Jacinto Ma

chado, Praia Grande e Tim
bé do Sul, estão com suas

cotas do Fundo Rodoviário
Nacional retidas no DNER

por faltá de documentação.
A informação foi presta

da pela 'direção do DNER
em Florianópolis.

'Chapec6 (Sucursal)
Os serviços de implantação
do Centro 'de Treinamento
de Professores, iniciado em
1967 e que se destinava a

capacitação de professores
de ensino médio e primá
rio, após decorridOs pou
cos meses' de seu iní'cio,
sofreu uma completa para
lisação de suas obras, fl·
cando apenas conch.údos
dois dos seis pavilhões pro
jet;mos.

Na obra estavam previs
tos a exe cução de um re·

feitório, alojaJ1lentos, salas
de aula, recreIÇão e lazer
com capacidade para abri
gar cerca de duzentos alu
n�.
A história da ,obrâ c0-

meçou quandoo Sr. Tarso
Dutra era'Ministro da Edu·
cação, determinando a ins

talação em Santa Catarina
de um centro de Treina-

mentopara professores, as
sinando convênio com a

Secretaria do Oeste para a

implantação da obra atra
vés de recursos,doMEC.

Após liberada a primei
ra parcela da verba, que foi
integralmente, apli:ada pe
lo ,então secretário doOesi
�! SerafimBertaso, _� par
câas seguintes deixaram
de ser enviadaS, e infor
mou-se na época que elas
não mais flguravam nos

planos de recursos finan
ceiros do MEC. O rriinistro
nesta époc a já não eramais
Tarso Dutra.

'

Diante do fato, as auto
ridades de Chapec6, auxi
liadas por entidades de
dasses, clubes dê serviço e

ai'Sociações, {lZeram várias
tentativas no sentido de
que a obra sofresse conti-

do governo Estadual, no maior alcance às novas la
setor de preparação de vouras, cujos resukados e

mão-de-obra especializada, conõmícos se fariam sentir

pois existe apenas uma es- de imediato".
cola agncola, e que aten- - O Brasil inteiroco
de, com diflculdades, o nhe ce a preocupação do

grande, número de alunos governo federal relativo
Interessados em seus curso. lOS pr�ramas de prepara-

Alegam ainda que o en- yão de mão-d�bra espe
sino agrícola em Santa Ca-o;! cializada e os investimen
tarina é bastante- deficitá- tos do Ministério da Agri
rio, pois existem apenas cultura para o aumentoda
duas e�olas estaduais es- produção e produtividade.
pecializadas em formar O Oeste Catarinensejá par
técnicos agn'co\as, e que, ticipa de forma brilliante
elas não atendem toda a nesse esforço nacional em
população rural do Estado, prol 'do crescimento da
que ultrapassa a um mi- economia agn'cóla, en

lhão e meio de pessoas. quanto ressente-se da falta
- Há uma faixa de a-, de um maior amparo técni

tuação nesse campo de ati- co, ai'Sistindo o êxodo de
vidade, em que o técnico jovens rurais para as dela
agrícola poderia facilitar o des, na busca de uma me

trabalho do engenheiro a- Ulor profiss�o, justamente
grônomo e desta' forma por faltar uma escola agó
proporcionar um dimen- cola como priII).eira opção
�ionamento técnico de proflssiooalizante".
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Polícia de &Iumenau terá
-

cães na guarda noturna

Jogos da Primavera reúnem

dia 19 trinta colégios

Ribas recebe técnicos
, de onze estados

O Secretário da Educação, Salomão Ribas Júnior reuniu
-se com os principais assessores dos órgãos de Planejamento
e finalístícos da SEE, oportunidade em que foi feita uma

avaliação da execução do Orçamento Plurianual de Investi
mentos e do salário educação quota federal e quota unidade
fu��L ' •

A. mesma equipe voltou a se reunir na última quarta-feira
com o Secretário onde foram discutidos os detalhes finais
do orçamento para 1976 e o Orçamento Plurianual de
Investimentos no biênio 76/77.

O Secretário recebeu na última quarta-feira, em seu

gabinete, um grupo de técnicos em educação e estatística de
onze Estados brasileiros que realizam 'estagio no Setor de

, Estatística da Assessoria de Planejamento da SEE, coorde- O Presidente do Kennel Clube de Santa
nado pela assessora Sandra Timm do Serviço de Estatística Catarina, que mostrou-se favorável à im

da Educação do MEC. plantação deste sistema na área de seguran-
Os estagiários são: Abelardo Freire de Carvalho, de ça pública, indicou a utilização de câes da

Sergipe, Marcelo Medeiros de Santana, de Alagoas, Espedito '
raça "Dobermen" por serem velozes (cerca

Felinto de Lacerda, da Paraíba, Erbene Maria Coelho de 60 quilômetros horários) e ativos.
Teixeira, do Piaul, José Wellíngton Germano, do Rio Informou ainda que, desta raça de cães,
Grande do Norte, Ana Nilce Dorilêo Caldas, do Mato Blumenau possui uma bom plantel e que
Grosso, Maria de Lourdes Madureira de Pádua, de Minas três deles usados atualmente pela polícia de

Gerais, Selene May Brasil Oliveira, da Bahia, Luiz Carlos Campinas (SP), onde o sistema mostrou

Pereira, do Maranhão, Joezilda Moura Vieira, de Pernambu- excelentes resultados, foram levados de

co e Luzia Ferreira dos Santos do Espírito Santo. Blumenau. O atual campeão paranaense da

Os técnicos em educação estatística seguem hoje para raça "Doberman" é um cão nascido tam

Rio do Sul onde na 6L Coordenadoria Regional de bém em Blumenau.

Educação observarão o funcionamento do setor de estatísti
CL

A Comssão Especial da Câmara Munici
pal de Blumenau, composta pelos vereado
-res Miltom Pompeu da Costa Ribeiro,
Carlos Braga Muller e Vitória Pfiffer, esteve
reunida no dia lado corrente com o

presidente do Kennel Clube de Santa Cata
rina, Adauto Mansour Pereira Gomes, opor
umidade em que foram analisadas as possi
bilidades de se utilizar cães no policiamen
to noturno da cidade.

Jogos estudantis têm

programa elaborado

Sobre as possibilidades de a cidade vir a
ter um policiamento noturno com cães,
Adauto Mansour explicou à corníssão de
vereadores algumas necessidades básicas pa-

B lumenau (Sucursal) :- O 230. Batalhão de Infantaria
realizará, às 20 horas do d i a 9 de setembro, uma

oorrída de fundo de 5 mil metros, por ocasião da abertura da;
II Jogos Estudantis da Primavera de Blumenau. As inseri- Blumenau (Sucursal) - trinta colégios e

ções individuais ou por equipe, poderão ser feitas, mediante escolas básicas participarão, a partir do
of{cio ao 230. BI, até o dia 17 do corrente mês.

' próximo dia' 19 do corrente mês, no

A prova constará de 2 voltas ao seguinte percurso:
Ginásio de Esporte Sebastião Cruz "O

Alameda Rio Branco, Rua Dr. Luiz de Freitas Melro, Rua, Galegão", das competições esportivas dos

Marechal Floriano Peixoto, Rua Tomé Braga, Rua Nereu II Jogos da Primavera, numa promoção da

Ramos com retorno à Alameda Rio Branco. A, saída será 4a. Coordenadoria de Ensino, Secretaria de

defronte a 4L Coordenadoria Regional de Educação e a Educação e Cultura, de Blumenau e Rádio

chegada no Grêmio Esportivo Olímpico. Blumenau.,
Serão conferidos troféus aos atletas colocados nos cinco No último dia 5, todos os colégios

primeiros lugares e medalhas até o 200. lugar individual. participantes entregaram suas inscrições,
Para a classificação de equipe será seguid a contagem totalizando 27 estabelecimentos com a

miníma de pontos, computados os cinco melhores resulta- documentação exigida, enquanto ,3 colégios
dos dos atletas de cada agremiação inscrita. S6 concorrerão tiveram suas documentações devolvidas por
à classificação por equipes, aquelas que inscreverem no, falta de algumas fichas de alunos que se

mínimo 5 atletas.
'

.

encontravam em estado irregular.

Muitas empresas
trabalham para o

progresso de Santa Catarina.
Muitas empresas pagam

altos impostos para Santa
Catarina.
Muitas empresas confiam

em Santa Catarina.
,

Algumas empres�s investiram
quando até as comunicações
eram uma aventura em

Santa Catarina.
Algumas empresas cresceram

junto com .Santa Catarina.
Somente uma empresa, além

disso tudo, há treze anos

distribui o ferro e o aço
�. ,

necessanos para
o desenvolvimento de
Santa Catarina.

LAVRE' ',

GUARULHOS S.A.,L'
Joinville - Blumenau - Joaçaba

ra que se possa obter resultada; positívos.'
Entre as principais exgêneías figura o

material humano selecionado para traba
lhar Com os cães, além de uma boa remune
ração aos policiais que vierem a fazer este
tipo de trabalho. Além disso, existe a

necessidade de se construir um bom canil,
onde atuaria um elemento com conheci
mento da arte de treinar cães. Frisou que a

manutenção do "Dóberman" não é cara em

relação a outros cães policiais.
O Presidente do Kennel Clube de Santa

C atarina marcou para o dia 20, às 16 horas,
.juntamente com a comissão de vereadores,
uma demonstração objetivando mostrar a

habilidade dos cães na área de segurança
pública, medida esta que está' para ser
adotada também em Florianópolis.

A comissão da Câmara irá solicitar ao
comando do 230. BI a doação da praça de
esportes daquela unidade para efetuar a

demonstração, que reunirá representantes
da Associação Comercial e Industrial, Clu
be da; Diretores Lojistas, autoridades poli
ciais, exército e representantes munkipais,
além do comandante do Batalhão da Pan
da Militar de Itajaí, Coronel Gonzaga e o
Chefe da Guarda Noturna de Blumenau,
Curt Laurentino.

Os colégios participantes são: Colégio
Pedro II, Colégio Santo Antonio, Colégio
Sagrada. Fann1ia, Escola Básica Felipe
Schrnidt, EB Coronel Pedro Feddersen, EB
Padre José Maurício, EB Vidal Ramos, EB
Professora Isolde Muller, EB Professor João
Wiedemann, EB Governador Celso Ramos,
EB Luiz Delfino, EB Leoberto Stein, EB
Machado de Assis, EB Santos Dumont, EB
Comendador Arno Zadrozny, EB Heriberto
Muller, EB Lúcio Esteves, EB Hercílió
Deeke, EB Pedro II, EB Victor Hering� EB
Pedro I, EB Almirante Tamandaré, EB
Adolfo' Konder, EB Lothar Krieck, EB
Anita Garibaldi, EB Barão do Rio Branco e

Eb Leoberto Leal.

ESTÁGIOS REMUNE·
RADOS

Informa a Coordenadoria
,

da CASE, que se encontram
,....------------------ abertas as inscrições para

estágio no INPS. Serão ofe
recidas 21 vagas assim distri
buldas: 12 para Criciúma e

9 emAraranguá.
Acrescentou que terão

direito ao estágio remunera

do somente aqueles que es

tão cursando as últimas fa

ses, não havendo substitui

ção para os que já estão

estagiando.

,
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 14n5

/'\ COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SA
NEAMENTO - CASAN -, sociedade de economia mista,
registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438,

, C.G.C. do Ministerió da Fazenda no. 82.508.433/001 com

sede à rua Tiradentes, no. 17, em Florianópolis - S.C., cornu
nica que se encontram à disposição dos interessados, no ende
reço acima mencionado os elementos da TOMADA DE PRE
ÇOS No. 14/75, destinada a selecionar propostas para aquisi
ção de CONJUNTOS MOTO-BOMBAS para o Poço Profun
do da cidade de BARRA VELHA - S.C;.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da
CASAN, andar térreo, local onde deverão ser entregues as

propostas até as 1'5:00 (quinze) horas do diá 26 Ivinte e seis)
de setembro de 1975.

Florianópolis, 09 de setembro de 1975
A DIRETORIA.

Exposição de fotos

antigas em novembro
no mausoléu do Vale
Blumenaú (Sucursal) - O Serviço de Turismo da

Prefeitura Municipal promoverá no Mausoléu Dr. Blume
nau, de 7 a 16 de novembro, uma exposição de fotos
antigas de valor histórico, da qual qualquer pessoa poderá
participar. As inscrições podem ser feitas junto ao Serviço
de Turismo (QUiosque e PROEB) e ao Mausoléu, até o dia 3
de novembro, mediante a entrega das fotos.

Um júri escolherá as cinco melhores fotografias, levando
em conta, principalmente, a antiguidade e o valor histórico.
Nas fotografias, segundo o regulamento damostra, deverão
constar o nome e endereço do participante e especificados o

local, data e pessoas (se houverem) fotografadas, para
orientação do público. As fotografias serão desenvolvidas
posteriormente. Não existe limite para inscrições, devendo
contudo haver urna seleção das fotos que serão expostas. '

'MADRIGAL PALESTRINA
Numa promoção do Serviço de Turismo, está marcada

para o dia 17 do corrente mês, na Igreja Matriz São Paulo
Apóstolo, uma apresentação do grupo "Madrígal Pale'stii
na", do Rio Grande do Sul.Jã nos dias 22 e 23 deste mês, o
blumenauense terá oportunidade de assistir a peça "Com-
'pram-se Mentiras e Verdades", a cargo do grupo 'teatral
"Carroça de Ouro", do Rio de Janeiro. As apresentações
estão com início marcado para às 21 horas, na Praça Dr.
Blumenau. A peça trata-se de uma reunião de peças do
século XVII.

.Iaraguá do Sul 'inaugura
sua primeira faculdade
Jaraguá do Sul (Sucursal de Joinville) - Em solenidade

realizada no salão nobre do centro social do Sesi, foi
oficialmente implantada em Jaraguá do Sul a faculdade de
Estudos Socías, que iniciará suas atividades durante o ano
letivo de 1976.

'

,

O ato contou com as presenças do Secretário da'
Educação, Salomão Ribas, Padre Orlando Maria Murthy,
presidente da Comissão de ensino superior do Conselho
Estadual de Educação, Padre Elemar Scheíd, diretor da
Fundação Educacional Regional de J areguã do Sul, além de
outras autoridades e convidados.

A nova faculdade funcionará nas dependências do
Centro Social do Sesi e atenderá estudantes das cidades de
Corupã, Guaramirím, Schroeder e Massaranduba.

O Conselho Curador será composto <ias seguines pessoas:
João Alberto Klitzde, representante da Câmara Municipal,
Padre Elernar Scheid da Comunidade Católica, Mário
Tavares da Cunha Melo, representante da; clubes de
serviços, J osé Carlos Neves da Prefeitura Municipal, Alidos
Lueders da Associação Comercial e Industrial de Jaraguâ do
Sul, Egbert Schwartz da Comunidade Evargêlica, Aldo R.
Passold da Prefeitura de Schroeder e um representante da
prefeitura de Guaramirim.

MOÇAS-PRECISAMOS
Para cargo de recepcionista, telefonista e escritório.
Exigimos referências, 6timo aspec1O, datilografia e

que tenha trabalhado anteriormente em serviço simi
lar. Tratar: c/Sr. Marlio até as 21 horas e sábado das 8
às 12 horas - rua Rafael Bandeira, 55 .,... Astor Ar;"á
rios Emb. CatarinenseS.A"

P.Rondon

recupera

menores

no$ul

MISSA DE 1�, ANO

A CASA DE SAÚDE SÃO SEBASTIÃO E SEUS
FUNCIONÁRIOS convidam aos amigos de JAIME
MENEZES BENTO CUsrÓDl,O MACHADO E CAR
LlTO TEIXEIRA DA 'LUZ para missa deto. Ano de,
f�ecimen1O que será realizada às 19,00 horas na Ca
pela de São Sebastião no dia 13-09-75.

Criciúma (Sucursal) - 11
Coordenação da Área S!ll do
Projeto Rondon de Santa
Catarina - CASE -

está
desenvolvendo através de
universitários da Escolá Su,
perior de Educarão F{sica
de Criciúma, trabalhos de
recuperação e orientação
aos menores abandonados
da cidade.
A finalidade deste traba.

lho, revela Maria Peruchi
uma estagiária do Rondon' I

"é canalizar as energias des:
tes: menores orientando-os
através de tarefas que visem
seu desenvolvimento no as.

pecto social e encamínhâtn
a uma profíssâo",

OPERAÇÃO NACIO.
NAL

Estão abertas na Coords.
nadaria da Área Sul do Esta
do, as inscrições para a 16a.
,o peração Nacíonal do Proje,
to Rondon, encerrando-se
no dia 30 do corrente.

A área- de atuação dos
universitários da Fundação
Educacional de

_
Criciúma

será na região geoeconômica
do Distrito Federal.

O C oordenador da
CASE, J aquim Arantes
De Bem, informou que �
especialidade dos estudantes
de sua coordenadoria é foca
lizar o setor educacional,
enquanto que os universítã,
rios de Blumenau, Joinville
e Florianópolis, atuarão nas

áreas técnicas.
- Esta operação se reali

zará no período de férias de

janeiro e fevereiro, e após o

encerramento do prazo de

inscrições, .haverã aula de
treinamento e orientação
'durante os meses de outu
bro e novembro para os

alunos rondonistas 'ínscrítos.]

LEIA

CORUJAo - [AGOA
RESTAURANTE

(A melhor comida-da Lagoa)
.Música ao vivo com o

"QUARTETO GODOyf,
Flavinho e .seu orgã'o
eletrônico
Show com o trio
ACHADOS E PERDIDOS

Lagoa da Conceição -

Defronte ao Posto.

E

DIVULGUE

o ESTADO

r '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Crícíúma (Sucursal
Foi sepultado ontem o en

genheiro Olávio José Mon:
teiro, 34 anos, casado e pat
de dois ftlhos, que anteon

tem às 20h30m, teve mor

te ' 'instantânea, vitimado

por mal súbito, no
momen

to em que disputava uma

partida de futebol de salão.

o engenheiro, que era

presidente da Associação
C ecrisa, disputava a decisão
de uma partida realizada

U ESTADO - 1.2 de setembro de 1975 - Página 11

com o desfalque de ambos
os lados houve a prorroga
ção. De repente, Olávio que
já sofria do coração, foi
p,;ometido de ataque car

díaco e tombou na quadra.
Seu irmão, Odilon Montei

ro, que é médico radiologis
ta, e também tomava parte
na recreação, prestou-lhe
socorro, mas nada 'mais po
deria ser feito. O1ávio José
Monteiro já estava morto,
pois não resistira ao colap
'so cardíaco.

Novo, prédio da Delegacia de
Joinville fica pron_o logo

Joinville (Sucursal) - o

Departamento Autônomo
,de Edificações confirmou'
ontem que estarão concluí
das dentro de 45 dias as

obras que realiza na rua

Conselheiro Lafayette, no

Distrito de' Boa Vista, cujo
prédio abrigará a Delegacia
de Polícia da Comarca de
Joínvílle, As, autoridades

policiais .locaís esperam
que, após a instalação da

delegacia no nová prédio,
sejam totalmente soluciona
dos os problemas de fugas
de marginais já condenados
ou à disposição da Justiça.
A entrega do prédio até

o fmal do próximo mês de
outubro foi comentada pe
lo vereador Marco Antônio
Peixer, na Câmara Munici

pal, após contato mantido

O Tribunal de Júri de
Belo Horizonte condenou
ontem a 23 anos de reclu
são Judite da Silva Maia'
por assassinar Mário Valde
miro da Silva Maia, adicio
nando veneno' para ratos
em sua comida. e a 21 anos

sua amiga Pompéía Barbo
sa, co-autora do crime. O
julgamento do crime, ocor
rido no ano passado em Be
lo H orizonte foi presidido
pelo juiz4-esé Leite Naves-e
durou 15 horas.

, O assassínio foi arquite
tado por. Pompéia, 33 anos,

entre médcos e engenheí-.
ros, na quadra do Colégio
Marista.

Quando terminou o

tempo regulamentar, alguns
dos jogadores se retiraram
da quadra, entendendo que
o empate fez justiça ao de

sempenho das duas equipes.
Mas no desejo de 'decidir,
três do time dos engenhei
ros continuaram na quadra,
entre eles O1ávio, e igual
número por parte da equi
pe d os médicos. Mesmo

com o Secretário Ary 01i:
veira, da Segurança e Infor
mações. Na ocasião, o ve-

reador lembrou que para o

'funcionamento efetivo da
nova delegacia a Municipali
dade deve realizar obras já
acertadas com o Prefeito
,Pedro Ivo Campos, Esses
trabalhos incluem a edifica

ção, de um muro de arrimo
e instalação' da rede de

águas pluviais defrorite o

prédio. ,

Depois de várias buscas,
agentes policiais de Joínví
lle conseguiram deter dois
elementos acusados de vá
rios arrombamentos ,de
veículos no município. A

dupla João M. Rabello, re

sidente, na localidade de Es
trada do Braço, à Rua Ca

çapava, e Altamiro Santana,
.

quando JUdite, 35 anos,
queixou-se de que era es

pancada' constantemente
pelo marido ao qual traia.
O crime foi descoberto

porque um filho do casal,
contou a um irmão da víti
ma que vira a mãe colocan
do um pozinho branco na
comida do pai.

O irmã� exigiu que se,
fizesse a nécrópsia em VaI
demiro, que havia resistido
'as primeiras doses do vene

no,.. misturadas a seu arroz,
mas morreu' nO hospital' ao
ser reínternado, em conse-

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA ·CATARINA

Colapso)mata engenheiro na
, .' .

quadra e ter.mlna com logo

�ondenada mulher que matou o

marido com veneno na comida

que reside na Rua Três
Barras, é responsável arrom
bamentos e furtos de obje
tos de vários carros, princí-
palmente toca-fitas, acessó
rios e até documentos. On
tem mesmo, Altamiro Con

fessou ter roubado um' to
ca-fitas no último dia 27 de
um Corcel pertencente a

Waldemar Schmidt. 'reve
lou que vendeu o equipa
mento para um desconhecí-:
do em Curitiba.

Hoje, contudo, agentes
locais estarão interrogando

o

á dupla, esperando que
confessem vários arromba
mentos registrados, pelos
quais são suspeitos de auto
ria. O inquérito policial es

tá sendo instaurado e' João
está detido no xadrez jun
tamente com Altamiro.

quência de vários copos de
leite envenenado que passa
ra a tomar.

Judite alegou que o ve

neno - Sarcotam era

'adicionado a alimentação
da vítima por ordem
médica e destinava-se a cu

rar seu alcoolismo. O pro
motor Severino Flores na

acusação, rebateu a' alega
ção afirmando que o remé
dio, cujo nome a, ré não
soube pronunciar correta
mente fora. 'receitado pelo
"Dr. Antônio Jeunon" ad
vogado de Judite.

AVISO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N� 02/75

De ordem. do Sr. Diretor Executivo da Escola Técnica Federal de San� Cetarina torno'
pübllco que se encontra afixado na Portaria e na Seção de Compra; desta Aut<rq,ula, o Editai de
Tomada de Preços no. 02/75; que trata da aquisição do seguinte equipamento:

1. Uma máquina "Offset", de mesa, para impressãO ernp aael de formato eproxlrneco ,.,
254mm x 368mm;

"

2. Aparelho fotocoplador para a preparação de chapa; de papel' ou alumrrão pa a máquina
"Offset". "

'

'

Maiores detalhes serão oblldos na Seção de Compras desta Escola, � Avenida Mauro Rarncs,
no. 150, Florianápolls._ ,

As propostes serão recebidas atê a;' 15 horas do dia 26 de setembro de 1975� 11!1 Seção de
Compras e a abertura das mesma far-se-âno mesmo dia e local, às 16 hores,

,Florlaoopolls,1-1 de setembro de 1975-
ALUP.>IO DOBES

- Secre1árle Geral-

A batida ocorreu às 14h30m de ontem, quando o

caminhão Ford de placas JB.0055, dirigido por J oani

Santana (casado, 38 anos, residente em Itajaí) invadiu a

pista causando a colisão com 'o Volks de placas SX-2203.
A violência do choque fez com que o automóvel fosse
projetado fora da pista, ficando bastante danificado.

Em consequência, sofreram graves ferimentos o'moto

rista do Vólks, Sr. Protásio Machado (casado, 35 anos) e

seu acompanhante Irio Carlos Vieira (26 anos), ambos
residentes em São José. As vítimas receberam os primeiros
socorros no Hospital São Judas Tadeu e, 'posteriormente,
removidas para Florianópolis. Na Capital, os dois ocupan-

, tes do Volks foram internados no Hospital de Caridade,
tendo permanecido até o final da tarde na sala de recupe-

'

José e Valmir - dois dosõ detidos - foram ouvidos ontem em Florianópolis.

ração. A noite, em vista da melhoria do estado de saúde, Joinvllle (Sucursal) - Agentes da Dele- todos em casa. Ao receberem ordem de
foram levados para apartamento, mas permanecem' sob gacia de Tóxicos de Florianópolis consegui- prisão, responderam com tiros.

vigilância médica. ram, após vários meses de trabalho intensí- Os agentes responderam ao tiroteio e

O acidente foi registrado pela Delegacia de'Polícia de vo, com o auxrlío de policiais de Joinvífle e cercaram a casa, enquanto solicitavam re

Balneário Camboriú, que em seguida comunicou o fato à São Francisco do Sul e de um pelotão do forços da Pohcíà Militar e de um pelotão
Polícia Rodoviária Federal, no posto de I tajaf .

. 620. Batalhão de Infantaria, desbaratar do 620., BI, sediado em joinville. Com a

_
MARGINAIS PRESOS '

uma quadrilha de traficantes de tóxicos, chegada de mais policiais, o tiroteio se

Os agentes, policiais de Balneário Camboriú conse-
que atuava desde aCapital até a divisa com 'intensificou e os marginais continuaram a

d
" o Paraná, principalmente no <, Norte" do' resoonder com balas. O trio de traficantes

guiram pren er na tarde de ontem o marginal Ivo Kretzer E d 'A' drilh
e ...

'P
,

. sta o. fi qua '

. a era composta por seis resolveu entregar-se quando ouviu várias
(19 anos, solteiro, natural de içarras., juntamentg

. .

trê dI'
- .

_ "marglllatS e res e es - trrnaos - reagnam rajadas de. metralhadora disparadas para o

outro comparsa, quando se preparava para tomar ,:à bala a ordem de prisão. Em poder dos '

ar pelo pelotão do Exército.
ônibus na estação rodoviária. No dia anterior, Ivo e, seu traficantes foram apreendidos, além de 4 Levados à Delegacia de J oinville, os

companheiro, çuja identidade não fc-revelada, arrombaram armas de grosso calibre e farta munição, 80 irmãos Femandes da Fonseca confesssram
o depósito de bebidas na Rua 100 e levaram várias caiXas ampolas de Pérvitín, grande quantidade de o tráfico de entorpecentes e tóxicos. Alega
de uísque e algum dinheiro encontrado no escritório. maconha, muitos "dólares" prontos para ram que traziam o "material" do Paraguai,
Segundo apurou a polfcia de Balneário amboriú, a du- serem "passados" aos "clientes", pequena utilizando-se para tanto de dois automóveis

'pIa conseguiu vender as bebidas roubadas num estabeleci-'.
' quantidade de cocaina e uma seringa hípo- Volkswagen e de vários expedientes para

mento comercial do balneário, que está sendo írívestígadó, g�gnica utilizada para injetar asdrogas nos burlar as autoridades, Os' dois veículos -

Na manhã de' hoje, a dupla será interrogada pelas "pagj.l:mtes". "

um de Nelson e outro de Agliberto -;-

AÇAO'POSITIVA, tinham o tanque de gasolina divídídos..
autoridades policiais, que acreditam ser autora de vários Dé posse de a1gumas informações, vários numa metade era transportada a "muam- -

arrombamentos na cidade. depois de apurados' os fatos e agentes da Capital se deslocaram para 'ba" e noutra colocada a gasolina.
solucionados outros delitos de autoria de I vo e' seu com- Joinville e São Francisco do Sul para Ao fmal da tarde, os 'policiais, deram
panheiro, i dupla vai responder a inquérito que começa a apurar algumas hipóteses sobre uma rede uma "batida" na casa dos irmãos e encon

ser instaurado hoje pela Delegacia de Polícia do Balneário -de traficantes de tóxicos e entorpecentes, traram grande quantidade de tóxicos e

C amboriú. que agia na região Norte, Itajaí eFloríanô- entorpecentes. Além de 4 armas e muita

polis. .

'

, ,r- munição, foram apreendidas 80 ampolas de
As coisas começaram a delinear-se para a

. Pervitín, pequena quantidade de cocaína,
poh'cía quando conseguiram prender ante- seringas, e grande quantidade de maconha.
-ontem, nó cais do porto de São Francisco A quadrilha foi desbaratada e os seis
do Sul, a dupla Jósé Viana (solteiro, 25 integrantes presos, dos quais 4 ficaram em

anos), e Valmir Damassi"i (solteiro, 24 ,Joinville e dois - José e Valmir - .recam-
.

anos), ambos naturas daquela cidade e sem biados, até Florianópolis. Foi instaurado
profissão defmida. A prisão aconteceu às, inquérito para enquadrar os marginais na

22h3Omin e em poder dos marginais foram legislação vigente, que responderão por
apreendidos, um pacote com cerca de 200 crime de tráfico de drogas.
gramas de maconha e 25 "pacaus" prontos 'COLISÃO

.

para consumo. Ambos estavam sob ação de 'Por .outro lado, uma colisão ocorreu na'

tóxicos, e dopados, reagiram à-ptsãe.: :, "',
rua Max Sclíramm, no Estreito, envolvendo

Partindo da confissão de José e Valmir, uma Kõmbí de I tajaí e um 'Corcel com
s agentes se deslocaram para Joinville onde placas de Florianópolis.
obtiveram novas informações. Na manhã de ' O acidente aconteceu às l1h30min de
ontem, foi preso o terceiro elemento da ontem, quando colidiram a camionete
quadrilha, quando estava em sua residência, Kombi, placas IJ"50-35, dirigida por Gene
em Joinvílle, Jairo Rosário confessou sua roso Raimundo da Luz, que reside na rua 7
participação na "gang" e forneceu novas de setembro, 99, em Itajaí; eo Ford Corcel
pistas aos agentes da Delegacia de Tóxicos. de chapas AB·34-11, que tinha ao volante

,

TIROTE!Q NO ITAUM Ernestine Witte Lins, residente à rua Herí-
No começo da tarde de ontem os berto Hülse, 50, fundos. Os danos materiais

policiais da capital-e de Joinville se desloca- foram de pequenas proporções. Tanto a

ram atá a Rua Voluntários da Pátria, no motorista do Corcel, que foi medicada com
Bairro Itaum,. na residência dos irmãos ferimentos leves na cabeça, como também.
Fernandes da Fonseca. Como era pouco o condutor daKombi, não ficaram interna
mais de meio-dia, 1:)8 irmãos Dejair, Agliber- dos no Hospital de Caridade; depois de
to e Nelson Fernandes da Fons,eca estavam receberem os socorros necessários.

hnpru�ência provoca
colisão no trevode
Camboriú: 2 feridos

, 0"

Itajaí (Sucursal) - Duas pessoas gravemente feridas e

danos materiais de elevada monta foram os resultados de

um acidente automobilístico registrado na tarde de on

tem, no trevo de acesso ao Balneário Camboriü, na

BR-I0I. Segundo se apurou, a colisão foi R!0vocada pela
imprudência do motorista de um caminhão que invadiu a

pista sem atentar para o tráfego preferencial da rodovia,
chocando-se com um Volks de São José.

AS VÍTIMAS

Contrabando apreendido
em Manaus: 4,5 milhões
Agentes da polícia Federal no Amazonas apreenderam

151 volumes de mercadorias estrangeiras adquiridas na

zona franca de Manaus; num total de 7 toneladas, e

avaliados em 4,5 milhões de cruzeiros.
'

A apreensão do contrabando foi feita quando era em

barcado .em uma aeronave de carga no aeroporto de Ponta
Pelada.. Urt1� .semana atrás, .a-Polícia Federal já havia
sustado o contrabando de Cr$ 4 milhões em mercadorias,
transportadas por um caminhão, em uma balsa que nave-

gava pelo rio Amazonas.
'

O último contrabando era destinado a firmas inexis
tentes; estabelecimentos no Rio,' e São Paulo e estava
sendo conduzido com documentos falsificados.

A .carga irregular foi apreendida e levada para a sede da
superíntendêncfa regional do Departamento de Polícia Fe-
deral no Amazonas. Depois de relecíonada e avaliada foi
entregue ao Departamento do Ministério da Fazenda, em
Manaus.

A polícia Federal do Amazonas acredita que esses

contrabandos estão sendo articulados por uma extensá,
complexa e bem organizada rede, COm ramificações .no ,sul
do País. Por isso, as diligências policiais estendem-se nas

cidades do Rio e São Paulo.
'

Revi�le� nylon�ispensa�petes
porcima 'e piSOS por baiXO.

r

)

CarrQS,
usados de todas as marcas
recondicionado's, testados �
garantidos por�3.000 km

, .. '1 ...

"

·50 nos ternos. O resto é papo.
Quando você for comprar um carro usado. procure onde

,

há sempre uma vantagem a mais: no seu concessionário
.

CHEVROLET, Lá, você vai encontrar
'

di versidade de modelos e marcas carros

cuidadosa�ente recondicionado� il rigorosamente
tP.Stado�. E por isso que nós não ficamo:; no papo,

• damoc lC\:jo 'Jrna garantia de dois meses ou 3000 km.
Deixe a conver:;a de lado. Procure o

seu carro em HOEPCKE VEõICULOS.

,Av. Ivo Silveira, NO.999·" Fones: 44-1633 - 44-1485

Reviflex nylon não é tace:> nem piso n.em ladr!lho ne� carpete nem tapete: é uma invenção que substitui
todas ess�s da maneira mais bonita, macia e resistente. De colocação rápida e fácil; Reviflex nylon

pode ser aplicado so�re ,qualquer piso já ,existente. Você não imagina o quanto Reviflex nylon pode fazer
pela sua casa ou escritório. E por um precinho de nada.Venha comprovar num dos nossos revendedores.

, .

E também dispensa $ll!e você perca tempo procurando.
Olha como é·fácll�ncontrar Reviffex nylon: .

Aeviflex
nylonDurieux SIA Comércio e Representação

,Rua Felipe Schmidt,'51 - Lj.l4 .

Fones: 2182 /4187 /6617
.

A mesma que fabrica o Paviflex.
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Cinema

Darci Costa

Li��nçade- Amar até Meia Noite (Cinderela Liberty) de

MarkRydel.

TRAGAM-ME A CABEÇA DE ALFRE
DO GARCIA (Bring me the Head of Alfre
do Garéia) Nova. experiência de "Sam

Peckinpah", na área da violência, em espe
táculo bem recebido pela crítica. Uma his
tória de vingança, onde são estudados os

. sentimentos humanos, e onde se alcança o

clima de tragédia. Um bom elenco; liderado
por Warren Oates, e com a participação de
Emílio Fernandes, Gig Young, Richar
Webb. Como destaque, o reaparecimento
de Helmut Dantine, como ator e como pro
dutor executivo. História situada no Méxi
co de hoje. Censura 1[, anos. Cecomtur 2-
4 - 7,45 - 9,45 horas

deve terminar à meia noite, eles podem en

tregar-se aos seus folguedos e prazeres ou a

coisas mais sérias. Alguns, naturalmente,
aproveitam para amar, o que só pode será
até meia' noite. É o caso de James Caan,
neste filme lUe Max Rydel (Os Cowboys)
que encontra Marsha Mason, mulher de vi
da irregular, e experimenta a sensação de
ter uma famflia, A fotografia de Vilmos

Zsigmon:d deve funcionar como um trunfo
a favor do espetáculo. Ritz 5 - 7;45 - 9,45
horas
DESONRADA, PORÉM RESPEITÁVEL
Chanchada erótica italiana, de Sergio Marti
no, com Edwige Fénech, Vittorío Capríolli.
Censura 1� anos. Coral3 - 8 - 10 horas
SETEMBRO NEGRO (Rosebud) de Otto

Preminger, com Peter O'Toole. Censura 18
.

anos. Jalisco 8 horas
KUNG' FU CONTRA O DEMÓNIO DO
KARATÊ

.

O DIÁRIO SECRETO DE UMA PRISÃO
DE MULHERES - 18 anos. Glória 8 horas
NÃO COMETA ATOS IMPUROS, de Giu
lio Petroni, com Barbara Bouchet. 18 anos.

Rajá 8 horas

DR. JIVAGO - Reapresentação do fílme de
David Lean, baseado em Boris Pasternack e

com Omar Shariff, Julie Christie, Rod Steí

ger, Alec Guíness. Dublado em Português -

Censura 14 anos. São José 3 - 8 horas

LICENÇA DE AMAR ATÉ MEIA NOITE

(Cinderela Liberty) a Expressão Cinderela

Liberty, na gíria da Marinha norte-america

na, é o período de folga que os marujos
rem. Nessa "liberdade de' Cínderela", que

'Omar Cardoso

, Horóscopo

ÁRlES - Fluxo astral bené
fico às pessoas 'de Áries.
Pelas su'as ações dinâmicas
e palavras o bj etivas, atrai
rá as atenções de pessoas
influentes. Propício será o

dia para o comércio de pe
dras e metais preciosos.
TOURO - Com força de

, vontade e determinação,
conseguirá pôr, em dia
grande parte de seus com

promissos pendentes, neste
dia. Terá sucesso nos negó
cios, no trabalho e na com

pra de objetos de uso pes
soal. Êxito amoroso.

GÊMEOS - Nativos de Gê

meos, que estão ligados ao

comércio ou' à literatura,

terão, hoje, um dia muito suas tarefas mais ímportan
favorável. Para as outras .tes, 'neste dia, principal
coisas, com' exceção dos mente as que estão ligadas
assuntos sentimentais, as ao seu campo profissional.
influências poderão ser Ótimas amizades e exce

neutras. Evite atritos. lentes chances amorosas.

CÂNCER - Não perca seu Aproveite.
precioso tempo, neste dia. SAGITÁRIO - Sua habilí
Procure concluir, o mais dade manual e sua capaci
depressa possível, seus dade profissional poderão
compromissos pendentes, se destacar perante os su

principalmente os que es- periores, neste dia. A in

tão relacionados com di- fluência, também, é ótima

nheiro 'e trabalho. Êxito aos negócios, =lOS prazeres

pessoal e romântico, à noí- ' e à vida sentimental e amo-

te. rosa, Notícias otimistas.
LEÃO - Não recuse a CAPRICÓRNIO - Perspec
orientação de pessoas ami- tivas positivas ao trabalho,
gas, pois isso poderá ser- aos negócios e a tudo que
lhe muito útil. Seja otimis- se relacione com suas fi
ta quanto ao que ouvir e nanças, Felicidade em fa

troque idéias com pessoas mília, na vida amorosa e

inteligentes e de conheci- muita paz espiritual, tam
mentos elevados. Boa saú- bem estão previstas. Ajude
de e sucesâo romântico. a quem necessitar.

'

VIRGEM - Um bom dia AQUÁRIO· Muito negati
para tratar com os superio- vo, este dia. Não assuma
res e personalidades admí- ,compromissos além de
nistrativas e para promover suas possibilidades, não as

suas idéias. Trabalhe com, sine papéis ou documentos
firmeza e ajude a quem ne- que possamcornprometê-lo,
cessitar de você. Novas e de um ou de outro modo.
valiosas amizades podem Cuide da saúde e precave
ser esperadas. nha-se contra fraudes, TOU
LIBRA - Um tanto quanto bos e enganos.
difícil, este dia. As dífícul- PEIXES - Dia em que de
dades deverão se apresen- verá evitar disputas e ques
tar, logo às primeiras-horas tões com os familiares, de
do dia. Enfrente-as com um modo geral, com os

otimismo e confiança em .inimígos declarados e ri

si, que sairá vitorioso. Cid- vais. B,om,' contudo, para
de da saúde e tome cuida- tratar de seu casamento ou

do com excessos. noivado ou união com pes
ESCORPIÃO - Procure, soa de Câncer ou Escor
em primeiro lugar, realizar pião.

SUINOS
OFERTAS DO BARRACÃO

I Interruptores e toma:las a p artir deCr$ 1.,20 -Piastipo ane

ricanascan' 50% Desc. - Fechaduras a partir de Cr$ 5,58- Cal!' Virgem a Cr$ 5,00 a sa::a e mais cédeiras para praia, azúíej CS,
louçes sanitârias, manilhas, tintas, lajotas, tijolos" etc.

'COMPRAMOS SUl NOS TIPO CARNE, !'AGAMOS A

VISTA. TRATAR: IND.E COM.DE CARNES DAR

FRIGO LTOA., Av. Monteiro Lobato, 1.607 - Gua
rulhos - Est. de S. Paulo. Telefones: 209-0074 -

209-1553 - 209-4851.
CGC 49.1)69.198/0001-59 - Inser.: 336.004.694.

PHILlPPI & cu
a casa do construtor

CENTRO _ ESTREITO _ BAL. CAMBORIÚ _. TUBARÃO
fONES: 44-1811 - 44-1790 - �1000 :

,.�8ESC'.:x:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

AVISO - SECOM - N o 75/006
o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SIA- BESC, torna',
público que receberá propostas até as 17,00 horas do dia2.6.09.75, para .

prestação de obras a serem executadas no prédio da agência do BESC-
RIO DO SUL (SC):' .

10., - Reforma do prédio
20. - Confecção de balcões em fórmica
OBS: As pastas contendo os projetos, poderão ser 'adquiridas no Depar
tamento Administrativo - Praça XV de Novembro, Nó. 1 - 60. andar,
ou na própria agência de Rio do S:'II - SC.

Florianópolis, 09 de setembro de 1975.
OEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO

Boite - apartamentos _ salão de festas _ ,n
terfone - som ambiente :- ar condicionado.
Funcionando 24 horas por dia.

Estrada Florianópolis - Canasvieiras - SC
1 _ KM 5 (antes do. trevo de Cacupé).

ILHA DE SANTÁ CATARINA

MEIEMBIPE MOTEL

�BESC .

.:x:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A•

AVISO - SECOM' - N � 75/·007

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATAR,INA S/A. _. BESC, torna
público que receberá propostas até-as 1'1,00 horas do dia 17.09.75, para
aquisição dos seguintes materiais:
10. - Aquisição de 121 luminárias de sobrepor, com reatores seimples,
Eletromar ou Phifips, com acrtlicoe base matálica,

Florianópolis, 09 de setembro de 1975
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO

,flona�ópo�is precisa alargar várias ruas.'-

-,' .

.'" �

.

.: .

Raul
'Caldas F<!

,
'

de rua
,

II

Frases
II

(en passant )

. .. estrangulou &l mulher ... macaco e cameloprá
hoje, hein ?, é a federal, hein ? •.. quer dizer, e então
· ..

' tava com um 32 na cintura os caras lá são
medonhos ... que mulher boa! eu.tô é procuran-

.

do melhorar a minha situação não é de nada ...
mudam as caras'mas fi papagaiada é a mesma . . .

coméqueé, ô meu . . . não há fl!iem aguente essa

professorada careta . . . aí, prâ nós, de novo, vai

piorar- o negócio ... mas, enfim aquele esquema,

polttico-admtnistrativo antigo, imagina a situação
desse cara .... atéo fim do ano às coisasmelhoram: ..
· sem juros. nem correção ... quer vender? no

fim topou tudo .. '. ah, mas eu fIZ um rolo dá
mais uma dose ... é uma delícia ... e o papel em vez

de branco é preto ... conheces essa? dois cafezi- ,

nhos, por favor ... engravidou a garota prá mim o

homem veio de um bicho qualquer paga um pas-
tel; moço? '. . . segunda-feira, tá ? . • .mas não me

chegou às mõos nada melhor que ... à tarde ...
molho e mostarda de leve ... o negócio tá legal,
entende? ... esta cidade não tá com nada ... não

diga. '

.. moreu ? ... tudo aumenta, só a gente fica
ria mesma ... o iuiz roubou três pênaltis ... faltam
seis ogos e já tá classificado ... se fosse homem si'!} .

· . falia de preparo. . . preciso mudar de vida .•.
nunca se encontra esse cara ... mas-já não; te paguei?

'

"

..

'

. osho�ens agora são tudo da banda de 14 .. , cada
um deve seguir o seu próprio ritmo ... não dá prâ se

confiar em ninguém .. .feiiz aniversário pro amigo ..
· tenho um segredo prâ te contár ... tá maluco ? ...
é hoje .. , essa eu pago .•. ah, é ? . :. ainda acham

qÚe foram roubados todo mundo carrega todas as.
canetas que encontra eu quero é sossego - .. um
caminhão cheio de'mulher ... se estiveres a fim ... a
pilantragem é dele tô.argolado ... làmais dou um

cheque sem fundos como é o seu nome, mesmo ?
• .. vou boiar a boca no mundo .•• não quero nem

saber; .. uma dura e uma elástica. pode ser ? .. vocé '

tá muito bem equipada, hem? ... recebi sua mensa
gem .. . crise de fígado . . . topou ? . . . uma das '.
moças mais bonitas da cidade ... já é uma chance ...

-

esse pessoal fala demais ... é necessário ..• resolvido
o problema . . . tempinho bom aquele, hein compa
dre? . . . é força de hábito ... pistolão melhor que
esse tmposnve! ... é uma graça ... vou casar no mês

'que vem não faça ISso ... ainda acham que foram
roubados não adianta que não tô a papo ... quer
uma carona? .. .qual é o seu programa para à noite?
· .. é só PflPo furado. . . as coisas estão mudando...
pouca vergonha ninguém respeita mais nada .. " é
um campo virgem o dia que eu puder eu vou ...

não tem uma vaguinha iá -? •• volta amanhã ... ele
se acha o bom .•. aíjá são onze empregos em vez de
dez ... na periferia ... eu vou é pegar um cineminha
das três assim não é poss(vel ; .. anda tudo muito
loúco ' e só mentira ninguém me faz de pai ha-
ço assim também não vou me arrancar ... ,lá
vem aquele xarope é uma satisfação ... o conse-

lho votou contra imagina ... naminha opinião; .

· falta alguma coisa esta desarmonia ... mudou a
,

decisão ... não me meto na vida dos ou tros ... linda,
linda, Íinda . . . passa por mim e vira a cara . . . vive
mudando de opinião ... saiu no ESTADO. , . essa é
boa .- .• me dá um cigarrinho . � . tudo velho ... levou
um fora ... desta vez faço treze pontos ... aquiloali
não tem mais leito ... quer apostar? ..• entrou'
numa gelada ninguém é de ferio ... vamos deixar
prâ segunda q vida continua ... sabe quem é ela?
· .. não fala nada ... vou atéme sentar ... e só pegat
e engatar .. ; troço difícil ... onze e dez, já ? ..•à

, prestação paga o dobro são uns ladrões ... onde é
que você vai, menina? levou um fora. , . não var
dar mais pé ... é preciso ganhar um saco de dinheiro. ,

• . tô precisando de uma quenturazinha ... só dou
esmolas aos sábados ... credo! .. ', aí eu disse: você
fica metendo coisa na cabeça dele ... tem que tomar
as rédeas ... é isso mesmo ... eu não acredito nada

,

daquilo que ele falou. , . quentura boa é demulher ..
.

' tá tudo mudado . . . primeiro Deus, depois saúde,
depois dinheiro, .. você não vai levar a maio que vou

dizer? . ; . aquinão venho mais ... não te perturbes à
toa ...

,

ainda tenho forças pró lavar umas toalhinhas.
· . fez uma onda e deixou tudo na mesma é um

cara legal, visse ? ... nifo tem nada disso deixava
muito nego de boca aberta ... não faz fofoca . ..
'Uma alta, magrinha? . . .só falar não adianta. , .

,

saúde pró todos .... é a pura verdade. . . doidinho,
doidinho ... só sabe dizer amém ... é uma tremenda

'

exptoração-, . . lógico, perfeitamente . . .- tô com

pressa .. grupol.,. muito parecido e muito diferen
te .... dá um óleo pra matar a gelada ... aguenta as,

pontas quero que eles .se .. , tudo jóia..... tchau
pró vocês .

'I,
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Nossos cumprimentos ao

Conselheiro Nilton José

Cherern, Presidente do Tri
bunal de Contas do Esta
do, pelo seu aniversário

hoje.
-x-

Chegando - Procedente
do Rio pelo jatão da
Transbrasil, está chegando
hoje a nossa cidade para
participar do jantar em

black-tie, domingo na resi
d êncía do casal Stavros
Kotzias, o jornalista da
Manchete e sra. rosé Ro

dolpho Câmara. Ao jorna
Iísta Câmara e sua linda es

posa nossos votos de feliz
estada na capital catarinen
se.

-x-

A Udesc· Editora fará o

Porto Alegre - Inconfor
mados COm a busca de um

consenso no encaminhamen
to do processo de renovação
do comando nacional do
partido, 19 dos 33 deputa
doo estaduais do MDB gaú
cho subscreveram 4a. feira
uma manifestação dirigida
aos correligionários, afir
mando. que o MDB deve
compreender quanto antes

que a unida z pa tídãría
repousa na diversídade de

opiniões porquanto "as
grandes democracias nasce-·
ram e se desenvolveram con

fiando no voto como fator
de unidade".
A manifestação conclui

enfatizando que para capaci-
-

tar-se a exercer seu papel na
busca da plenitude democrá
tica, se impõe ao MDB "sua
iniediata desconvencionali
zação, através de uma prega
ção que possa ultrapassar o
continuar por contimismo e

o renovar por ocupar car

gos".
.

Subscrita pela maioria da
bancada estadual do MDB, a
nota se antecipa à .deflníçâo
do diretório regional do par
tido, marcada para sábado,
sobre o problema sucessório
nacional do partido.
Ela abre com a citação de

que assim como ninguém
aprendeu a nadar por livro,
"a única maneira de praticar
a democracia é entrar no

jogo e aceitar todas as cor

rentes de opinião".
O impasse poh'üco brasi

leiro - prossegue a manifes
táção - resulta da círcúrstân
cia de que a crença na

sabedoria do povo e no res

peito que lhe é devido como

instância. suprema das qw:_s
tões de estado, ainda "não
semibnizaram as forças doo'
minantes, aferradas às tradi-

.

ções de poder pessoal ou

grupal herdadas do império
e não superadas pelo adven
to da república".

"O governo que se insta
lou em 1964, não obstante
sua decantada aversão ao.

c<nvencionalismo político,

lançamento do livro "Eco

logia e Poluição", do pro
fessor Paulo Fernando La

go, na Faculdade. de Edu

cação. A obra é prefaciada
pelo secretário de Tecnolo

gia e Meio Ambiente, Au
gusto Baptista Pereira, e Se

constitui, em suas 214 pá
ginas, num importante do
cumento sobre o homem e

o ambiente catarinense.
-x-

A capital catarinense está
de parabéns. Dentro de al

guns dias será inaugurada
uma bonita e bem monta
da loja de jóias, de proprie
dade de "Marcus Joalhei
ro" da capital paranaense.

-x-

A classe, beleza, bom gos
to e simplicidade da sra.
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SoDia Borges
vai expor sua

arte no Clube Doze

de Agosto·

Maria José Douat, na noite
1e gala realizada sábado na

sociedade Harmonia Lyra,
.

em Joinville, impressionou
a muitos que comparece
ram aquele grande aconte
cimento.

Machado

Opiniões diversas são

, a base de
uma democracia forte

Os deputados gaúchos do MDB

finnaram um manifesto, no

qual argum,!ntam que a

diversidade de opiniões é a

melhor fnrma de praticar uma
verdadeira democracia

terminou por caracterizar
retrocesso ainda maior, atra
vés de um processo de cen

tralização autoritária do po
der". Dai' concluírem os 19

oposicionistas gaúchos que
cabe ao MDB como oposi
ção legal e constitufda "di
ferenciar-se desta evidente

marginalização da vontade
das bases que vem definindo
a conduta oficial". Este pro
pósito é contrariado "pela
falsa idéia de que a disputa
democrática no âmbito ín
terno do partido colide com

00 princlpi'os da unidade
partidária". Com isso 1<0
MDB acaba por filiar-se à
doutrina oficial, pródiga em

melancólicos exemplos de
deCisões consumadas". ,

-x-

O Dr. Dib Cherem, foi re
cebido no Palácio dos Des

pachos em audiência espe
cial, pelo Governador An
tônio Carlos Konder Reis,
ocasião em que trataram

de assuntos relacionados a

Prefeitura da capital do Es
tado.

-x-

O lar do casal Dr. João
Leonel Machado Pereira

. (Virgínia), está em festas,
com o nascimento, no últi
mo dia 3, tio primogênito
João Gustavo.

.

-x_:'

Portinari, um dos edifícios
da Empresa Emedaux, está
com apartamento .comple-

tamente mobiliado; para
pôr à apreciação dos exi

gen tes clientes daquela
conceituada Empresa Imo
biliária. '

-x- .

Os exames médicos exigi
dos pelo Serviço de inclu
são da Polícia Militar de
Santa Catarina serão reali
zados pelos Postos e Cen
tros de Saúde em todo o

Estado. Isto foi determina
d o durante a audiência
concedida pelo secretário
da Saúde, Hélio Ortiz, ao
comandante da Polícia Mi
litar, coronel Eduardo Dó
ria Sá Fortes.

-x-

O jornalista carioca sra. Jo
sé Rodolpho Câmara; em

nossa cidade serão hóspe
des do elegante casal, Pau-

Lorita expõe
hoje no
Palácio Barriga
Verde

TRIB,UN'Al DE J.USTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇ(>ES

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 09.9.75.

APELAÇÕES CRIMINAIS'
No. 13.374 - RIO DO SUL - Apte. Magno José

Pereira. Apda. a Justiça; por seu Promotor. ReI. Des.
Ary Pereira Oliveira -. "Não conheceram do recurso,
por intempestivo. Unânime".

No. • 3.232 - TURVO - Apte. Antenor Dandolini.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May
Filho - "Deram provimento parcial ao recurso, para
decretar a extinção da punibilidade pela prescrição da
pretensão executória do delito do art. 331 do Código
Penal, mantendo no mais; a sentença apelada. Unâni
me".

No. 13.�22 - VIDEIRA - Apte. Domingos Alves
Reis, Apda. a Justiça, por seu Promotor: Rela. Desa.
Thereza Tang - 'Derain provimento ao recurso, para
anular o processo a partir da defesa prévia inclusive.
Unânime".

No. 13.330 - CONCÓRDIA - Aptes. Jairo Antônio
de Marco e João Albino de Marco, Apela. a Justiça,
por seu Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang - "Nega
ram provimento. Unânime".

No. 13.3.35 - ITUPORANGA' - Apte. Wenceslau
Berck. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

No. 13.342 - JARAGUÃ DO SUL - Apte. Ignes
Leone Maass. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Negaram provimento.
Unânime".

No. t 3.353 - LAGES - Apte. Horacildes Correa da
Silva. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa ..
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

ZenonVitor Bonnassis Filho
Diretor

I'

RECEPC-IONISTAS BILINGUES

A Empresa de Turismo e Empreendimentos do Estado de Santa CatarinaS/A.-
•

I .

•

TURESC - está selecionando recepcionistas bilingues para o Congresso da ASTA a

se realizar na cidade do Rio de Janeiro, no próximo mês de outubro.

EXIGÊNCIAS: - Boa aparência
- Falar il1Jlês fluentemente

- Duas (2) fotos 3x4

-Õbservação: As interessadas deverão se epresenter até dia 15 do corrente, no

horário comercial, na sede da Empresa, à Rua Jerônimo Coelho, 14 sobre-lois; :

PROGRAMAÇÃO DO LAGOA IATE· CLUBE PARA

O MÊS DE SETEMBRO DE 1975.'

Nota - 1 - O torneio esportivo Independência será nas seguintes modalidades: Futebol Suíço,
Futebol de Salão, Vôlei, Tênis e Bocha.

Inscrições na Rua Deodoro 11 das 16 às 1'8 horas.
2 - GINKA lic

Inscrições Rua Deédoro no. 11 horário comercial até 25/9/75.
,

Duração - Início dia 28/9 às 10 horas - Término 29/11/75 5, 18 horas.

Entrega de Prêmios - 30-11-75 às 10 horas.
Tarefas - Esportivas - Culturais - Recreativas e Sociais.

Alfred Heilmann - Administrador

LAGOA IATE CLUBE
EDITAL DE CONVOCACÃO

O Presidente do Lagoa Iate Clube, de conformidade com as disposições estatutáriàs e, ainda,
na forma das Normas Eleitorais vigentes para c� Clube, convoca os senhores associados para a

eleição do novo CONSELHO DELIBERATIVO, a relizar-se no dia 21.09.75 (Domingo), na
sede social (Lagoa da'Conceição), obedecido c seguinte:

"

1 - A contar desta data e até o dia 16.09.75 às 18 horas, estão abertas as inscrições
para o registro das chapas na sede citadina (Rua Deodoro no. 11).
2 - Cada chapa conterá o nome de 20 titulares e 10 suplentes.,
3 - Só poderão candidatar-se sócios patrimoniais há mais de 5 anos (art. 22 11), com
idade superior a 21 anos, em pleno gozo de seus �ireitos sociais (art. 39) e que
manifestem sua concordância em concorrer ao Conselho, mediante a aposição de suas

assinaturas no pedido de registro.
4 - A relação dos sócios que reúnem as condições de elegibilidade encontra-Se à

disposição dos interessados na Secretaria do Clube (Rua Deodoro no. 11).
5 - A votação terá início às 9 horas e encerrar-se-á às 17 horas'.
6 - A apuração e a proclamação dos eleitos processar-se-á a seguir.
7 - Somente poderão votar; na forma Estatutária, sócios patrimoniais quites com a,

Tesouraria, não se admitindo o voto por procur.ação. .'
,

8 - O �oto, �ue será ex_ercido at�a�.5â de eédulaoficiàl fornecida pela mesa, será dado
em conjunto a chapa registrada, nao se computando votos individuais aos integrantes da
chapa.

Lúcia Câmara

chegando
do Rio

lo Bauer Filho, ele, Dire
tor-Presidente da Caixa
Econômica de Santa Cata
rina.

nior, de São Paulo; José
Monteiro Leite, de Belém;
Djalma Oliveira, do Hospi
tal do Câncer, de Pernam
buco e Valter de Carvalho,
da Bahia. Poderão partici
par do curso médico de
todo o Estado.

-x

Festejando aniversário ho
je, o garotão Felipe Cabral
Cherem. Logo mais Felipe
reune amigos para depois
de uma passeio de moto,
um jantar informal na resi
dência de seus pais.

-x-

O Dr. Flávio Brum, Dire
tor do Banco do Estado do
Rio Grande do Sul, prece
dente de Porto Alegre está

chegando hoje 'a nossa ci
dade. Na Capital catarinen-
se o Dr. Brum será recebi
do pelo gerente do mesmo

Banco, Sr. Raul Partarotti.
(-x-

.

Pelo vôo Varig viajou on

tem para o Rio, a bonita e

jovem sra. Roston Nasci
mento (Regina), devendo
regressar a nossa cidade so

mente na próxima semana.

-x-

Em ato que teve lugar no
.

gabinete do Secretário dos

Transportes e Obras e pre
sidido pelo vice-governa
dor Marcos Henrique
Buechler, foi assinado o

contrato entre o DER/SC
e a firma ISA S/A Enge
nharia e Empreendimentos
para a construção de uma

ponte de concreto sobre o

rio Itajaí-Açu, na cidade
de Indaial.

--'X-

Em sociedade é comenta-
I do o esmerado serviço da
eficiente equipe de Mano-

10'S, na recepção do 'casa

mento de Lucia .de Castro
Ramos" hoje sra. Natanael
Viega Tavares, na bela resi
dência do casal Newton
Ramos.

-x-

Meus agradecimentos à di- I

Exposição - Lorita, logo
mais no salão nobre do Pa
lácio Barriga-Verde, com

um coquetel faz a abertura
da exposição de suas belís
simas telas. Lorita é sem

dúvida mais um nome

que está entre os que des
tacam a arte plástica' em
Santa Catarina.

-x-

Muito comentada a elegân
cia dos casais, Paulo' Kon
der Bornhausen e Mário
Petrelli, na recepção em

homenagem ao Ministro
das Comunicações, realiza
da na última semana, na ci
dade de Blumenau.

, -x-

Terá início dia 22 em Flo-
. rianópolis o Curso de Can
cerologia Clínica, com a'
parncipação dôs médicos
Iran Ukerydo Instituto Na�
cíonal dó Câncer, do Rio
de Janeiro; José Ramos Jú-

-x-

o jovem casal Ana e Luiz
Nápolli, da sociedade de

Florianópolis passou o fim
de semana na cidade de
Joinville.

Dia
6
6
12

Hora
23:00
13:30
20:00

retoría da Sociedade Har-
,monia Lyra de Joinville,
pelo simpático convite que
me foi enviado, para parti
cipar do elegante jantar
hoje, na boate da Lyra.
C ompromissos assumidos
anteriormente impedem
minha presença.

�x-

Programa
Uma noite com Stagium 10 (baile para associados)
Torneio esportivo "INDEPENDÊNCIA"

.

Solenidades de entrega dós Títulos de
Sócios Honorários do Clube.
Torneio esportivo "INDEPENDÊNCIA".
Torneio esportivo "INDEPEI\IDENCIA"
Torneio esportivo "II\JDEPENDÊI\!CIA"
.Assemnléia Geral para Eleição do
Conselho Deliberativo.
Abertura da GINKALlC

13
: 14
14
21

13:30
9:00

,13:30
9 às 17

Henato Ramos da Silva

Presidente
,

28 ,10:00

I'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75/1146

, AVISO

•�........._ j
"

O DEPARTAM.ENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pdblléo,.

para conheclrrento dos Interessados, que receberl propostlll de firo
rnes habilitadas prallrnlnarrnente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 1 5. 1�9; até a; 15 hores do dia 22 de setembro de 1975, para o

,I fornecimento de "MÓVEIS PAF.lA ESCRITÓRIO". .

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CE'NTRAL DE COMPRAS, II Avenida Mauro Ramo�'no. 212, em
Florianbpolls, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os
esclarecimentos necessários e fornecida; oopl1lS de EditaL

Florianbpoli,; em 10 de setembro de 1975.
JOAO JORGE DE LIMA

Diretor Geral:

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
-,

TOMADA DE PREÇOS No. 75-1151
. Fones: 22.:s591 e 22-1042 (a ser ligado) AVISO,_

1 Chevette Branco - OK 76
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma pObllco,
1 Corcel Branco - OK ' " para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firo
1 Corcel Azul

' 73' mas habilitadas' prel.lminarmente, nos termos do Decreto GI;. 8.755
1 Corcel Verde Luxo ................•............72 I

de 15.12;69; até as 15 :horas do dia 26 de setembro de 1975, para o

1 Opala Vermelho ..............•................70 'i fomecimentode"ESTUFA PARA ESTERI·L1ZAÇAO". :

1 G I
.

LTD
.

69' '. O Edital' encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTOa aXle . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . ..

; CENTRAL DE COMF!.RAS, à-Avenida Mauro Ramos no. 212, em1 K��l11anghi�S�per Jóia ,' � 70 c'
,,� Is S C

•

neI
-

ad

"�_�'5i!i==�=:==:::==:::=====�-�;-=:':; FlorianVl-'ol , Estado de anta atarma, o e serao prest os os

11
. ,"- -' . esclarec imentos necessárlose fornecidas cdples de Edital

.

Florian6polis, em 10 de setembro de 1975.
JOÃO JORGE DE L1l'J1A

.

Diretor Geral�A-::O���SOL�:P. ..�
CHEVROLET CARAVAN OK VARIAS CORES 1975r:
CHEVROLET OPALA CUP� OK VM'lIAS CORES 1975;'
CHEVROLET OPALA QUATRO PORTAS OK. , 1975;.
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES '" .1975,�
DODOE 1800 OK VÁRIAS CORES . 1975'

, DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO. :1975:,
.

CORC,EL LUXO OK VÁRIAS CORES 1975V.·
MAVERICK OK SUPER LUXO '

, -.1975'
.

'MAVERICK , ' 1974:'

1".

PASSAT OK . .• . . . . . . . . . . . . . . . . . .. ,1976-' .

.

SEDAN 1;300 OK , : 197'-i\ j
KOMBIOK ; , 19'751 I
,SP�2 , .. , ,1974;
\l0J"l<S1500 o', ',' • , ••••••• , ••••••••• , •• , ••••191;,l)·
RUA: ALMIÁANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO ES,
QUINA SALDANHA MARINHO - FONES: 22-0192 DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
22-1392.e 22-2992 TOMADA DE PREÇOS No. 75/1158

..._....... IÍIIIIII__........,._�__._:!'...'j .

AVISO
.

,
O DEPA RrAMENTO CENRAL DE COMPRAS tOrna pOblico',

_---------------------IIiii· para conhecimento dos Interessados, que receber4 propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, na; termos do. Decreto GE. 8.755,
de 15.12;69; até a; 15 boras do dia 26,de setenibro de 1975, para o

,

fornecimento de "GA LETOS". '

,

.

.

, O Edital 'encontra-se afixado na' sede do DEPARTAMENTO

I CENTRAL DE COMPRAS, �.Ailenid.a·MaurQ Ramos.no. 212"em
.

Florlan 6polis, Estado de Santa Catarina,' o nele serão prestados os
, esclarecimentOs nEiliessários e fornecidli·oo.í>ia; de EditaL:

.

Flor.iaoopolit em 10' de setembro de .1975.
,

JOAO JORGE DE LIMA
'

.,

, Diretor Geral

DÉPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS'
TOMAI;)A DE PREÇOS No. 75/1157

.
. AVISO

, O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma ptJbllco,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostlll de
flrrna; habllitadlll preliminarmente, nos termos do Decreto GE.·
8.755 de 15.12.:69, até a; 15 horas do dia 26 de setembro de 1975,

! para o fornecimento dI! "FRUTAS".
"

O Editei encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
�--..-...-----�--...-.......�=��,!,.! CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em

Floriaoopolis, Estac;lo de Santa Catarln&, onde serão preStados os

esclarecimentos necessários e' fornecida; c6pla; de EditaL
. Florian6p)1Ill, ém 10 de setembro de 1975.

JOÃO JORGE DE LIMA
DiretorGeral

REVENDEDOR

AUTORIZADO � ...

.

Fuscão - Branco Lotus . 1974
Variant - Bege Alabastro .. . 1974
'Corcel - Azul .. ,....... . . . .. 1974

'

Korrbi STD - Amarelo Imperial
'

1974
Fuscão - Azul Diamante. . . 1971
Fuseâo - Vermelho Cereja . .

• . . . 1970
TL - Azul Pavão . . . . . . . 1971 '_

F+350 - Vermelha ..... . 1973
"

Dodge Dart - Cinza'Metálico . . . 1972 ' i

TL 4 oortás - Azul Diamante . ,'. _

. 1972,.

POSSUIMOS' TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSJÇÃO
"
vEitULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS'pAR DUTRA - 90 ESTREITO'

',r=.one:4+05�2�
.

Florianópolis.
,

_ •... "�

COM E R C I A L "SoE I R A M'" A V E I C U l O � � R E p Ft F 5 t: N T A"Ç O E S l T D A

Av. ,Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210"
, FONE':' 22-6757

VOlk,wagen 1300 - Laranja Outono 1975
VOlkswagen 1300 - Bege Alabastro pouco uso 1975
Vol kswagen 1500 - Bege Alabastro , , . . .. 1975
Vol kswagen 1300 - Branco Lotus ' .. , .. 1973
Vol kswagen 1500 - Azul Diamante. . . . . . . . . . .•. 1971
Volkswagen 1500 - Branco '. .. . 19'7f'
Volkswagen Brasffla - Vermelho Rubi 1974
Volkswaqen Brasrlia - Ocre Marajó � 1974
Dodge 1800 - Branco ;..... 1974
Corcel Bel ina .:. Branco Nevasca ,1975
'Corcel Cupê - Vermel ho cIVi n i I .. , .. ,.... 1972"
"Corcel Cupê - Amarelo "Jj}72
Corcel Cupê -, Bege·

,

'

1970·

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas .; Instalacões

'44-1377
Fones,

44- 1537
SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

....... - ..

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
., ,"

Av.�Rio Branco, 53-'
'

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
,

I

"M'AN'FEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA .

DE VOLKSWAGEN OK"
.

VEItULOS USADOS

TIJ!O COR
Variant - Azul Caiçara . . . .

Variant - Amarelo Safari ..

TL 4 portas - Amarelo Safari
1300 - Laranja Outono '.
1300- Brarrco Lotus
1500 - BrancO Lotus

Pick-up - Bege . . .

ANO
·

" 1973
.".� ... 1973

· . 1973
· . 1975

· 1974
· 1974
· 1973

\ ...

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
,

novos ou recondicionados à base de troca

JJ. PUSCH
ARQUITETOS

.' ;..\

Rua Ani;a Garibaldi� 19 CJ.302?���� 22-0455
. ,'f�-�\\\'�

" ";' '. '/:,.::,\.
-; ..

"-....

CAR_LOS BOABAID FILHO
. SERGIO CARLOS BOABAID'

ADVOGADOS
Rua -'Saldanha Marinoo no. 1 - esquina com'
Tiradentes - 10. andar. Fone 22-0449 -

Fpolis,

.

EIMA�D, PIRES'
,MILTON BORGES _LEAL

...ADVO�ADOS-'
'Cobranças, administração de Imóveis. Causas trabalhistas e

.crlminais

.Pça, Pa!JIQ Schlemper, n..1 - 1'0. andar - Estreito - Floria-

fnópolis - sc.
.

COBRASE - ESCRITORIO JURfDICO
DE COBRANÇAS

Dr. Aliatar Farias de Medeiros
,

Advogado Responsável ,

OAB/SC 1.956 - CPF 07ó.287.769

Rua Feiipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

conj. 214 - Telefone 22-1354 - Florianópolis - Santa Cata
rina.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No, 75-1142

AVISO
.

O DEPART·AMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pCbllco,
para conhecimento dos interessados. que recebenf propostes de firo
mas habRitadas prellmlmrmente, nos termos do Decreto'OE. 8.155
de 1 5. 12;69; até IS 1 5 ho ras do dia 23 de setembro de 1975, para o
fornecimento de "ROUPA DE CAMA"•. '

O Editàl ercontra-se afixado m. sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212. em
Florian6polls, Estado de San1B Catarina, onde serão prestados os

esclareclrrentos necessários e fornecidas c6plas de Editai.
Florianópolis, em 09 de setembro de 1975.

, JOÃO JORGE.DE LIMA
Di retor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1160.

.

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma pObllco�

para conhecimento dos Interessados, que recebem proposta; de firo
mas habilitadaS prell.milÍar'mente, nos termos' do Decreto GE.-8.155
de 15.1269,: até as 15 h oras do dia 25 de setembro de 1975, para o
fornecimento de "CO N FECçlYES". '

,O Editai' encontra-se afixad.o na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
FIorian6polls, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

.

esdareclmentos necessãrlos e fornecidas c6pias de Edltal.-
FJorlanóp)I!§, em 10 de setembro de 1975.

JOAO JORGE DE LIMA '

,

Direto.rGeral
.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA D'E PREÇOS No. 75/1159

.

AVISO '

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS tor(la PÔbllco,
para conhecimento dos Interessados, que receberá ,propostas de 'Iro

; mas habilitadas preliminarmente, nos termos dp Decreto GE. a755
i de 15.·12;69; até as 15 'horas do dia 26 de setembro de 1975, para o

, fomecirrentode "VERDURAS E LEGUMES", "

.

O .
Ed1Zl1 encbntra-se aflxádo na sede do DEPA RTAMENTO

.

CENTRAL DE, COMPR'AS, à Avenida. l\,iIauro Ramos no. 2t2, em
�� Florianc5poli!\. Estado de Sarita Catarina, onde serão prestados QS

:\. es:lareclrnentos necessários e fornecidas a5plas de Ecital," :

Flori�bpol� em_' O de setembro de 1975.
.

JOJ;O JORGE DE LIMA
.

D,Iretor Geral

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi' perdido o 'Q!rtWcado de Propriedade do ve(culo marca Çhe

vrolet, motor no. 40,1209MA, Chassis 'no. SN15EEBI07036, placas.
TS-5916, pertencente ao Sr. Fernando Antônio Maria.

- i

,. CERTI'FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificádo de propriedade do ve(culo Chevrolet
Opala. 1975, motor 5J0304M1,' chassis 5M87E.EP121340, placas
AB-:-95i7; o::oLmarron outOno, metálica c/teto de vinil bege, perten-
cente ao Sr. Héinz We�ner.

'

-CERTIFICADO EXTRAVIADÓ
O Sr. Anselmo ASSis Borba declara que extraviou o Certificado de

Propriedade de s/ve(cuio, marca Chevette, ano/74, cor marrom, chas
sis no. 5Dl1 ADÇ151771, placas SO-0600.

Sombrio-SC,10/09/75

I '.

APTO. 2 QUARTOS. '

EM VeSPERAS DA ENTREGA NO 20. ANDAR DO EDI·
FrCIO JAYME L1NHARES, CONTENDO 2 QUARTOS, AM
PLA SALA, BANHEIRO, COPA COZINHA, ÁREA DE SER
ViÇO EDEPENDeNCIA COMPLETA DE EMPREGADA.
PREÇO Cr$ 245.000,00
TRATAR NA RUA FELlPE.SCHMIDT No. 27, EDIF(CIO
DIAS VELHO, SOBRE-LOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO

TE�LEFONE 22-3537, REGIS IMÚVEIS - CRECLNo. 58.

'VENDE�s,e URGENTE' .f,
Um terreno na ÁVENIDA IVO-SILVEIRA .de ��sqlliiía

com área de 678,OOm2. Preço a combinar. PrôxlmoaoOolé-:
.

9io PoHvalente.
,

.: • ' ;,'
-

Um terreno na' Rua José Lins do RégQ com -?�éa' de,
1.800,OOm2. SOM ABRIGO. ,.' "

.

Um terreno com 10,00m de frente por 28,OOm de fundos;
próximo ao Colé�io Polivalente. Preço Cr$ 40.00q,00: "

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWl LTDA.
, .

AV. IVO SILVEIRA No. 4.SOl. Fones: 44-1902.e ,44-030'2.,'
.Crecí no: 17

.

'!
�, .

-

�------------.-----------------------------�

APTO. CHACARA DA ESPANHA 172m2' ':
APTO. COM3 QlJARTOS, ESCRITORI9, LfVING EM L,

3 BANHEIROS, COZINHA COMPLÉ'Í'A, ÁREA DE
,SERViÇO, DEPENDeNCIA COMPLETA DE EMPREGADA.

"

GA,RAGEM PARA 2 CARROS.'
"

PREÇO Cr$ 380.000,00, , , ...'

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No, 27, EDIFfclO
'DIAS VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU �ELO, ,

.TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI, 58.. "'ú··
.

, ...
...
�. -

APARTAMENTO'ITAGUAÇU
Vende-se apto. em Itaguaçu frente para o mar, tr.ês

quartos varanda, ampla sala, �l'!heirO, cozinha,' ãrea
de serviço e dependência de empregada, com gara-'

gemo Totaliiando 129m2. Co'm,dois armários embuti-.
dos e telefone. Tratar 10 ed. ltapuã, apto. 104;;

r

·MOCABEL LTDA CRECI· 300.

'Administradora de imóveis e prédios em condomínio.: .'
Aluga-se - Aptos - Casas � Salas. Comerciais.

Rua Felipe 'Schrnidt no. 27 - Ed. Dias Velho "'7 Conj.
,

109/110-10..Andar - f.one: 22-1835.

ALUGA-SE
Aluga-se.casa sito à rua Euclides da Cunha, rio'. 100, em :'

Itaguaçu-Coqueiros. Tratar: fone 22-6418.
'

.

ALUGA-SE DEPÓSITO
,

Em' Barreiros, com ãrea'de 6oom2. Tr�ar: pelo' ,

fone-44-0753, com o Sr. Elson.
'

.' ........

SALAS PARA ESCRITÓRIO
'

\VENDE':'SE DUAS 'SALAS, COM ENTRADAS Jr�DE- ,

PENDENTES E COMUNICAÇÃO ENTRE SI, ACARPETA
DAS, ARMÁRIQ'EMBUTIDO, CORTINA (DECORADA).
'NEGOCIO URGEN,TE. PREçO'ATe DIA 15 DO COR-

. RENTE Cr$ 155.000,00.:"
' ,

..
.

TRATAR NÀ RUA FE,L1PE SCHMIDT No. 27, 'EDI-FJCIO
DIAS VELHO SALAS. 15/16/17, SOBRE-LOJA OU PELQ
TE,Lt;:FONE 22-3537,- REGIS IMOVEIS "-: CRECI 1'lI0' 58. "

JATO' DE" A,REIA
Fundição �pé S/A
Max Scttramm.1279

Estreito - Florian6polis

,',

MÓVEIS PARA ,ESCRITÚRIO'
DE ALTA 'QUALIDADE
COM 40% DE DESCONTO' ,

VuCÊ ENCONTRA NA lOJA"
FUTURAMA,

RuA ANTÔNIO LUZ -: 1P5 .

(quàse em frente à capitaniaf '

CHAME SEM COMPROMISSO UM ÓE �JOS�OS'
R,EP'RESEN'TAI'Il-ES PEL'O-F'dNE, :

'

., 22 - 5268

.
APROVEITE A OPORTUNIDADE! A OFE�TA

NÃO DURAPARA'SEMPRE1.

EDIFíCIO ' C�E,NTRAL

DESOCUPADO
"

Vende-sé imóvel com três, pavimentos, área"
de 1.400m2, frente para as ruas Saldanha Méi-·
rinho, Tiradentes e João' Pinto. Localizado a

50 metros da praça XV de Novembro ..
'Entrega imediata. Tratar: fones 22-0192 e

22-'1392.
.

RECEPCIONISTA/SECRETÁRIA
"

- Necessitamos moça para recepcionista/se
c�etária'. .éxígimos boa aparência, desenvoltu
r�� discreção, português correto, boas manéi
ras e excelente datilografia para pequenas ta-

.
. . �"

'. retas -de secretaria, cartàs comerciais, relató-
rios e, çorrespordência, 'Oferecemo's salá�io

; oompatível com a capacidade; semana de cin-
� . . ,

to dias, horário comercial e bom ambiente de
trabalho.
PROCURAR sr. Martins, na ,rua Germano

Wendhausen 49, no horário comercial. Admis

'sãó,im�ia'1a.

" t,

,�

.. UNtVERSITARIA.

"

\' ->,- NeceSsitamos moça, ,universitária de pre

ferência, inteligente e responsável, com no-
'

.ções de arquivo. Excelente dátilógrafa, organi
zad,a e efiei,ente para trabalho especializa,do.
Deve ser bem informada e atualizada, gostar
de jornal, televisão e rádio e estar sempre a

tenta eoque acontece no meio das comunica
ções. Oferecémos salário oompat(vel, semana-

.

de' cinco dias, horário comercial e bom am

biente de trabalho:
PROCU RAR sr. Martins, na rua Germano

Wendhausen 49, no horário comercial. Admis

sâolmedlate,

í,

.... ,.:

.MECÂNICO

JÓiA POSTO, lTDA., para aumento de quadro de
. seus funcionãrios, precisa de 1 (hum) mecânleo com

pnhica de motor de artomõvel ou motocicleta
Haverá necessidade de fazer curso especializado de

inecânico de m.o1Dcicletas na Honda Moto·r-dQ. Brasil
.Ltda , em São, Paulo: Salârio compensador•

Tratar 10 horário das 14:00 às 16:00 horas no

Depto. de .Pessoal com Sr. Luiz._ Rua: Gal. Gaspar
Dutra, 150 - Estreito.

.

<';.�

.
COZINHEIRAS, GOVERNANTAS

E ARRUMADEIRAS
Cozinheiras (também para lavar é passar). Governantas e'

arrumadeiras. Solteiras/entre 25 e 40 anos, com referência e

documentos, boa aparência, salário dos melhores, para fami-
lias de ótimo nível. .

.

,

·Apresentar-se à rua Barão do Triunfo" 394, sala 3" Brook-.
lin Vel�o - Sâ'o Paulo - Capital, fone 241-3086, dias úteis.

I,

EMPREGO: PARA MOÇA
Para 'atender telefone, p.fetuar pagamentos nos bancos e ou

tros serviços externos. Salário conforme experiência e o n (vel
de ·escolaridade. Apresentar uma foto e documentos à Dona

Tl!rezinha no período da tarde (14 às 18 horas). TERSAN
Terraplenagem e Sane,ament,9 Ltd,a. Rua Neieu Ramos, 17. -,
Centro. ,

. AUXILIAR DE CONTABILIDADE
'. Necessitamos de auxiliar de contabilidade, com

':prática, !)ara admissão imediata.
'

" Trata� no depósito do açúcar. Duçula, sito à rua

�

, , Sa,:,tos saraiva, 881 _; Estreito, no horário comercial.

GINKAlIC'
INSCRiÇÃO

'En�ontnim-se . abertas para os Assoclados, até o dia',
.'

-

25/09/75, na secté d� Lagoa late Clube (Rua Deodoro, 11 -

,

fone 22�4403) as INSCRiÇÕES para a GINKALlC, que terá
- tarefas sobre:· Esportes, Recreação, Cultural e Sociais. Aos

rnelho'res classificados serão ofereciàcis vàliosos Prêmios. (Au
tO,móvel � Lanch� e outros) .

A Comissão

n,

TINTAS?
,

COMERCIAL HIDREL' TEM !

r�a jero�imo coelho, 325
foMes 22 0778 e'22 0988.

�"trega a d6micilio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I nps contrata
três sociólogas

Cohab recebedivulgam as proposições consíderadas um trabalho de amplas possibilidades.
.

�

bastante sérias de duas pintores que, Quadros de dimensões médias ou qua-
l

segundo a crítica, sabem reproduzir se grandes e faixa de preços entre

com fídelídade extrema Q coníuntode 400,00 e Cr$ 3.500,00.
Duas'

. .--

mscrrçoes para
casas populares

I'

apos concurso
sensações vivenciais da criatura numa

na, encontrada ou perdida 110 contexto
I

de sua paisagem, Embora guarde aspec-

tos muito diversos a estrutur,ação des

sas artes ..

Lorita, de Brusque, na Assembléia

Legislativa a partir das 20h3Otn)n, esta-

_

Sônia Bo�no Clube 12, desde as

21 horas, expoe :.t-S-quadros, em tinta

acríclíca sobre tela. reaftrmando a sua

pintura, segundo Osmar Pisani, limpa e

despojada de pormenores. Nas cores

básicas das figuras humanas, aomesmo

tempo felizes e sofridas, fica posto um

. --

exposlçoes

de arte

A agência do Inps em Santa Catarina,
,

através de teste de avaliação profissional
contratou três sociólogas que deverão'

trabalhar no Centro de Reabilitação Profissional
do órgão no Estreito, à rua Santos Saraiva.

"Elas farão pesquisa de trabalho e todo o serviço
específico de sociólogo", diz porta-voz

do Instituto. Do concurso, que foi realizado '

. no dia 30 de agosto passado, participaram
"

Lélia Pereira da Silva Nunes, Maria
Catarina de Araújo, Zuleika Mussi Lenzi,

Elizabety Ferreíra Faria e Maria de Lurdes Braga
Coelho, tendo sido aprovadas somente as

três últimas candidatas. ' \

abrem à"

rá com 36 trabalhos em óleo sobre tela universo de sensações, das emoções do

e, de acordo com os conhecedores, to- homem. Ela estampa, com a habilidade

da preocupada com urna aura de bele- da pedagoga que é, na fisionomia de

za e com o posicionamento do indiví- toda sua gente, o lirismo de uma poe

duo dentro de seus quadros. A poesia e sia nascida da terra, das coisas simples, ,

um grave sentimento antigo são esfu- e faz o entrechoque, paradoxalmente

maçados como que de distância;' de harmonioso, do novo-velho, no alegre

passado ou de visõ�s ínebriadoras. Co- triste, do pequeno-imenso. Daí a ínega-.
mo se fosse de velhas fotos, em fia- . bílídade do profundo valor social de

noite
,

Lorita Leite, 36 quadros,
às 20h3Omin na Assembléia

Legislativa, e Sônia Borges,
2S quadros, às 21, no Clube 12. Simp�sio dos

advogados é
adiado

sua obra, já que em tudo o que realiza

expressa sempre uma intensa humani

dade. "Mulher do Rio", "Mãe e Crian-
, I

ça", "Amor" ou "Rua Deserta", bem

podem resumir toda a propriedade de

grantes nunca teimados, mas que fica

ram desbotados pelo tempo, a sua cena

tem' um misto de mágica e nostalgia.
Os bispos em procissão, as freiras na

chuva antes da missa, o abandono dos

Marcada para hoje a abertura de

duas exposições de arte na cidade: uma

no hall da Assembléia Legislativa e

outra na galeria do Clube 12. Apresen-

O I Simpósio dos. Advogados Trabalhistas promovido
pela Federação dos Trabalhadores nas,,,,

_

Indústrias de Santa Catarínã, que seri( ,

, realizado no períodô de 15 á;�20):lo corrente,'
,

'. segundo Mário 'Schmfdt, Se'bretáriQ,'da Federação,
"foi adíado,' com data. Indeterminada,

por motivo de' força maior",
;' Já, estavam confirmadas as presenças de

, Carlos Alberto Barata e Silva, que iria

desenvolver o tema "Das Provas",
Coqueijo Costa, que falaria sobre o

' Recurso

Trabalhista", Renato Machado, que ministraria a

palestra denominada "Ação Recisóría" e

Orlando Coutinho, que abordaria o tema "Conflito
Coletivo'.': A nova data será divulgada

. posterjonp�nte .pelos órgãos de imprensa
.Ó, '. r

\,;..'

tando trabalhos de Neusa Lorita Leite, barcos ou a beleza de tomadas dos ar- 'seu trabalho. Quadros de dimensões

que assina somente Lorita, e de Sônia redores de Brusque, no Vale do Itajaí menores e faixa de preço entre

Borges, os promotores dessas mostras Mirim, recomendam fidelidade ímpar a .
Cr$ 400,00 e Çr$ 1.500,00.

A Cohab/SC - Companhia Habitacional de Santa
Catarina instalará um novo conjunto

habitacional ao lado do Bairro Bela Vista, em
Barreiros. Serão construídas 240 casas, que fazem

parte da programação do Planahap - Plano Nacional

de Habitação Popular, que prevê aconstrução de

7.118 habitações no Estado de Santa Catarina,
no quinquénio 75/79. O projeto está em fase de

elaboração, Com previsão de início de construção
até Q final do corrente ano, e-dentro de 7 ou 8

meses apôs o início das obras as casas serão entregues.
A área média de construção será em torno de 43m2

(casas de 35 a 50m2), com dois e três quartos,
e a prestação média custará Cr$ 250,00.

.

Dos candidatos, é exigido renda de até

5 salários mínimos, e que ';ão possuam imóvel próprio.
Porém, na Cohab, já existem aproximadamente
t.ooo pessoas inscritas, que serão selecionadas

segundo critério adotado pelo BNH. Elas esperam'
obter uma casa, entre as 1.705, que

estão previstas pelo Planahap,
.'111 área da "Grande Florianópolis"; no quinquênio

75/79. E as inscrições continuam abertas na

rua Almirante Lamego, 2, no horário comercial.

- . ·:;-/"9,··ap810 de '

Thiago para a

paz. universal
.' ,....

: ".'

A editora .Lunardelli e a BibliotecaPública do
Estado promovem o lançamento do livro

"O Conflito dos Séculos" de autoria do professor
Arnaldo S. Thiago hoje às iOh30min tia Biblioteca, à
rua Vísconde de Ouro Preto. Osautor, radicado no

'

, �o"âê janeiro, écatarinense e' sua obra uma

advertência "aos governos de todos os' países, no
sentido dá paz universal".

'

.<._.

"'��iaiquadroS em &ta, acrflica sobre tela.
;.<'}:r.3�'J�'�:" �

I

·:.:�i ;.
Lorita; trabalhos em óleo sobre tela,

_ Hoje, amanhã e domingo, a'�,�th� das 21 horas; no
.

àúditório da Faculdade de Educação, à rua Saldanha Mari

nho, a Companhia Remanescente' do Teatro, de Florianó

polis, estará encenando a peça='O começo é sempre fácil,
I,) difícil é depois", comédia de Mílton de Moraes ÉmeCY.
Dirigido por Waldir Moritz, o grupo, 'que é o primeiro de
teatro profissional no Estado", apresenta assim o seu

primeiro trabalho. No elenco estão Adílson Veras e Crístí-
��� "

O espetáculo a que se propõemtraz, segundo Morítz,
"um problema social muito comum no Brasil", mas ele
deixa claro que o objetivo principal é o de divertir o

público. Fazendo menção a que "nele não estão incluídos

grandes golpes' cênicos, nem as costumeiras cenas mirabo
lantes", o diretor informa que é, sobretudo.rum espetácu-
10 simples, de quem está levando a sério o seu- trabalho.
Mas garante que todos gostarão dessas três apresentações .

Os ingressos, que serão vendidos no, local, custarão
Cr$ 15,00, com preços para estudantes.de Cr$ 10,00.

Esperando visitas,aACPcomunica seu
�

novo endereço e telefone e conta algumas novidades.
o primeiro
trabalho

'desses
A diretoria da Associação Catarinense de Pro- fecção ,das carteiras de sócio. Agora que já
paganda deu uma de mineiro e aprontou uma. temos uma sede, com expediente normal em
boa novidade para os publicitárlos de Santa horário comercial, dá para contar que em bre-
Catarina. A ACP está .de sede montada, com ve teremos um seminário de marketing como

telefone e tudo. Áge'ladeiraaiMavai demo'rar:,. ;.riunca·se,viu por aqui. E isso é só o começo.
uns-dias, POrlSSÓ é éonvenlenteIevafo ufs�úe:�,';" P�ra s�bêr mais novidades, apareça lána ACP,
e o baldinho de gelo. Do resto o seu OSJ')y;� rua, Felipe Schmidt, 27, Edifício Dias Velho,
toma conta, inclusive do recebimento .dás" conjuntõ 814. O telefone é 22-2425.
mensalidades (20 cruzeiros por mês) ,e da.con-

I

atores

profissionais
A peça -

"O começo é sempre fácU,
o difLcU é

depois" - estréia
.

é'depoís" - estréia

hoje às 21 horas.

Concurso sobre turismo .na cidade
A Ernedaux, empresa construtora da

. Capital, instituiu o "Prêmio Emedaux de
Turismo" exclusivamente parI os alunos

do curso de turismo do Instituto Estadual
de Educação. Segundo informou o diretor

da empresa, Luis Daux, o objetivo é aju.
dar na, criação de mete ado de trabalho

para os alunos de turismo do Instituto

Estadual de Educação.
.; A Emedaux - explicou - está crian

do uma empresa de turismo com a im

plantação de hotéis .de categoria, come

çando com o Florianópolis Palace Hotel

que será inaugurado nos próximos meses.'

Deverá construir mais dois hotéis, um em

Santo Amaro da Imperatriz; com aprovei
tamento das águas termais e outro, de
categoria internacional, na praia do Santi-
nho.

'

�� ,"Partindo daí, a empresa, está"
procurando incentivar os estudantes da
área de turismo do Instituto Estadual -de
Educação, para: que os mesmos tenham
condições de ser aproveitados dentro da
quilo que estudaram. Dessa forma, foi ins
tituído o concurso cujo regulamento foi
elaborado pelos professores do IEE e de-
.verã constar de' um trabalho escrito, com
um mínimo e um máximo de 15 laudas,
sobre temas como' Infraestrutura de Tu
rismo" ou "Turismo em Florianópolis".

A participação dos alunos das três sé

ries do curso de turismo do Instituto Es-:
tadual de Educação no concurso é obriga
tória, pois o trabalho valerá corno nota de

aula para o mês de outubro. Participarão
mais de 200 alunos e- o prazo de entrega .

dos trabalhos é até o dia :15 de outubro.
A seleção deis tr�balhos será

'.

feita por
uma comissão integrada por dois professo
res do Instituto Estadual de Educação,
um representante .da Emedaux, '� repre
sentante do Grande Hotel Floríanópolís,
um jornalista- de "O Estado", além do
.títular da Diretoria de, Turismo - Díretur
- do município de Florianópolis. O pri
meiro colocado receberá um prêmio no

valor de. três mil cruzeiros, o segundo de

dois mil cruzeiros e (o terceiro colocado
receberá mil cruzeiros.

"Paralelamente ao concurso, os alunos
do

.

curso de turismo serão levados pela
Emedaux a conhecer diversos, pontos tu

rísticos de Santa Catarina - os mais im

portantes - bem como participarão de
um' almoço no Laguna Turíst Hotel. O

objetivo principal' do trabalho é dar opor
tunidade de trabalhó aos, alunos que estão
acabando o curso e até o momento não
têm perspectivas de emprego dentro da
área que estudaram. Visa também, cons

cientizar as empresas que se dedicam ao

turismo em Santa Catarina, para que inte

grem os estudantes em seus quadros fun
cionais, 'pois os alunos do curso sempre
,têm maior conhecimento do .assunto do
que pessoas que' nunca estudaram a respei
to, concluíu,
A entrega dos prêmios está prevista pa

ra o dia 15 de novembro.

20e21deSetembro dé 1975

INSCRiÇÕES :

m·i:tlf�
Rua Valgas Neves,83 • Fones 222477e 226797
Até 17de.Setembro, das 13 às 17e 20 às 22 horas

COLABORAÇÃO:
LOBO ACESSÓRIOS • EDEME •

I ,

SOARTE " Jornal O ESTADO
.

�
•

I
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Não há fiscalização
que evite falta de

higiene nos açougues
A Saúde Pública moliiIiza

.

apenas dez fiscais para
fiscalizar cerca de 2 mil

estabelecimentos. E os

consumidores reclamam.

Os ônibus de 'Bom Abrigo
continuarãomal instalados

"Não existe possibilidade, pelo menos
no momento, de se fazer a transferência
do terminal dos ônibus de Bom Abrigo e

Abrão para a Praça da Bandeira' , a afir
mação é do coronel Alinor Ruthes, dire-
tor do Detran. Segundo explicou, "o mais
difícil é a chegada daqueles c.arros ao ter
minal da Praça da Bandeira, uma vez que
para entrar na platafom a, eles teriam que
manobrar praticamente em cima da sina
leira da Avenida Mauro Ramos, um ponto
onde o trânsito já. é bastante conturba
do".

Para que se fizesse a transferência, seria
necessário que os ônibus vindos da zona

sul do Continente, ao invés de se utiliza
rem da nova' ponte, fizessem o retomo

por baixo da mesma e também da ponte
Hercílio Luz, entrando na rua Gaspar Du
tra, na ponte velha e daí seguindo pela
Avenida Rio Branco. Disse ainda que a

entrada no terminal da Praça da Bandeira
teria que ser feita pela Avenida Mauro

Ramos.
"Pode se perceber facilmente que este

itinerário aumentaria sensivelmente o per,
curso dos carros, o que provavelmente
não será do agrado das empresas. Entre
tanto, não vejo outra forma de se transfe
rir o terminal daquelas linhas, uma vez

que a cidade não dispõe de vias de aces

so ao local para que os coletivos possaml , •

lá chegar sem tornar o trânsito extrema-
mente difícil".

Paralelamente às explicações das causas

da impossibilidade de transferência do ter
minal para a Praça da Bandeira, o coronel
Alinor Ruthes apontou a solução para os

problemas dos usuários daquelas linhas
de transporte coletivo urbano.

- A meu ver - explicou - a única
solução para o problema no momento, é a

Prefeitura melhorar o local onde o termí
nal está atualmente situad(l. O Detran já
respondeu aos ofícios vindos da Divisão
de Trânsito da Prefeitura, apresentando a

Ainda não há data para o Uboulevard"

A falta de limpeza nos açougues, - a

exposição da carne sobre o balcão, seu

manuseio e embrulho - novamente co

meçam a suscitar reclamos entre os consu

midores. Tanto no Mercado Público como

nos açougues dos bairros, há sempre os

transgressores das normas de saneamento
e higiene impostos tanto por lei COmo

pelo bom senso, e assim registra m-se os

açougueiros sem o seu uniforme ou sem o

seu boné; a carne é colocada sobre o

balcão onde é atendido o cliente; a carne

ainda é embrulhada em papel e assim por
diante. ,.Nós insistimos em que a popula
ção nos apresente as suas reclamações -

diz o responsável do setor de controle de
alimentos do serviço de saneamento do
Centro de Saúde - mas muitas vezes veri
ficamos depois que a reclamação, é impro
cedente, e muitas vezes acontece .por rixas

que o reclamente tem com o açougueiro.
Mas, também diz a fonte, que, neste

ano já foram registradas 115' multas aos

estabelecimentos de comercialização de
gêneros alimentícios em geral, correspon
dendo cerca de 40% a autuações de açou
gues. O problema principal no entanto se

refere a fiscalização. O Centro de Saúde

possui 10 fiscais para cerca de 2 mil esta
belecimentos de gêneros alimentícios, e

principalmente no Mercado Público, os

açougueiros, diz a fonte "já conhecem os

fiscais e depois parecem que tem olheiros
ou espiões que já sempre sabem quando
vamos proceder a uma fiscalização e então
tudo está direitinho". Mas nos açougues
da periferia as infrações são mais comuns,
'onde a fiscalização é mais falha' . As vezes

se
. passam semanas sem que ninguém pos

sa {r fiscalizar", esclarece o setor de con

trole de alimentos.
As falhas mais comuns são: falta de

vestuário exigido e carne sobre o balcão
enquanto que a utilização de. papel de

o fechamento para o trânsito de parte da rua

Felipe Schmidt e de uma de suas transversais, a

rua Trajano e de vários trechos da rua Conselhei
ro Mafra, da rua Deodoro até a 7 de Setembro,
com as transversais livres ao trânsito, é um proje
to existente na Divisão de Planejamento da Pre
feitura Municipal de Florianópolis e que até o

momento não tem data marcada para Sua irnplan-
"taçâo. O plano elaborado pelo arquiteto Paulo'
Rocha, prevê a implantação de um boulevard nas

ruas citadas, com a co locação de bancos e bares
ao ar livre, além de vasos para plantas ornamen

tais.

Inicialmente, o Detran se manifestou favorável
a execução da obra, mas condicionou a permissão
para o fechamento das ruas citadas ao término
das obras das vias de acesso no aterro da baía sul,
os quais viriam a desafogar o trânsito. Embora
hoje aqueles acessos já estejam conclu ídos - se

gundo o DER - ainda faltam algumas. obras
complementares e que impedem que o Detran dê
a áutorizaçâo , ou melhor, feche aquelas vias para
que a municipalidade possa dar andamento. às
obras do boulevard.

- A idéia do fechamento permanece - disse o

..

jornal poucas vezes ocorre. Para os fiscais
há três grupos de infrações: as leves, que
incidem em multa' de 1/3 a 3 vezes o

maior salário mínimo vigente no país; as

graves, em que entram a falta de vestuário
e a carne sobre o balcão, com multa de 4
a 6 salários mínimos e as gravíssimas, com
multas de 7 a 10 salários mínimos, equi·
valendo a reincidência no dobro da multa.

Mas o responsável pelo setor de Con
trole de 'Alimentos diz que está muito
satisfeito' com a correspondência de mui
tos açougueiros e demais comerciantes na

realização de melhorias em suas lojas ou

boxes. Diz, que "a legislação trata de mui
tas disposições de higiene que precisam
ser observadas nos estabelecimentos co

merciais, porém não podemos obrigar a

que todos, cumpram todas de uma só vez:

isto poderia até representar a sua falência.
Assim vamos aos poucos e estamos obten
do bons resultados". Também o pagamen-

.

to das multas tem uma certa condecen
dência, porém agora "estão aparecendo
muitas pessoas admiradas com avisos rece

bidos por motivo de não terem pagos
multas do ano passado, mas se não paga
rem dentro de 10 dias terão sua conta
colocada em juízo".

No alerta a obediência a normas de

higiene, o Setor de Saneamento do Centro
de Saúde, também já manteve contatos'
com mercadores que' se estabelecem nas

feiras livres da cidade o que, informa-se
"já obteve algum resultado" e deverá rea

lizar proximamente uma 'blitz" contra o

transporte de alimentos em carros particu-
.

lares. Isto porque, diz a fonte, estes car- ,

ros, antes e após transportarem alimentos
como frutas, verduras e principalmente
pão e confeitos, são utilizados para trans

porte de passageiros, f) que é completa
mente irregular, pois deveriam ser utiliza
dos só para um fim,

mesma sugestão, que é mais viável no mo
mento, concluiu.
AMBIENTE RUIM

Por sua vez, o chefe da Divisão de
Trânsito da Secretaria de Obras da Prefei
tura Municipal, Décio Gomes, afirmou
que fazer melhoramentos no atuai termi
mil dos ônibus da zona sul do Continente,
não vai resolver a situação.

- Na realidade é necessário mudar ime
diatamente . o terminal, principalmente
porque o ambiente no local onde o mes
mo está situado é o pior possível. As
pessoas que são obrigadas a tomar os ôní
bus no período noturno são constante
mente importunadas por bêbados, que ali
ficam incomodando. A retirada desse tipo
de indivíduos daquele local, é uma provi
dência que não cabe à Prefeitura tomar e

dessa forma, não .vemos outra maneira de
dar tranquilidade aos usuários se não mu

darmos aquele terminal para outro local.
"O' itinerário sugerido pelo diretor do

Detran, implicaria em aumento das tarifas,
o que certamente não iria agradar aos

usuários, embora a transferência para o

terminal da Praça da Bandeira também
implique em aumento do percurso, mas

não tão acentuadamente. A meu ver, o

maior problema no local do atual terminal
é o ambiente ruim lá existente,

LAMA NAS RUAS
O vereador Sidney José Dias enviou

expediente ao diretor do Detran, solicitan
do que o órgão de trânsito atente para o

problema dos caminhões que carregam
cascalho e terra pelas ruas da cidade e que
costumam derramar o material pelas ruas

e às vezes em cima dos próprios veículos
que vem atrás, O vereador pede providên
cias no sentido de que seja feita uma

.

fiscalização nesse sentido, para que os ca-
.

minhões não trafeguem com excesso da
carga, o que vem fazendo com que ruas

pavimentadas se transformem em lamaçal.

coronel A1inor Ruthes, mas estamos aguardando
a complementação das obras no aterro, pois de
imediato é impossível desviar o tráfego daquelas
ruas. Falta concluir o trecho restante' da via

semi-expressa, perto do Mercado Municipal, onde
falta asfalto e posteriormente a sinalização hori
zontal.

"E necessário também - prosseguiu - 'que os

estaoionamentos situados perto da Caixa Econô
mica Federal, Alfândega e Mercado .Municipal,
seja pelo menos revestidos com'pedras, pois o

lamaçal que ali se forma nos dias de chuva não

permite estacionar. E necessário ainda.i que todas

as Vias -de acesso, notadamente as-existentes \
perto do Mercado Municipal sejam pavimentadas, .

para tirar o barro do centro da cidade e para que
se possa desviar o trânsito de automóveis-por elas.
Somente' depois dessas obras concluídas é que
.podernos .pensar em fechar a Felipe Schmidt e

suas transversais, bem como a rua Conselheiro
Mafra em vários trechos".

O diretor do Detran disse ser temerário fixar
datas para o fechamento daquelas ruas,

•

uma vez

que não sabemos quando as obras complementa
res do aterro serão concluídus". > ..

A fiscalização é impotente para exigir que as regras de higiene sejam cumpridas-.

As obras foram iniciadas há quatro meses.

I
.

Governo recupera
o ihterior do

Palacio dos Despachos
Nem audiências, nem.

visitas ilustres provocaram
até agora a paralisação das.
obras de recuperação e

pintura da área interna do
Palácio dos Despachos. Ao
presidente da República
Ernesto Geisel, em maio,
ao Ministro do' Interior
Rangel Reis, em junho, ao
Ministro das Minas e Ener
gia Shigeaki Ueki, em
mmio e a outras autorida
des que estiveram em visita
ao Estado, o Governador
procurava de antemão pre
venir: "por favor, não re

parem a casa porque esta

mos fazendo a recupera
ção'.
A s obras começaram

" aproximadamente há'
.1

cerca de quatro meses, pe
-la "necessidade imperativa
de pintura das paredes do
hall e do gabinete do Go
vernador e principalmente
da recuperação dos arabes
cos do hall de onde estava

caindo o gesso". Esta últi
ma parte:' já foi recuperada
e igualmente a instalação
da sala onde funciona a

Secretaria de Imprensa,
além da recuperação de

parte do sistema elétrico
que devolveu a luz a gran
de número de lustres e

lâmpadas.
O andaime colocado no

hall do Palácio dos Despa
chos para a realização dos
trabalhos, só foi retirado
quando do velório do Se
cretário de Imprensa Adol
fo Zigelli, mas diz o mor

domo do Palácio' Rodolfo
Fuhrmann, que "o traba
lho ainda não foi concluí
do" ele novamente será re
. montado, mas só por al

gun� dias.

os móveis pertencentes a

um conjunto de mobilias
estilo Luis XV e os qua
dros dos primeiros cinco

governadores de Santa Ca
tarina. A partir de Victor
Konder todos os retratos

de governadores foram
pendurados no Gabinete
do Governador).

.

Também será feita ins

talação de alguns aparelhos
de ar condicionado e mo

dificações gerais' no siste
ma elétrico uma Ivez que
em todo o Palácio seria

. colocadas lâmpadas frias..
A cozinha será pintada e

dividida 'em duas partes,
destinando-se uma para
servir de gabinete do asses

sor especial do Governador
Ernani Bayer. Todas as

obras estão a cargo do De

partàmento Autônomo de

Edificações do 'Governo e

são executadas como pri
meira parte de uma rede

coração total do Palácio,
para o que porém não hou
ve ainda, até agora, aprova
ção de nenhum orçamento
apresentado por firmas es

pec ializadas.

Udesc distribui
bolsas de

pós-graduação
o Conselho Técnico Administrativo da Capes-Coorde.

nação do Aperfeiçoamentode Pessoal de Nível Superior _
aprovou o Plano Institucional de Capacitação Docente da
Udesc, concedendo 17 bolsas de estudo para pós-gradua_
ção no país e exterior, destinadas a professores e r�cém.
graduados da Universidade. Sete das bolsas destinam-se a
área das Ciências Fundamentais, (Matemática, Física, Quí.
mica, Ciências Humanas, Biológicas e Artes); quatro, à da
Educação (Pedagogia, Metodologia de Pesquisa, Adminis.
tração Escolar) e seis às Ciências Aplicadas (tecnológicas,
sócio-econômicas e de saúde).

A seleção dos bolsistas será feita pela direção das
próprias unidades de ensino da Udesc, de acordo Com Os
critérios estabelecidos pelo Setor de Pós-Graduação da
Universidade para o Desenvolvimento .do Estado de Santa
Catarina.

'

Aos bolsistas serão destinados Cr$ 2 mil mensais, para'
os que frequentarem curso no Brasil - e aproximadams-.
te 550 dólares aos que forem parao exterior, além de
passagens e ajuda de custo.

O reitor da Udesc, Antonio Nicoló Grillo, esteve reuni
do ontem com o professor Mário Sóares, Diretor da Fa.
culdade de Engenharia de, Joinville, Avelino Marcante,
Chefe do Departamento de .Eletrônica e com alunos daque.
la Faculdade, quando falaram sobre o andamento das
obras de construção dos pavilhões daquela' unidade, que
deverão abrigar os equipamentos que foram destinados à
Udesc pelo Programa de Melhoramento do Ensino Supe.
rior, do MEC. .

Os aspectos abordados durante o encontro integram o

Plano de Qualificação de Ensino, da Universidade, e foram
também expostos ao secretário da Educação, Salomão
Ribas Junior, na manhã de hoje, pelo Reitor, professores
e alunos que participaram da reunião realizada anterior
mente na Udesc.

Ufsc recebe
candidatos ao
vestibular dia 16

Com taxa mais cara e aumento de vagas em oito
cursos, começam na terça-feira as inscrições para o'

vestibular de '76 da Ufsc no horário das 8 às 12 e das 13
às 18 horas,

De acordo com determinações baixadas pelo Conselho
Federal de Educação, o preço da inscrição deste ano
sofreu um aumento de 31 por cento em. relação ao ano

anterior e passou dos Cr$ 160,00 para Cr$ 210,00.
A área tecnológica foi a mais beneficiada com o

aumento de vagas. No total das 1840 oferecidas no ano

passado houve um acréscimo de 120, alcançando este ano

1960, distribuídas entre os cursos de engenharia, que
ganhou mais 20 vagas cada um, Serviço Social que passou
de 40 para 50; Agronomia aumentou em 30; Biblioteco
nomia ganhou mais 20; e as licenciaturas de Inglês e

Francês ganharam mais 10 vagas cada uma. .

As inscrições ficarão abertas até o dia 13 de outubro e

serão realizadas no Departamento de Registro e Controle
Acadêmico, situado no Conjunto Universitário da Trinda
de, onde - os interessados deverão fazer a entrega \ da
carteira de identidade, 3 fotos 3x4 e· certificado de
conclusão do 20. ciclo. Mas antes é preciso

.

passar no

Posto da Caixa Econômica Estadual, da, Trindade, para
fazer o pagamento da taxa de Cr$ 210,00 e receber o

prospecto contendo programas, formulários e instruções
necessárias. Depois de preenchidos os formulários é que o

candidato se dirigirá ao DRCA COm os documentos
pedidos e completará a iàscrição com o recebimento da
cédula comprobatória da inscrição.

Os candidatos ao curso de Educação Física e Agrono
mia deverão observar na sua inscrição a apresentação de
documentos e atestados específicos exigidos pelos cursos.
Os candidatos li Educação Física terão que apresentar o

atestado médico de sua capacidade física e psicomotora.
Quem optar pelo curso de Agronomia terá que apresentar
no momento da inscrição ou até dia 20 de dezembro
prova de sua vínculaçãó à agropecuária ou comprovante
de curso de 20. grau, expedido por estabelecimento de
ensino agrícola. Estas provas deverão ser fornecidas pela
Confederação Nacional de Agricultura, .através de Associa
ções Rurais ou pelo Instituto Nacional de Desenvolvimen
to Agrário, e sociedades miadas ao sistema da Associação
Brasileira de Credito e Assistêncíá Rural.

VAGAS AUMENTADAS
As vagas de cada' curso. da universidade estão sujeitas

ao mercado de trabalho, espaço físico disponível, disponi
bilidade de professores, e equipamentos. Na UFSC elas
estão fixadas 'num montante de 1960 para o próximo ano

divididas em 980 por semestre. Na área de Ciências
Biológicas não houve aumento. As 450 vagas disponíveis
estão divididas em 100 para Medicina, 80 para Odonto
logia, 90 para Farmácia e Bioquímica, 60 para Enferma
gem, 60 para Agronomia e 60 par� Ciências, habilitação
de 20. grau em Ciências Biológicas.

Na área de Ciências Físicas as 480 vagas foram
resultado do aumento de 20 vagas em cada curso de
Engenharia ficando 100 vagas para Engenharia Mecânica e

60 para Ciências que são habilitações de 20. grau em

Matemática, e mais 60 vagas para Giências de habilitação
de 20. grau em Física e mais 60 para Química.

Nas Ciências Humanas e Sociais o -candídato tem à
disposição 690 vagas, das quais 100 são para Direito, que
tem diminuído a cada ano o número de vagas. Logo que
foi criado o curso eram 160 vagas, há 2 .anos atrás passou
para 140, no ano passado ficou com 120 e este ano está
com 100 vagas apenas.

O professor Pinto 'da Luz, chefe da comissão Central
do Concurso de Vestibular afirma que "os cursos de
Medicina e Direito permanecem estáveis. Não podemos
fazer nenhuma alteração no número de vagas. Isto implica
em muitos fatores relacionados com o curso".

Os outros cursos da área de Ciências Humanas e Sociais-

I .

continuam como no ano passado: ,80 para Economia, 80
para Ciências Contábeis, 80 para Administração .e 60 para
Licenciatura em Pedagogia. Para os cursos de habilitação
de 20. grau em Geografia, História, Ciências Sociais, e

Filosofia cada um está com 60 vagas. O Serviço Social
também aumentou o número de vagas que de 40 passou
para 50 vagas .

A área de Artes e, Comunicações soma 340 ao todo
sendo que o curso de Biblioteconomia recebeu um

acréscimo de 20 vagas, passando para 60. E os cursos de
,licenciatura de Inglês e Francês ganharam mais 10 vagas
cada um, enquanto o curso de Latim ficou reduzido em

20 vagas, O curso de Educação Física não sofreu
alterações. A. licenciatura de Letras para 20. grau' em
Língua Portuguesa e Liter a tura tem 80 vagas e sobram
ainda 60 para licenciatura de 20. grau em Língua Inglesa
e Literatura Correspondente,

AS PROVAS
Nos dias 11, 12, 13 e 14 de janeiro no Conjunto

Universitário serão realizadas as provas e só se permitirá a

participação do candidato que apresentar � cé�ula corn

probatória. da inscrição, acompanhado da lde�Íl�a�e: �s
provas terão a duração de quatro horas e terao Imc�o as

oito horas, o que exige o comparecimento do candidato
no local 45 minutos antes. Quanto às revisões de provas
não serão permitidas e nenhum recurso desta espécie
poderá ser movido pelo candidato.

INOVAÇÕES
Além da recuperação,

também há inovações: no
hall foram colocados, in
crustados entre os arabes
cos na parte superior da

parede, lâmpadas fluores
centes para maior ilumina
ção da área. (O Governa
dor' ordenou a decoração
do Salão Nobre obedecen
do a colocação dos móveis
como estavam dispostos
quando da vfsita do presi
dente da República. Assim
o cerimonial tratou de ins
talar naquele salão todos
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